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El pliego sería abierto anoche t También figura en el 
por el ministro de la I envío una nueva carta
Gobernación, a quien iba dirigido | de Oriol a su familia

La ocasión inmobiliaria

OIA VE

MADRID, 14 (Europa Press).— En las 
primeras horas de la noche del jueves, el 
G.R.A.P.O. ha enviado dos nuevas 
comunicaciones en tomo a don Antonio 
María de Oriol, según se manifiesta a Europa 
Press en fuentes bien informadas. Se indica 
que la doble conunicación fue realizada a 
través de un periódico madrileño.

Según se añade en las mismas fuentes, una 
de las cominicaciones consiste en una carta 
de don Antonio María de Oriol dirigida a su 
familia. Está redactada en términos 
semejantes a las anteriores, con frases de gran 
cariño hacia las personas más allegadas al 
señor Oriol, y otras de encendido sentido 
religioso.

La otra comunicación consiste en una carta 
dirigida al ministro de la Gobernación, don 
Rodolfo Martín Villa, y que figura en un 
sobre cerrado- Se ignora en este caso el 
contenido de la misma.

HORAS EXPECTANTES

MADRID, 14 (ARAGON/expres).— Los 
comentarios de esta mañana en Madrid giran 
principalmente en tomo al viaje del ministro 
de la Gobernación al País Vasco y las nuevas 
noticias de los secuestradores de Oriol.

Según las informaciones recogidas por 
A/e esta misma mañana en Madrid, el sobre 

que contenía el mensaje del
(CONTINUA EN LA PAGINA 24)

Frente al proyectoile regulación 
de relaciones sindicales
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Marsella.- cinco de ios siete españoles rescatados del naufragio del carguero "Angel’cuyas pérdidas humanas fueron tres muertos y 
ocho desaparecidos. El naufragio ocurrió en la madrugada de ayer cuando una fuerte tormenta hizo escorarse el cargyero, probablemente 
a causa de un desplazamiento de las mercancías transportadas. La Identidad de los fotografiados es: Alfonso Aracll, Miguel Blanco, José 
Manuel Fernández, Salvador López y Antonio Lobo.—(Telefoto Cifra).

en un 
callejón 

sin salida
"Lo que tenemos que hacer 
es declarar la libertad sindical 
y que sean los trabajadores 
y los empresarios quienes la 
organicen y regulen"

(Páginas 8 y 24)
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Jáuregui no se explica el por qué de la prohibición

Suárez llegó a prometer su 
asistencia a Echarri-Aranaz

INFORMACION EN LA PAGINA CINCO

Luego dijo que 
quien acudiría a 
la concentración 
vasca sería el 
ministro de la 
Gobernación
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entonces proyecto de ley para la 
Reforma Política, es la más dara 
muestra. Y para caminar hacia la 
democracia lo que procede es pactar 
con los demócratas. Con los hombres 
oon los que no se había dialogado 
desde el 18 de julio de 1936.

polémico
Sebastián Serrano
(De "'Mundo Diario")

negociado, 
paralelo a 
pleno de 
noviembre,

El pacto entre bastidores 
la ya famosa sesión del 
las Cortes del 18 de 
en el que se aprobó el

La opinión de Fernando Onega, en 
"Arriba? es esta:

CAMINO ACEPTABLE

sólo caben diálogo y pacto con los de
la otra banda, la de las “izquierdas".

Veamos ahora la postura de Blanco
Vila, en Ya

VENIAN LLA
IGUAL A CANDIL

140 AMOS DESPUES
Un larguísimo paréntesis de más de cuarenta años empezó a cerrarse con 

la reunión de Suárez con los cuatro comisionados que representan a la mayor 
parte de la oposición democrática. Por primera vez, un Gobierno que ha llegado 
al poder según la legalidad que se desarrolló a partir del 18 de julio se ha sentado 
en una mesa para negociar con unos hombres que han luchado contra esa 
legalidad y pretenden en cierta forma recuperar los postulados que fueron 
derrotados hace 38 años. El simple hecho de esta negociación es quizá lo más 
importante del acontecimiento, Al margen de lo tratado. Siempre, claro está, que 
los resultados de éste y los encuentros que sigan, respondan realmente a las 
aspiraciones democráticas de los pueblos de España.

“Parece que el reloj del presidente 
Suárez sigue con puntualidad ese pulso 
del país real donde se engloban las 
pequeñas utopías de todos los países 
de papel, tanto los de una significación 
como los de la contraria. Así, 
poco antes de recibir a los “cua
tro", los representantes de la un 
tanto abusivamente llamada 
“oposición democrática", el presidente 
se había entrevistado con algunos de

Y para responder a estas 
aspiraciones es evidente que la 
negociación debe centrarse entre el 
Gobierno y la oposición democrática. 
Volver otra vez a pactar con las fuerzas 
inmovilistas no haría más que 
desvirtuar las estructuras democráticas 
que se establezcan. Pedir esto nos 
parece fundamental en el presente 
momento. Más adelante veremos como 
el órgano casi oficial de la "Alianza 
Popular", 'ABC" reclama que la 
negociación sea a dos bandas. Con los 
demócratas y con los "aliancistas". El 
propio Suárez se entrevistó con 
algunos de ellos pocas horas antes de 
recibir a "los cuatro".

Es importante recalcar en estos 
momentos que la negociación con 
franquistas y neofranquistas ya se ha 
producido. La Ley de Reforma 
Política se aprobó en las Cortes —lugar

los promotores de “Alianza Popular", 
y también con el secretario general del 
“Partido Socialista Democrático 
Español". Con un tema común para 
todos: las elecciones.

Hubiera corrido el peligro, de no 
hacerlo asi, de que el país interpretase 
su postura, como presidente del 
Gobierno, de forma errónea: si don 
Adolfo Suárez no recibe a los 
promotores de “Alianza Popular", si 
no pacta también con ellos y otras 
fuerzas similares los detalles de la 
normativa electoral, es, simplemente, 
porque él ya les representa, y entonces

arriba queda bien reflejada en estos . 
párrafos del editorial del matutino de 
la calle de Serrano:

La postura de "ABC"-Alianza 
Popular de la que hablábamos más

básicamente bunkeriano— después de 
que los procuradores de ''Alianza 
Popular" consiguieran ver reflejadas 
algunas de sus posturas. 
Concretamente, en relación con la Ley ' 
Electoral, que es el centro de toda | 
negociación en estos momentos, | 
lograron introducir dos criterios I 
básicos de corrección al sistema I 
proporcional: que la circunscripción - 
electoral sea la provincia y que haya 
un número mínimo de diputados por 
cada circunscripción. Eso sin contar ■ 
con que un sistema bicameral para 
unas Cortes que serán constituyentes, ; 
en el que una de las cámaras se elegirá 
por el sistema mayoritario, es algo 
perfectamente hecho a la medida de 
fuerzas conservadoras —o 
ultraconservadores— como la "Alianza 
Popular".

Con su derecha el Gobierno ya ha

MAXIMA 
IMPARCIALIDAD

PAG. 2/14-1-77/AE

DIARIO DE AK ACOM.SA. S. A.
LA TARDE Marcial, iiúin. - j

I Depósito Legal: Z-22 1970 I

“Esta oposición, q u e se 
entrevistó casi oficialmente con el 
presidente Suárez, ha ido al Palacio de 
la Moncloa a pedirlo todo. O casi todo. 
Por pedir, según algunos, ha pedido 
hasta el borrador secreto de la Ley 
Electoral que, al parecer tiene ya el 
Gobierno, Ignoro si lo tiene o no, 
como ignoro, asimismo, si los “cuatro" 
lo han pedido. Por otra parte, en el 
terreno de unas negociaciones francas 
como las que, sin duda, se han 
planteado, no creo que haga falta que 
la oposición tenga que pedir nada 
parecido a un borrador. El propio 
presidente habrá abordado el tema con 
la deportividad que le caracteriza.

Grupos más conservadores, que 
podíamos situar en la oposición retro,^ 
se alzan contra este diálogo que, por 
otra parte, parece imparable. Que el 
Gobierno negocie sólo con los partidos 
políticos legalizados, dicen. Me 
parecen ganas de protestar por 
protestar

“El ritmo y la forma de diálogo dan 
a entender que, de momento, y 
aunque se hagan borradores de normas 
electorales en mesas separadas, se 
marcha por un camino aceptable. Por 
de pronto, y aunque no haya 
resultados definitivos, ya es 
importante que durante tres horas se 
haya conservado desde la cúspide del 
ejecutivo con hombres que dirigen 
partidos a los que hace sólo unos 
meses había que anteponer el 
calificativo de “ilegal". Son tiempos de 
flexibilidad, y por eso es difícil 
entender que aún surjan actitudes 
como la del grupo parlamentario de 
Acción Institucional, que pide que 
sólo se hable con quienes hayan 
pasado por ventanilla".

DIRECCION: I REDACCION Y ADMINISTRACION.
Teléfono 23 00 99 / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054

(Dotado de contestador automático) / (Centralita con 3 líneas)
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CONTROL
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A la Banca se le exige que Alfonso TULLA

EL PERIODISTA DE OnCID

LADfVSZE

LA ECO/VOM/A EL LIBRO

UN ERROR DE 
PERSPECTIVA

la reorganización del 
1971, ha sufrido 
siendo su próximo 
advenimiento de 
extranjera a nuestro

crédito de 
vicisitudes, 
escalón el 
la Banca 
país, si se

actualidad hay cuatro 
extranjeros, existentes 
1939 que tienen plena 
en España, (Londres, y

En la 
Bancos 
antes de 
actividad

N T 0 DEL 
ECONOMICO Y

a s

aro en

EL HOMBRE

L periodista es lín cirujano 
incompleto o un médico 
incompetente. No lo digo esto por 
nñgdn afín de resentimiento contra 
mi propia profesión. Lo digo 
porque al periodista no le cumple ir 
más allá de lo que los límites de su 
escritura le permiten. Y la verdad es

Que no le permiten demasiadas cosas. ¿Qué 
penaríamos de un rnédico que restringiera su 
actividad únicamente al diagnóstico, a de un 
cirujano que se contentara exclusivamente con 

las tripas —en su caso— al, paciente sin 
detenerse luego a cerrarlas?. La misión del 
periodista en la mayoría de los casos se resuelve 
con esa mera exposición del diagnóstico del mal 
ajeno o con dejar al descubierto los sin tomas del 
trauma. Pocas veces puede ir mós allá. Y casi 
nunca es aconsejable que vaya más allá.

6sto que es un límite, no debe sin embargo, 
interpretarse como un defecto. Su función se 
cumple así: o es intermediario de la virtud ajena o 
es un crítico de la enfermedad. Posición no tan

est

D F 0 M E 

DESARROLLO 
ESTABILIDAD
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La Monarquía por
I la economía 
española ha tenido 
un gran dinamismo 
en los últimos años, 
la Banca no le ha ido 
a la zaga. Desde el 
"statu quo" de 
después de la guerra, 

hasta la libertad actual de 
establecimiento pasando por la 
importante Ordenación de 1962 y

prosigue la liberación financiera a 
la que estamos abocados.

La última normativa global de 
agosto de 1974, cuando estaba 
Barrera de Irimo en Hacienda, 
aportando una mayor libertad 
para algunas actividades y 
fomentando una mayor 
competencia entre las entidades 
bancarias buscaba, entre otras 
cosas, ir hacia una homologación 
con resto de la Banca europea, 
objetivo no tan lejano, ya que 
nuestra integración con la * 
Comunidad Económica está 
relativamente cercana.

Como decía recientemente un 
estudio del Banco Atlántico dicha 
homologación está suponiendo y 
va a suponer un notable esfuerzo 
de acomodación, desde un 
pasado, reciente en el tiempo, 
caracterizado por la vigencia de 
unas premisas económicas a 
sociológicas radicalmente distintas 
de las que actualmente se perfilan.

¿Cuáles son las coordenadas 
sobre las que se desenvolveré en el 
futuro la actuación de la Banca? 
tn el mismo estudio aparecen 
bosquejadas. Podrían sintetizarse 
de la siguiente manera:

colabore a la estabilidad 
económica y que fomente el 
desarrollo. Esta tarea que casi son 
las dos caras de una misma 
moneda, no es nada fácil. Así, por 
ejemplo, el control de los créditos 
a través de la política monetaria 
muy técnica recientemente y su 
creciente encauzamiento hacia 
formas socialmente definidas, 
suponen, sin duda, un elemento 
nuevo y diferenciador frente al 
pasado. Podría decirse que a la 
Banca se le limitan sus 
disponibilidades de materia prima 
(el dinero) y se le condiciona a su 
vez, su utilización en un sentido 
reductor de la libertad de acción 
con arreglo a la ley del mercado.

vocaciones diferentes, porque una 
cosa es tomar papel o descontar 
letras de cambio y otra la 
promoción de empresas, 
industriales, agrícolas o de 
servicios.

la que fracasó

Lo tiene en dos aspectos 
claves, el monetario y el 
administrativo. El primero 
relacionado con lo anteriormente 
dicho, les obliga a combinar las 
posibilidades de negocio por la vía 
del crecimiento con el objetivo de 
la rentabilidad. El segundo, los 
varios coeficientes legales que han 
de cumplir con mayor o menor 
periodicidad comportan un 
sumando a añadir a los crecientes 
acondicionamientos externos de 
la cavidad bancaria española.

La Banca necesita y tiende a 
una mayor libertad, interna, de 
funcionamiento y externa en 
cuanto pueda encontrar una 
personalidad diferencial. Por 
ejemplo la legislación de 1962 
instituyó la figura de ios Bancos 
Industriales con unos distintos 
legales respecto a los Comerciales 
que la normativa de 1974 ha 
prácticamente barrido. Sin 
embargo, es obvio que existen

En parte como resultado de la 
mayor libertad y en parte también 
como consecuencia de la apertura 
creciente e imparable de la 
economía española es lógico 
pensar que la empresa bancaria 
habá de soportar en el futuro un 
grado de competencia muy 
diferente al período anterior a la 
reforma de 1974, caracterizado 
por unas reglas de juego poco 
propicias a ello.

Como decíamos al principio 
hay ya al menos una quincena de 
Bancos extranjeros que quieren 
entrar plenamente en el mercado 
español, con ventanillas cara al 
público, no sólo con oficinas de 
representación como tienen 
actualmente una cincuentena de 
todo el mundo, desde EE.UU. 
hasta Japón pasando por 
Sudamérica.

América del Sur, Credit Lyonnais, 
Société Generale y Banca 
Nazionale dei Lavoro), pero se 
trata de que entren otros, entre 
ellos los grandes del mundo como 
pueda ser el Bank of America, 
cuyo presidente precisamente 
acaba de ser condecorado por el 
Rey Juan Carlos I. Es penetración 
extranjera es lógica si queremos su 
apoyo financiero y poder operar 
en regímenes de reciprocidad 
como ya vienen haciendo algunos 
Bancos españoles en Francia, 
Gran Bretaña, EE.UU. etc.

memorias del líder de la 
CEDA (1), que abarcan el 
período 1941-1954, hay. 
varios protagonistas entre.los 
cuales se desanolla una 
tupida red de tensiones. En 
el centro del cuadrilátero, la 
figura monolítica de 
Francisco Franco, 
dominando con mano férrea 
la escena. Eii un rincón, don 
Juan de Borbón, jefe de la 
Casa Real, y en el otro los 
demócratas españoles 
venados en la guerra civil.

El telón de fondo de todo 
el entramado que describe en 
forma de diario Gil Robles es 
el programa de la 
restauración monárquica, a 
la que dedica su esfuerzo 
desde el exilio de EstoriL No 
sin cierta ingenuidad, los 
monárquicos creyeron desde 
el primer momento que 
Franco había hecho la ^erra 
para reponer una Monarquía 
que se había hundido 
popularmente en 1931. 
Entre las fuerzas victoriosas 
del 18 de julio, los grupos 
monárquicos eran 
minoritarios. Franco se 
apoyó muy vagamente en los 
realistas, pero a la hora de la 
verdad adoptó la. ideología 
simbolista de la Falange, con 
el único objeto de establecer 
un dominio personal 
autoritario.

grado, ante la oligarquía.
Desde dentro del país las 

cosas se veían de otra 
manera. Inckiso entre loe 
monárquicos hubo ^ves 
disensiones. Los de el 
interior eran franquistas. Los 
del exterior eran los 
monárquicos “puros”. Para 
los primeros, es 
indispensable una 
aproximación del Conde de 
Barcelona a Franco. Una 
aproximación con tintes de 
vasallaje. Gil Robles y los 
suyos lucharán, durante más 
de diez años, por una 
desvinculación de don Juan 
del fenómeno del 
Movimiento y su líder, 
reservando al jefe de la Casa 
Real para ofrecer una 
alternativa democrática de 
derechas a lo que ellos 
entendían como vacío de 
poder legítimo franquismo. 
Fiados en demasía en la 
coyuntura internacional, 
pensaban, como otras 
fuerzas de la oposición, que 
la caída del Régimen era 
inminente.

LA CLAUDICA
CION DE DON JUAN

El Conde de Barcelona, 
indeciso, valiente, se ve 
sometido a las tentaciones de 
sus súbditos divididos por 
opciones antagónicas. Sin 
una idea excesivamente 
coherente de la situación, 
don Juan sufre los tirones de 
una y otra fórmula. De ahí 
sus nudas y claudicaciones. 
Porque, en la práctica, el jefe 
de la Casa Real pasa por el

importantes

Ciertamente, a derecha y 
a izquierda se daba como 
hecho que el Generalísimo 
no podría mantenerse en el 
poder. Lo que más 
sorprende, al leer estas 
ráfagas retrospectivas por Gil 
Robles es el desconoci
miento, en un craso error de 
perspectiva, de la fuerza real 
de Franco que, sin 
eufemismo alguno se elevó 
personalmente a unas alturas 
desde las que sólo era 
responsable ante Dios, ante 
la Historia y, en menor

ocasiones, aunque en otras
mantener sus

cómoda como puede parecer a simple vista, y que 
tiene también sus riesgos. Se limita a oir y a 
transmitir lo que oye. Hacerlo bien o mal es 
cuestión de oficio, interés, entusiasmo y 
condiciones. Su preparación es normalmente 
proteica y superficial. Proteica, porque tiene que 
extenderse a una longitud de temas que no están 
predeterminados, sino que salten en el cajón de 
sastre de la cotidianidad, sin norma fija, cuando el 
diente de la ruleta de numeros indefinidos se 
detiene caprichosamente en el acontecimiento 
pasajero. Y superficial, porque resbala sobre la 
superficie de las cosas, describiendo las apariencias 
como son, sin tener porqué intervenir en lo que 
debiera ser. Dicen que la virtud principal del buen 
periodista es el olfato. Su capacidad para oler no 
es más que un reflejo de su capacidad de mirar. En 
eso se parece en mucho a algunos filósofos. O por 
lo menos a aquellos que, como Nietzsche, aseguran 
que poseían su genio en la nariz. Testigo 
privilegiado de una dinámica que se reproduce así 
misma, su testimonio ^caba siendo cómplice de 
una experiencia que minea puede ser plenamente

abarcada, y de una sabidurfa en la que, al cabo, 
todo se repite, a pesar de que el rió, como decía el 
viejo Heróclito, renueva constantemente sus aguas.

Creo que resulta enríquecedora una aunque sea 
corta reflexión acerca de esta condición de una 
pro^sión insustituible ái los tiempos que corren. 
Por que este testigo de los hechos, este 
intermediario entre el evento y su protagonista 
anónimo es, en último extremo, irrerjjplazable. 
Nuestro tiempo necesita mirarse en el espejo de la 
información, en el espectáculo de una opinión que 
crece y se multiplica sobre s7 misma, aunque sólo 
sea porque esto le ayuda a reproducirse. Se 
alimenta de ese condicionamiento que 
continuamente genera y que constantemente traga 
con una voracidad cuyo sentido último es sólo el 
tiempo, la distancia que nubla los hechos, los 
conmueve y los sepulta, como los seres humanos 
que caen en la noche insuperable a pesar de tantos 
esfuerzos orientados a prolongar su agonfa

distancias con respecto a 
Franco. Pero, desde la 
entrevista a bordo del Azor 
hasta la educación del 
Príncipe don Juan Carlos en 
España, una larga serie de 
renuncias jalonan la dolorosa 
historia del Conde de 
Barcelona, cuya cima será la 
instauración monárquica, 
patrocinada y realizada por 
Franco, a tavor del Príncipe.

En este contexto, si de 
alguna manera don Juan de 
Borbón puede considerarse 
como humillado y derrotado 
por el franquismo, es aún mas 
resonante la debacle de Gil 
Robles en lo que respecta a 
su política monárquica. Uña 
política que ni siquiera fue 
seguida por el hiio de 
Alfonso Xill. Así, el linro de 
Gil Robles hubiera debido 
titularse con más-propiedad 
“Historia de una derrota”. 
En algunos momentos, el 
consejero político de don 
Juan se muestra más 
monáiquico que éste. De su 
libro se saca la impresión de 
que esperaba la restauración 
como quien aguarda el santo 
advenimiento. Y este llegó 
solamente cuándo y cómo 
Franco quiso. La evolución 
de la Monarquía actual, una 
vez desaparecido el 
Generalísimo, y su 
desenganche del 
Movimiento, es ya harina de 
otro costal.

José Antonio 
GABRIEL y CALAN

(1I "La Monarquía por la 
que yo luché" (1941-19541,
cíe José Marie Gil 
Editorial Taurus, 
1976, 430páginas

Robles. 
Madrid,
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CONSEJO DE MINISTROS Importantes correcciones a la Ley de Orden Público Jaui

Y despues del T.D.R. la LD.Pt
MADRID, 14 (Europa Press).- El Consejo de Ministros, en su 

reunión de ayer celebrada en el palacio de la Moncloa, adoptó como 
decisiones más importantes la aprobación de un real decreto-ley por el 
que se modifican determinados artículos de la Ley de Orden Público, la 
modificación y prórroga de las actuales dotaciones presupuestarias, para 
la defensa nacional y la creación de la Subdirección General de Análisis 
Financieros y Estadísticas de la Dirección General de Política 
Financiera, y el nombramiento de jefe del Cuarto Militar de Su 
Majestad el Rey al teniente general don Joaquín de Valenzuela.

MODIFICACION DE LA LEY 
DE ORDEN PUBLICO

\ propue.sta del ministry de la 
Gobernación el (Consejo acordó, en 
uso de la autorización que le confiere 
el artículo trece de la Ley 
Constitutiva de las Cortes, y oída la 
comisión a que se refiere el apartado 
uno del artículo 12 de dicna ley, 
proponer a S.M. el Rey la aprobación 
de un real decreto-ley por el que se 
modifican determinados artículos de 
la Ley de Orden Público. El ministro 
informó ampliamente al Consejo 
sobre su significación y contenido, 
destacando que el libre y pacífico 
ejercicio de los derechos individuales, 
fundamento del orden público, exige 
del legilador armonizar determinadas 
normas, ya en trance de agotar sus 
efectos, con las necesidades actuales 
mediante un instrumento jurídico 
con capacidad suficiente para 
afrontar las previsiones de la paz 
pública nacional.

Por otra parte, b aceptación de la 
reforma política y el reconocimiento 
y asunción de garantías de los 
derechos de la persona, aconsejan 
igualmente la acomodación de la Ley 
de Orden Público a tales principios. 
Como más importantes novedades de 
este real decreto-ley pueden señalarse 
las siguientes:

La derogación de la 
responsabilidad penal subsidiaria 
eliminando b actual compatibilidad 
existente entre la multa gubernativa y 
el arresto supletorio. Este, en pura 
técnica jurídica, sólo puede emanar 
de la multa en cuanto pena, y no de 
la multa como sanción gubernativa. 
Sin embargo, esta derogación 
comporta dos excepciones, ambas r 
con carácter transitorio, prevbtas 
sobmente para aquellos actos que 
con mayor frecuencia y gravedad se 
vienen cometiendo y que son los que 
atentan al ejercicio de la libertad de 
trabajo y los daños causados a 
establecimientos comerciales o de 
otro tipo.

También en la nueva normativa se 
suprime la actual compatibilidad 
entre la responsabilidad penal y 
gubernativa en razón de unos mismos 
hechos. En este sentido, sólo serán 
impuestas las sanciones gubernativas, 
a los actos contrarios ai orden 
público que tengan el mismo tiempo 
una perfecta tipicidad penal, si las 
autoridades judiciales acuerdan el 
archivo o sobreseimiento de la causa 
iniciada por no justificarse el carácter 
delictivo de los mismos.

Otra novedad que se contiene en 
este real decreto-ley es la de incluir

el día
SANTORAL.- Santos: 

Guillermo, Félix y Eufrasio.
»

EL SOL sale a las 7,37 y se 
pone a las 17,11 horas.

LA LUNA sale a las 2,03 y se 
pone a las 12,42 horas

HAN transcurrido 13 días del 
año 1977 y quedan por 
transcurrir, 352.

entre los actos contrarios al orden 
público los cometidos con infracción 
de la legislación sobre reuniones y 
manifestaciones.

Asimismo, el ministro de la 
Gobernación, informó sobre distintas 
cuestiones de su competencia, con 
especial referencia a la situación en 
las provincias Vascongadas, y a las 
reuniones que mantendrá con los 
alcaldes y corporaciones provinciales 
de las mismas respecto a los 
problemas más acuciantes que tienen 
planteados.

OOTACION PARA 
DEFENSA NACIONAL

A propuesta del ministro de 
Hacienda, ti Consejo aprobó un real 
decretoley por el que se modifíca y 
prorroga la vigencia de la ley 32/71, 
de 21 de jubo sobre dotaciones 
presupuestarias para la defensa 
nacional. Como continuación de la 
ley 85/65 se promulgó, en 1971, la 
ley 32/71 sobre dotaciones 
presupuestarias para la defensa 
nacionaL Como continuación de la 
ley 85/65 con vigencia de 1972 a 
1979, que establece una tasa de 
crecimiento anual de 19,8 por ciento 
Para los gastos del material militar, 

ara la aplicación de estos recursos 
los departamentos militares elaboran 
los programas a realizar en el 
indicado período. El encarecimiento 
de los materiales y la elevación de la 
mano de obra han incidido de tal 
forma en estos programas que, 
actualmente, se esta en trance de 
suspender las obras en ejecución por 
falta de recursos.

Se da la circunstancia que la tasa 
de crecimiento de los presupuestos 
del Estado, durante el período 68-75, 
fue del 15,1 por ciento y el de los 
presupuestos de los tres 
departamentos militares del 14,6 por 
ciento, a pesar de las leyes 85-65 y 
32,71. Ello parece indicar que de 
seguir la evolución natural del 
presupuesto en los departamentos 
militares, sin promulgar dichas leyes, 
el incremento hubiera sido mayor. La 
ley 32-71, en su artículo, octavo, 
preveía su revisión en 1975, pero las 
circunstancias han impedido llevarla a 
cabo hasta ei momento, pese a que 
como consecuencia de la imprevista 
evoludón de los costes en los años 
que lleva de vigencia el impulso que 
la ley debía dar al potencial militar se 
ha convertido en regresión.

En las presentes circunstancias, de 
los programas militares, ha sido 
necesario, para no interrumpirlos y 
facilitar a las fuerzas armadas los

1800.— Faniosa real orden por la que 
se prohíben centenares de obras 
dramáticas de los mejores autores 
españ oles.

1812. Decreto por el que se suprime 
la pena de horca (Cortes de Cádiz).

1831.— Termina Victor Hugo 
"Nuestra Señora de París", tras dnco 
meses de enderro voluntario y trabajo 
intenso, al tiempo que esaba acuciado 
por las exigencias de un editor.

1835.— /éadrid se ilumina por voz 
primera con los reverberos de que lo 
dotó el marqués de Pon tejos.

1858.— Atentado contra Napoleón 
III, en París, cuando se dirigía a la Opera 
en coche, junto con la emperatriz. 
Fueron arrojadas tres bombas. Los dos 
resultaron ilesos, pero resultaron 
victimas ciento cincuenta y siete

EXPORTACIONESUn mismo acto no podra ser 
sancionado doblemente (por la 
Jurisdicción Penal y la Administración)

LA ADMINISTRACION NO PODRA IMPONER 
PENAS DE PENSÎÔN SUBSIDIARIAS POR IM
PAGO DE SANCIONES, SALVO EN DOS CASOS

recursos necesarios para su 
sostenimiento, incrementar en 4.530 
millones de pesetas las dotaciones 
presupuestarias que por ley 32/71 
correspondían en 1977.

Pero dicho incremento no permite 
sino atender en 1 977 al 
sostenimiento del material de los tres 
Ejércitos y no interrumpir las 
actividades ni algunos de los 
programas en curso, pero es preciso 
fijar el monto de estos aumentos en 
las próximas anualidades 
programando a más largo plazo. 
Conviene señalar que en la realización 
de dichos programas están implicadas 
no sólo las empresas de armamento 
estatales Bazán, Santa Bárbara, 
CASA, etc.), con muchos miles de 
obreros, sino también las privadas 
subsidiarias, todas atravesando una 
grave crisis económica. Hay que 
señalar que los créditos que ahora se 
aprueban son los necesarios para 
terminar en 1973 ios programas que 
en 1971 se preveía finalizaran en 
1979.

INSTITUTO DE LA PEQUEÑA 
Y MEDIANA EMPRESA

A propuesta del ministro de 
industria, ei Consejo ha aprobado un 
real decreto por eí que se regulan la 
organización y funciones del 
Instituto de la Pequeña y Mediana 
Empresa industrial, creado por el 
decreto-ley 18/1976 de 8 de octubre.

Este instituto, que gozará de 
propia personalidad jurídica y 
autonomía económica y 

efeméridos 
personas, entre ellas veinte mujeres y 
doce niños.

1875.— Alfonso X/l entra en Madrid. 
La alegría y el optimismo fueron 
inmensos.

1876.— El físico Alejandro Graham 
Bell presenta la invención del teléfono en 
la oficina de patentes. Coincidenda 
extraordinaria: dos horas más tarde, otro 
sabio, Eliseo Gray, acudía a la misma 
oficina a patentar un aparato de muy 
parecidas características. Graham Bell, 
nació en Escocia pero se había 
naturalizado norteamericano.

1885.— Cae en Valencia la mayor 
nevada registrada hasta la fecha. 

administrativa para la realización de 
sus fines, tendra a su cargo el impulso 
y ejecución de la política del 
Gobierno en relación con la pequeña 
y mediana empresa industrial, a cuyo 
fin se le encomiendan las funciones 
de promover y facilitar la adecuación 
de las pequeñas y medianas industrias 
a la evolución tecnológica, económica 
y social; ayudar a la reorganización, 
reconversión y modernización de las 
empresas cuando se considere 
necesario promover la asociación, 
concentración y fusión de las mismas 
para asi facilitar el mejor 
luncionamiento de un sector 
industrial.

Para la consecución de estos fines, 
el instituto promoverá la 
participación de las empresas en la 
realización de obras y servicios 
públicos, investigará las modalidades 
de empleo de las pequeñas y 
medianas empresas impulsará el 
perfeccionamiento de la gestión 
empresarial y establecerá un sistema 
de asistencia técnica y asesoramiento 
de estas empresas.

Para contribuir a facilitar la 
financiación de la pequeña y mediana 
empresa industrial, se promoverán 
todo tipo de actividades encaminadas 
a establecer . nuevos canales de 
financiación, facilitando la prestación 
de avales, prestamos e incluso las 
tomas de participación de carácter 
temporal o permanente, por parte del 
ins tituto o de sociedades d( 
financiación o por otras empresas. El 
real decreto establece la estructura 
básica del instituto, que quedará 
encuadrado en el ministerio de 
Industria.

•k

1912.— E/ Rey indulta a los reos de 
Cultera. El Gobierno Canalejas, que se 
habla opuesto al indulto por pura 
fórmula, dimite por pura fórmula, en el 
mismo día. Su Majestad le ratifíca los 
poderes.

1919.— Perecen mas de 500 personas 
al chocar el buque francés "Cauia" con 
una mina. El buque transportaba griegos, 
licenciados del ejército, desde Mesina al 
Pireo, y se hundió en cuatro minutos.

1923,— Se declara monumento 
nadonal la iglesia y capillas de La 
Cartuja de Miraflores.

1931.— D'Annumio telegrafía a su 
escultor favorito para que le construya 
un mausoleo, diciendole: "Mipetición es 
urgente". Falleció en 1938.

1935,— Primer numero del diario 
"Ya".

1949.— Muere en Madrid el 
compositor Joaquin Turina.

El ministro de Comercio informó^ 
sobre los efectos en la exportación i 
española de las posibles medidas i» 
tomar por el Gobierno de los Estados 
Unidos, en relación con las- 
importaciones mundiales de calzado, 
asi como las gestiones que vienen 
realizándose y a realizar cerca de las 
autoridades norteamericanas.

NOMBRAMIENTOS
En el Consejo de Ministros se han 

producido entre otros los siguiente! 
nombramientos:

Jefe del Cuarto Militar de Su ’ 
Majestad el Rey, teniente general don^ 
Joaquin de Valenzuela* 
Alcíbar-J áuregui.

MADRID 
líder del F 
Vasco, inter 
Demócrata < 
Espjañol, d 
hizo aye 
declaracione 
de la reunió 
vascos en 
convocada 
m u n i c i p a 
población;

PRIMERA 
comisión r 
pr es ident» 
celebrada e 
enero, expr» 
mi extrañe; 
que seña labe 
de la é 
ayuntamie 
citada.

El ser 
manifestó, । 
demás mienr 
que no s 
suspendido 
que el prop 
pensado asi: 
ella, habie 
acudiría fin 
de la Goberr 

SEGL 
satisfacción 
^por tan a 
seguidamem 
mi partido 
difundiera 
fuerzas 
ayuntamien'

PRESIDENCIA DEL 
GOBIERNO: Gobernador civil y jefe 
Provincial de Valencia, don Manuel* 

e*rez Olea.

ASUNTOS EXTERIORES 
Director general de Política Exterioi 
para Iberoamérica, don Salvador 
Bermúdez de Castro y Bemales.

Embajador, de España en Ruanda, 
don Rodolfo/ Arévalo Mackry, con 
residencia en Kinhasa.

Embajador de España en It 
República Malawi, don Luis Marinai. 
Otero, con residencia en 
Dar-Es-Salaam.

TERCER 
por la mañí 
la notici 
directament 
Ministerio ।

EJERCITO; Jefe del Estado 
Mayor del Ejército, teniente general 
don José Vega Rodriguez.

Capitán general de la I Región 
Militar, teniente general, don 
Federico de Salazar y Nieto.

Capitán general, de la IX Región 
Militar, teniente general don Antonio 
Balcázar Rubio de la Torre.

COMERCIO: Director general dt 
Política Comercial, don Camilo Javier 
Juliá y Diez de Rivera.

Director general de Transacciones 
Exteriores, don Enrique Puig Rojas 

Jefe del gabinete técnico del 
Ministerio de Comercio, don Juan 
Ignacio Oyarzábal.

el tiempo

CUART/ 
hoy, (día 1 
razones d 
actitud, 
conocimie 
Ministerio 
anunciando 
asamblea di 
Echarri-Arar 
unos viajes 
Gobernaciór 
que ver ct 
a y u n t am i 
Guipúzcoa, 
convocada p 
de Echarri-/ 
las actOi 
políticas y 
corporación»

MADRID, 14 (Especial Pp;
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meseta Norte, Ebro y CAtalu*-, 
En el resto la riubosidad 
variable y poco nuboso en sur 
y Costa del Sol. Las temperatu .. 
tienden a suavizarse. .

Ebro y CAtaluña.- Nubo^^ 
abundante con chapar « 
dispersos, mas Probables K 
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Jauregui no se explica el por qué de la prohibición

.p
MADRID, 14 (Logos).- El 

líder del Partido Nacionalista 
Vasco, integrado en el Equipo 
Demócrata Cristiano del Estado 
Español, don Julio Jauregui, 
hizo ayer las siguientes 
declaraciones ante la suspensión 
de la reunión de ayuntamientos 
vascos en Echarri-Aranaz, 
convocada por la corporación

ES!
Domercio informó[ 
în la exportación! 
osibles medidas i 
rno de los Estados 
lación con las- 
diales de calzado, 
iones que vienen 
alizar cerca de las 
nerica ñas.

ros
e Ministros se han 
tros los siguientes

o Militar de Su ’ 
niente general don^

V a 1 e n z u e 11*

N C I A D E L 
rnador civil y jefe fe' 
acia, don Manuel *

EXTERIORES 
; Política Exterios 
a, don Salvador 
» y Bemales. 
spaña en Ruanda, 
alo Mackry, con 
sa.
; España en It 
don Luis Marinas. 
esidencia en

efe del Estado 
, teniente general 
iguez.
de la 1 Región 

e general, don 
y Nieto.
de la IX Región 

aeral don Antonio 
a Torre.

rector general de 
don Camilo Javier 
ra.
de Transacciones 
ñque Puig Rojas 
lete técnico del 
lercio, don Juan

municipal de la citada 
población;

PRIMERA.— En lareunión de la 
comisión negociadora con el 
presidente del Gobierno, 
celebrada el martes once de 
enero, expresé al señor Suárez 
mi extrañeza por las noticias 
que señalaban la no autorización 
de la asamblea de 
ayuntamientos vascos antes 
citada.

El señor Suárez me 
manifestó, en presencia de los 
demás miembros de la comisión 
que no sólo no se había 
suspendido tal asamblea, sino 
que el propio presidente había 
pensado asistir personalmente a 
ella, habiendo decidido que 
acudiría finalmente el ministro 
de la Gobernación.

SEGUNDA.- Expresé mi 
satisfacción al señor presidente 
por tan agradable noticia y 
seguidamente informé de ella a 
mi partido para que éste la 
difundiera entre las demás 
fuerzas vascas^ y los 
ayuntamientos interesados.

TERCERA.— Ayer día doce, 
por la mañana, se me-confirmó 
la noticia por fuentes 
directamente relacionadas con el 
Ministerio de la Gobernación.

CUARTA.— En el día de 
hoy, (día 13) y sin conocer las 
razones de tal cambio de 
actitud, llega a nuestro 
conocimiento la nota del 
Ministerio de la Gobernación 
anunciando la prohibición de la 
asamblea de ayuntamientos en 
Echarri-Aranaz y el proyecto de 
unos viajes del ministro de la 
Gobernación que nada tienen 
que ver con la asamblea de 
ayuntamientos de Alava, 
Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya, 
convocada por el Ayuntamiento 
de Echarri-Aranaz para expresar 
las actúales aspiraciones 
políticas y culturales de las 
corporaciones de Euzkadi.

Ië
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"Redactada esta nota —dice 
don Julio Jáuregui— he tenido 
una larga entrevista a las ocho 
de la noche, con el ministro de 
la Gobernación, señor Martin 
villa, en compañía del 
procurador por Guipúzcoa, 
señor Escudero Rueda. En ella 
se nos ha manifestado que el 
^aje del ministro a Pamplona y 
yj loria tiene por objete 
examinar con los alcaldes y 
concejales las razones de la 
Suspensión del acto de 
Echarri-Aranaz y las condiciones 
en las que podrá celebrarse 
rápidamente una asamblea de 
ayuntamientos de Alava, 
Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya, 
convocada por los propios 
ayuntamientos.

Aprovechando este viaje, el 
rtiinistro de la Gobernación 
tratará de algunos problemas 
Que afectan al pueblo vasco, y 
Que han sido objeto de estudio 
del Consejo de Ministros 
celebrado en el dia de hoy".

PUNTUALIZACIONES 
“E LOS FAMILIARES 
JE ABAITUA GOMEZA 
Y JAVIER SANZ----------- ------------- -

SHárezlIegó 
g prometer 
su asistencia a
Echani-Aranaz

una rueda de prensa a la que han 
asistido, los padres de Abaitúa 
Gomeza y Javier Sanz Yarriyu, 
este último este último hermano 
del que se supone autor de las 
declaraciones a la prensa 
publicadas por la revista italiana 
"L'Europeo" y recientemente 
reproducidas por "Interviú", 
bajo el título "Así maté a 
Clarrero Blanco".

El s^Bñor Sanz Yarritu, 
hermano de Juan María Sanz 
Yarritu, que utilizó el nombre 
del militante de E.T.A., José 
Ignacio Abaitua Gomeza. 
reconoció a su hermano en las 
fotografías reproducidas desde 
Estocolmo y ha declarado que 
dado el complejo de 
culpabilidad que tiene su madre 
no puede menos de ponerse a la 
disposición de los periodistas 
para aclarar la vida de su 
hermano.

ANDANZAS

Señaló que su hermano, Juan 
María, había contraído 
matrimonio y que su mujer no 
murió en accidente como él 
manifestó, sino que la abandonó 
a los seis meses de la boda. Vivió 
en casa de sus padres hasta los 
dieciocho años sin buscar 
ocupación ni trabajo, y al llegar 
a los dieciocho años ciertas 
circunstancias obligaron a Juan 
María Sanz Yarritu a ingresar en 
la Legión- para que, a los dos 
meses de haber_imresado, se 
personase en casande sus padres, 
y tras treinta días de permiso, se 
marchara al extranjero 
coincidiendo precisamente con 
una reclamación desde el 
Juzgado en donde se le' 
pretendía formar Consejo de 
Guerra por haber desertado de 
la Legión. Hace unos cinco años 
pasó clandestinamente a nuestro 
país consiguiendo liberarse del 
juicio a que estaba sometido 
mediante, un certificado de un
siquiatra. Tras casarse en mil 
novecientos setenta y dos 
-siguió señalarxJo su hermanó
se puso a trabajar y llegó ir>cluso 
a desempeñar el puesto de 
director gerente en la empresa 
en la que prestaba sus servicios, 
y al poco tiempo volvió a huir al 
extranjero con el dinero de la 
in dustria, abandonando a su 
esposa. Asimismo señaló que su 
hermano había desfalcado a 
unos grandes almacenes de 
Bilbao, por valor de más de 
cincuenta mil pesetas con 
cheques falsos.

APOLITICO

Otros rasgos del carácter de 
su hermano, facilitados por 
Javier Sanz, fueron que nurx:a 
ha pertenecido ni podía 
pertenecer a ninguna 
organización política debido a 
su gran cobardía. De las lesiones 
producidas en la nariz que según 
él, se las produjo en una 
manifestación en Italia con 
motivo del proceso de Burgos, 
se deben única y exclusivamente 
a una paliza que le propinaron 
en un campamento de 
refugiados, ya que le 
consideraban como un
confidente de la policía en un 
asunto de drogas y que, dadas 
las características de su hermano 
y de su desmedido afán por el

(Ln^A^ ^^^'^STIAN, 14 
despacho del

R ‘^°",ost«arra, don Juan
oandrés, se ha celebrado_ dinero, se cree muy capaz de

Luego dijo que, quien acudiría a 
ia concentración vasca, sería ei 
ministro de la Gobernación

guipuzcoanos ninguna reacción 
ante la prohibición por parte del 
Ministerio de la Gobernación de 
la reuríión de los alcaldes que se 
iba a celebrar en Echarri Aranaz 
el próximo dia 16.

Sin embargo los veinticuatro 
alcaldes del grupo de Vergara, se 
reunieron en un lugar de 
Guipúzcoa que no ha sido dado 
a conocer.

Fuentes bien informadas han 
manifestado a Logos que al 
parecer la reunión estuvo 
motivada para estudiar la 
prohibición de la reunión de 
Echarri-Aranaz, el tema de la 
ikurriña, la amnistía y la 
cooficialidad del euskera, 
cuestiones que se plantearán en 
Vitoria al ministro de la 
Gobernación.

EL MINISTRO DE LA 
GOBERNACION 
VIAJA A PAMPLONA 
Y VITORIA

EL CONSEJO
debía ser el momento pohtico ade- 

cuado. Un nuevo parón en el proceso 
que aparentaba gozar ya de una autoace- 
leración en el camino de las libertades po
líticas de este país se ha producido ayer, 
en el Consejo de Ministros de La Moncloa, 
de donde, al menos oficialmente, no ha sa-
lido disposición alguna que invite a .iniciar 

único: Elel desmntaelamiento del partido 
Movimiento.

SIN embargo la inminencia 
siciones en este sentido es

de dispo
ya un he-

cho, si empezamos por observar las ges
tiones que, con cierta celeridad, se están 
llevando a cabo a nivel de funcionarios y 
cuadros de este aparato de control político 
del Estado de la era franquista. Filiales ges
toras del Movimiento Nacional se afanan 
ahora mismo en encontrar un encuadre con
veniente para su futuro, dentro de un nuevo 
proceso político español en el que el Mo
vimiento no exista; la Prensa del partido 
único sigue ahora caminos similares, a pe
sar de los últimos mentís pronunciados al 
respecto.

El Consejo de Ministros de ayer, como 
digo, no se ocupó oficialmente de 

esta cuestión pero sí de reformar las dis
posiciones en materia de orden vigentes, 
suavizando algunas aristas de las, más cor
tantes pero dejando intactas otras no me
nos duras y difíciles de digerir en medio 
del actual proceso de decantación popular.

haberse inventado la historia 
que contó a la Prensa con afán 
de lucro.

En este momento, el abogado 
señor Bandrés, afirmó que 
"L'Europeo" le pagó por su 
entrevista en exclusiva el 
equivalente en coronas suecas æ 
unas trescientas mil pesetas y 
que, apenas ver su fotografía, 
grupos de refugiados vascos en 
los distintos países europeos, le 
reconocieron, ya que se había 
hecho pasar ante ellos como 
exiliado político y les había 
sacado diversas cantidades.

Por su parte, los padres de 
José Ignacio Abaitua Gomeza, 
manifestaron que su hijo nació 
el diecisiete de juljo de mil 
novecientos cincuenta, estudió 
en Guernica y posteriormente 
hizo Ja carrera de Ingeniero de 
Minas en Bilbao. Huyó a Francia 
por razones políticas y en la 
huida sufrió un accidente de 
automóvil en el que un amigo 
suyo. Inarra, perdió la vida. A 
los quirKe dias de haber huido 
se casó por poderes en Guernica 
con una muchacha llamada 
Magoia con la que vive en las 
proximidades de Burdeos. Por 
tanto, es también falso que su 
mujer haya muerto en 
accidente. Los padres 
manifestaron que José Ignacio 
Abaitua se licenció en 
Sociología en Burdeos y que 
está preparando el doctorado 
aparte de estar dando unas 
clases en la Universidad de dicha 
ciudad. También manifestaron 
que está procesado en el 
asesinato de Carrero Blanco,

SIN REACCION ANTE 
LA PROHIBICION DE 
LA REUNION DE 
ALCALDES

SAN SEBASTIAN^ 14 
(Logos).— A lo largo del día de 
ayer no se ha producido por 
parte de los ayuntamientos

MADRID, 14 (Europa 
Press).— EL ministro de la 
Gobernación, don Rodolfo 
Martin Villa, emprendió viaje 
esta mañana, por via aérea, a 
Pamplona donde se entrevistará 
con la Corporación Provincial, 
gobernador civil y alcalde de la 
ciud^. Acompañan al señor 
Martín Villa el director general 
de Política Interior, don 
Enrique Sánchez de León, así' 
como el director general de. 
Ádministración Local, señor 
Viola Sauret, y el director de su 
gabinete técnico, don Enrique 
&ntín.

Desde Pamplona, el ministro 
y sus colaboradores se 
desplazarán a Vitoria, ciudad en 
la que mantendrán contactos 
con los gobernadores civiles, 
presidentes de las diputaciones, 
y alcaldes de las capitales de las 
tres provincias vascongadas. El 
regreso está previsto para esta 
misma noche.

El motivo de este viaje del 
señor Martín Villa fue indicado 
en una nota oficial hecha 
pública ayer por el Ministerio de 
la Gobernación en la que se 
prohibía la reunión de los 
Ayuntamientos de las Provincias 
Vascongadas y Navarra en la 
localidad de Echarri-Aranaz. a 
unos 25 kilómetros de 
Pamplona, y se afirmaba que 
"con el fin de lograr una mas 
eficaz aproximación a los 
problemas que irxiuietan en 
estos momentos a las cuatro 
provincias mencionadas, el 
titular del Departamento, previa 
reunión con los gobernadores 
civiles y presidentes de las 
Diputaciones de las mismas, se 
desplazara' a Navarra y Alava al 
objeto de reunirse con los 
alcaldes de Navarra en Pamplona 
y con los de las otras tres 
provincias en Vitoria para tratar 
de las materias suscitadas".

En la reunión prohibida de 
Echarri-Aranaz iba a estufJiarse 
la solicitud de amnistía total, 
reintíxjración de los fueros y la 
cooficialidad del esukera.

□TRA inedida gubernamental altamente 
sintomática ha consistido en el ale

jamiento de Madrid del teniente general 
Campano, y su destino a la Capitanía Ge
neral vallisoletana. Ya tiene sustituto en la 
Dirección General de la Guardia Civil. En 
la Capitanía central, la de Madrid, figurará 
a partir de ahora uno de los militares más 
populares de los últimos meses españoles: 
Gómez de Salazar, especialmente distin^ido 
por haber sido el encargado de dirigir las 
últimas operaciones castrenses en las dunas 
sahajráuis y por haber sido quien, también 
en lo militar, cumpliera la orden de liquid^ 
nuestra presencia física en aquel territorio 
africano. . . *

CON este último nombramiento se ha 
desechado la posibilidad de que el 

general Miláns del Bosch, jefe de una de 
las Divisiones acorazadas rnás importantes 
del cinturón madrileño, pasara a convertir
se en la primera autoridad castrense de 
la región. La designación de Gómez de Sa
lazar puede encuadrarse también dentro del 
clima de iniciativa gubernamental tendente 
a promocionar a ilustres soldados españoles 
con nuevo talante político, con un talante 
muy acorde al del vicepresidente primero 
para la Defensa, señor Gutiérrez Mellado. 
Lógico, ¿no? t t

LO que sigue sin resultar tan lógico es 
el tema del secuestro que hemos he

redado de 1976, esto es, la «cuestión-Oriol*. 
Acabo de recibir la noticia de que en Huesca 
ha habido comunicantes anónimos que anun
ciaban que el presidente del Consejo de 
Estado se hallad cautivo en un lugar de 
la capital altoaragoncsa. Ello me ha recor
dado la cantidad de avisos y «macutazos» 
que, durante la persecución de «Ei Lute* 
por toda España, se recibían de vez en citím- 
do en ios más dispares puntos de nuestra 
geografía. Oriol no es <E1 Lute*, por su
puesto, pero la situación creada en tomo 

. al misterio sospechante de su paradero con
vierte los dos temas en paralelos. La bús
queda de Oriol se presenta hoy tan com
plicada y misteriosa como la de «El Lute*.

POR supuesto, que el Consejo de Mi
nistros sigue sin pronunciar una pa

labra sobre el secuestro, a pesar de la in
sistencia con que buena parte de la opinión 
pública exige que no se le silencien más 
datos acerca de esta turbia cuestión.

J.L. Costa Velascó
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ENTIERRO DEL 
ESTANQUERO 
ASESINADO

de 
el

Manui 
refiera 
ejercie

algunos 
de 11

Armada, y una brigada 
expertos desmontó 
artefacto.

Se ignora si este atentado 
tá relacionado con el

MADRID, 14 (Logos).- 
A primeras horas de la tarde 
de ayer fueron enterrados 
en el cementerio de

estanqueros y 
organismos 
Administración.

Don Nicolás 
habitaba en la

2A 
cemen 
“Txiqi 
(Telefi

estrictamente 
confidencial

LA noticia 
ha pasado

casi inadvertida
para el mundo de 
la información, 
pero nosotros 
queremos traerla 
aquí como un 
postumo homena
je al que fue 
in olvidable 
amigo, zaragoza
no fervoroso y 
colaborador de 
A/e hasta sus 
últimos días. 
Hablamos de 
Eduardo Comín 
Colomer, 
per i odista y 
escritor, que en 
su casa de Madrid 
había logrado 
reunir una de las 
más importantes 
bibliotecas 
sociojjolíticas de 
Elspaña.

E d u a*r d o 
Comín murió en 
Madrid sin 
olvidarse nunca 
de su Zaragoza* 
natal. Pero antes 
de morir pensó 
mucho en su 
biblioteca. En un 
principio acarició 
la idea de que 
viniera a su tierra 
zaragozana. 
Digamos que no 
encontró sitio 
adecuado y 
decidió donarla ai 
la Biblioteca 
Nacional.

Son alrede
dor de veinte mil 
piezas entre 
libros, folletos, 
publicaciones y 
periódicos. 
Resulta doble
mente importan
te, porque viene a 
cubrir una laguna 
existente en la 
Biblioteca 
Nacional que, por 
h aber e stado 
cerrada desde el 
primero de 
octubre de 1936 
hasta la termina
ción de la guerra 
civil, carece de las 
publicaciones 
aparecidas 
d u rante este 
tiempo, las 
cuales, figuran 
con abundancia 
exhaustiva en la 
Biblioteca de 
Comín Colomer, 
el gran zarago
zano al que hoy 
rendimos 
nuevamente 
desde aquí el 
h omenaje de 
nuestro emocio
nado recuerdo.

NACIONAL__________
Habla la hermana de Fraga

«NO ME TRATO 
CON MI 

HERMANO»
“Pero es que mi hermano no 
se trata mucho con ninguno. 
Es un ser que vive en otro 
mundo”

MADRID, 14 (Logos).- “Yo creo que los cambios 
tienen que venir por la lucha política, pero ahora mismo 
no hay perspectivas de un cambio muy radical, o sea, 
quizá por falta de fuerza en la oposición, quizá por falta 
de voluntad de cambio en el Gobierno... Pero ahora mis
mo no se ve un cambio muy claro’’, declaró doña Ana 
Fraga, hermana de don Manud Fraga Iribarne, a “Gace
ta Ilustrada’’.

Respecto a don Manuel, dice la entrevistada: “La 
pcdítica de mi hermano no la puedo juzgar..., primero, 
porque la conozco igual que un español cualquiera, 
a través de los periódicos y... lo que a mí me parece 
es que es una polítiYa coherente con lo que él ha sido 
sempre; no me parece que haya cambiado mucho ni 
poco, ni nada...’’

“Yo, con mi hermano Manolo, por ejemplo, no me 
trato mucho — añade — pero es que mi hermano Manolo 
no se trata mucho con ninguno. Es un ser que vive en 
otro mundo...’’

Sigue diciendo doña Ana que su hermano es una per
sona que dentro de las derechas busca un camino poábi- 
lista. Cuando ha visto que más o menos la cosa estaba 
por una reforma y le parecía que podía ser el líder, en el 
sentido de ponerse al frente, asumió este papel’’.

Declara la hermana del secretario general de Alianza 
(Popular que ha sido detenida en tres ocasiones, que per
tenece a CC.OO. y señala que la conciencia de clase es 
lo que más vale.

Los sumarios del 
Correo y de 
Carrero, a la 

Audiencia Nacional
MADRID, 14 (Logos).— 

Los sumarios incoados por 
el atentado contra Carrero 
Blanco y el de la Calle del 
Correo, pasarán a la 
Audiencia Nacional, según 
informan fuentes próximas 
a la Defensa.

En ambos sumarios, aun 
en fase de instrucción, era 
competente la jurisdicción, 
militar por razón del delito.

Con las recientes 
' disposiciones los actos de 
I terrorismo pasan a ser 
' juzgados por la Audiencia 

Nacional, tribunal inserto 
dentro de la jurisdicción 
ordinaria.
artefacto contra 
LAS OFICINAS DE 
LA ROYAL AIR MAROC

LAS PALMAS DE 
GRAN CANARIA, '14 
(Logos).— En la pasada 
madrugada fue arrojado un 
“coctel fnolotov” contra los 
locales de las oficinas de la 
compañía de aviación Royal 
Air Maroc, en la calle 
Presidente Alvear, en estai 
capital. El artefacto hizo 
explosión, pero no se 
inflamó el combustible, por 
lo que los daños son de poca 
importancia. Fue arrojado 
desde un automóvil en 
marcha

Centenares de personas, en 
el sepelio del estanquero 
asesinado

atraco recientemente 
cometido en la misma 
compañía, aunque en dicha 
ocasión se descartará la 
posibilidad de rnóvil 
político.

Por otra parte, en la calle 
Portugal, de esta capital, 
varios vecinos alertaron a un 
agente municipal acerca de 
un paquete sospechoso 
existente en la calle. Se 
comprobó que era un 
artefacto explosivo. Se dio 
conocimiento del hecho a la 
Guardia Civil, y a la Policía

Por las declaraciones de Sá Carneiro en Madrid

Lisboa se enfada
Hoy se ha entrevistado con Marcelino Oreja

MADRID, 14 (Europa Press).—, El líder 
social demócrata portugués, Francisco Sa Carneiro, 
acudió esta mañana al Ministerio de Asuntos Exteriores 
en cuya sede mantuvo una entrevista con el titular de 
este departamento, don Marcelino Qreja Aguirre, t 
ministro conversó con el señor Sa Carneiro en el 
transcurso de un desayuno de trabajo. Los temas que 
fueron abordados guardan relación con los principales 
temas de política internacional que afectan a los dos 
países ibéricos.

Las relaciones diplomáticas con Portugal se vieron 
reforzadas recientemente con la visita del presidente del 
Gobierno español, don Adolfo Suárez, a Lisboa para 
entrevistarse con el primer ministro Mario Soares. Era el 
segundo contacto importante mantenido entre altas 
instancias gubernamentales desde el golpe de Estado del 
25 de abril en Portugal y desde la muerte de Franco en 
España. El segundo fue la entrevista del entonces 
ministro de Exteriores español, señor Areilza, con su 
colega portugués. Meló Antunes, en la localidad 
fronteriza de Guarda.

LAS DECLARACIONES DE
SA CARNEIRO, EN LISBOA

LISBOA, 14 (Efe).— El secretario de Estado 
portugués de Comunicación Social, Manuel Alegre, se 
refirió anoche en esta capital a las declaraciones hechas 
ayer a la prensa madrileña con el presidente del Partido 
Social Demócrata Portugués, Sá Carneiro . calificándolas 
de “ni normales ni propias’’. . ,

El miembro del Gobierno portugués critico 
duramente las manifestaciones hechas contra el 
Gobierno de Mario Soares por el jefe del segundo partido 
del país. „

Señaló también Manuel Alegre que en Portugal existe 
libertad de crítica y cualquier dirigente de la oposición 
puede incluso plantear votos de censura en la Asamblea 
de la República con ánimo de forzar la dimisión del 
Gobierno. .. . .

El secretario de Estado aceptó que un dirigente de 
oposición puede incluso, en el extranjero, expresar sus 
divergencias sobre las líneas generales de la gestión 
Íubernamental, pero considera que "no es normal 
ormular acusaciones calumniosas’’.

Por su parte, el secretario general del Partodo 
Socialista Popular de España (PSP) Raúl Morodo, que se 
encuentra in cid en tal men te en Portugal para conversar 
con el jefe de Gobierno, Mario So a res. manifestó que le 
han sorprendido negativamente las declaraciones de Sa 
Carneiro por considerarlas "desorbitadas y fuera de 
lugar’’

Opina Morodo que las afirmaciones de Sá Carneiro 
son graves y "dado que en Portugal existe un parlamento 
democrático, deberla forrruilarlas ahí, incluso, mediante 
un voto de censura al Gobierno".

I' 
► 
?
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El Rev don Juan Carlos, durante la audiencia concedida a S¿ 

Cameiro. (Foto, Cifra.}

El dirigente del "PSP" conversó ayer con Mario 
Soares durante cuatro horas, “de los problemas generales 
y concretos del socialismo europeo, dentro del marco 
habitual de reuniones, formales e informales, que como 
viejo amigo y compañero tenemos desde hace muchos 
años”, concluyo Morodo.

ECO EN LA PRENSA

Yambién ía Prensa portuguesa se ha hecho eco de las 
declaraciones de Sá Carneiro, en Madrid. Así, “Diario de 
Noticias” que es el de mayor tirada del país y cuyo 
director es diputado socialista, destaca en primera página 
que "En España, Sá Carneiro ataca al Gobierno 
portugués". _

El vespertiro “A Capital" cercano taiñbión al “PS” 
publica también un artículo criticando las 
manifestaciones del dirigente sociakdemócrata 
portugués.

El corresponsal de "Diario de Noticias’ en Madrid, 
José Antonio Nováis, acusaba por su parte a Sá Carneiro 
de haber efectuado “declaraciones imprudentes”.

Finalmente, la agencia portuguesa “ANOP” informa 
hoy que el Gobierno portugués ha expresado “su 
asombro’’ ante el temor de las declaraciones hechas por 
el presidente del Partido Social Demócrata portugués en 
una entrevista concedida al matutino madrileño “El 
País” en nota dirigida al Gobierno español.

El Gobierno portugués, añade la nota, considera estas 
manifestaciones “lamentables, incorrectas y falsas”

Carabanchel ios restos 
mqrtales de don Nicolás 
Navarro Carretero, 
estanquero, de 38 años de 
edad, que fue asesinado el 
pasado lunes por la noche, 
cuando unos individuos 
trataban de apoderarse del 
contenido de la caja de una 
expendiduría de tabaco en 
la calle Cruz del Sur, 
número 31.

Los restos mortales, de 
don Nicolás Navarro fueron 
trasladados a las dos en , 
punto de la tarde desde el 
Instituto Anatómico 
Forense, situado en la calle • 
de Santa Isabel, hasta el 
cementerio de Carabanchel.

Desde algunas horas 
antes, numerosas personas, 
entre las que se encontraban 
bastantes estanqueros de la 

''capital, habían acudido al 
Instituto Anatómico 
Forense a testimoniar su 
pésame a la viuda del 
fallecido, doña Constantina 
Montejano Cano, así como a 
sus dos hijos. Entre los 
estanqueros que hicieron 
acto de presencia en el lugar - 
se encontraba la 
vicepresidente de la 
Agrupación de 
Expendedores de Tabaco, 
señora De la Torre. En . 
conjunto eran varios 
centenares de personas las 
que se encontraban en el 
Instituto Anatómico 
Forense.

Por otra parte, varias 
docenas de coronas fueron 
llevadas al lugar por amigos 
del finado y por 
representantes d«

madrileña de Vallecas. En, 
el momento de producirse el 
atraco, ,en el que falleció « 
encontraba en compañ fa de 
una sobrina suya, señoriti 
María del Alcázar Garrido. 
Fue trasladado a la clínio 
Francisco Franco, donde 
ingresó ya cadáver.

PROXIMA 
APARICION DE 
''NACI ON A- 
LISTA DE 

IZQUIERDA"
BARCELONA, 14 (Logos).-r 

Un nuevo partido “Nacionalisu 
de Izquierda” podría apyW® 
en el transcurso de la próxiff’ 
semana, a juzgar por 
declaraciones de Jordi Pvjoii 
que anunció su abando^ 
voluntario de las filas del rSt 
(Congres), .partido en el q**' 
ocupaba un cargo com® 
“Conseller Nacional”. ,

Segifn rumores insistentes, 
nuevo partido que Gil preteno* 
crear “partiendo de lo existent^ 
hoy, disperso y de los mile® “ 
catalanes que no h* 
encontrado todavía su lu?* 
organizativo, para ir 
construcción de la gran fue<* 
de izquierda nacional Q* 
nuestro pueblo necesit» ■ 
aglutinaría a disidentes de vafW 
partidos, que en es^ 
momentos están atravesaño 
crisis internas.

MAD 
Près).— E 
reunid 
delegada 
asuntos 
objeto d 
su comp 
económii 
durante < 
discutirse 
la gasa 
fu ndan 
nuevo 
cara e
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; OTRO DIARIO MAS? 6
tiempos malos, sonrientes caras. Esto es lo que 

_ debe pensar el popular editor sevillano José 
Manuel Lara, batallador mil por mil, en cuanto se 
refiera a la íetra impresa. Parece como si las galeradas 
ejercieran sobre él un poderoso influjo.

Según los rumorólogos ei hombre de ios 
grandes negocios editoriales se dispone a sacar 
a la calle un nuevo periódico diario, aprove
chando la organización y los servicios de la 
excelente revista "Opinión", de tan notable 
audiencia en toda España.

Añade ei rumor que el nuevo periódico se 
inspiraría en la línea política de Pío Cabanillas 
y Areilza, y la dirección le sería ofrecida al 
historiador Ricardo de la Cierva. J

Esta mañana

trabajadores,
afectados

MADRID, 14 (Logos).- La 
conflictividad laboral en España 
se mantiene en los mismos 
niveles alcanzados desde 
primeros de año, aunque con 
una ligera_ter^encia a la baja. El 
númer^ Je trabajadores 
afectados por estos conflictos en 
las 17 provincias en que se han 
presentado es de 76.350 de los 
que unos 60.000 corresponden a 
las provincias de Valencia, 
Navarra y Barcelona. Válencia es 
la provincia española que mayor 
índice de conflictividad 
presenta, situación que desde 
nace una semana se repite.

En Barcelona se na 
restablecido la normalidad 
laboral en la empresa “Numax**

jSe han reincorporado también 
300 trabajadores en la empresa 
“Roca-Radiadores”. En Madrid 
se ha iniciado la solución del 
conflicto planteado desde hace 
varias semanas en la empresa 
“Ihelsa” de Alcalá de Henares.

Se inició según fuentes 
sindicales el conflicto de la 
construcción -en Castellcm 
provincia en la que la presencia 
de piquetes provocó eí paro en 
varias obras y que afecta a unos 
2.500 trabajadores.
EN LA PROVINCIA 
DE VIZCAYA

MAS DE MEDIO 
MILLON DE HORAS 
PERDIDAS

VITORIA, 14 (Logos}- 
Se^ín datos que da a conocer 
una publicación de la 
Organización Sindical, durante 
el pasado semestre se perdieron 
en Alava 521.507 horas con 
motivo de los conflictos 
laborales, lo que supuso 
p^'rdidas de 66.752.900 ptas. en 
los salarios y de 400.371.400 
pesetas en la producción.

AUMENTA EL 
PARO MINERO

L emir de Kuwait 
levantará una 

ciudad de estilo árabe en 
una zona situada en la 
Costa del Sol. Porotra 
parte, una entidad persa 
ha comprado un elevado 
número de apartamentos 
en el complejo Rivera del 
Sol, y eiecutivos del 
Golfo Pérsico hacen 
frecuentes viajes a la 
costa, donde compran 
apartamentos, hoteles,

Los ministros
económicos, reunidos

Pueden estudiar otra subida de la gasolina
MADRID, 14 (Europa 

Fres).— Esta mañana se ha 
reunido la com isión 
delegada del Gobierno para 
asuntos económicos, con 
objeto de debatir temas de 
su competencia. En medios 
económicos se señala que 
durante esta reunión podría 
discutirse el nuevo precio de 
la gasolina, así como, 
fundamentalmente, un 
nuevo planteamiento de 
cara a la situación

económica española.
En este sentido en los 

últimos días ha circulado un 
estudio económico, en el 
que se hace referencia tanto 
a la crisis por la que 
atraviesa la economía 
española como a 
determinadas posibles 
soluciones, plazos, etcétera.

En ei estudio se inscribe 
también la reestructuración 
de la política económica, a 
nivel de departamentos, que

ya fue anunciada a finales 
de año.

Otros de los ternas a 
discutir en la reunión de 
hoy puede ser el del Metro 
(posible municipalización} 
cuyos contactos entre las 
partes interesadas se 
encuentran muy 
adelantados. En la reunión 
de ministros de ayer, el 
titular del Ministerio de 
Obras Públicas informó 
Spbre estos contactos.

AQUI YACE «TXIKI»
ZARAUZ.— El ramo de flores indica el lugar donde han sido enterrados, en el 

cementerio municipal de Zarauz, los restos mortales de Juan Paredes' Manot, 
miembro de ETA, fusilado en Barcelona el 27 de septiembre de 1975. 

(Telefoto, Cifra.)

BILBAO, 14 (Logos).— La 
situación conflictiva de la 
provincia de Vizcaya es la 
siguiente: S.A. Echevarría ha 
suspendido de empleo y sueldo 
hasta el próximo día 20 a 1.200 
trabajadores por no haberse 
incorporado al trabajo tras una 
votación. El conflicto de esta 
empresa se suscito al implantar 
la empresa un cuarto tumo de 
trabajo en su departamento. En 
Tarabusi S.A. la situación sigue 
estacionaria, se^in informan 
fuentes sindicales.

Estos trabajadores no 
solicitaron acto de conciliación 
ante el Sindicato, sino que 
interpusieron demanda en la 
Magistratura de Trabgjo la cual 
ha remitido al Sindicato 
Provincial del Metal para que se 
celebre el preceptivo acto de 
conciliación.

Ayer continuó en conflicto la 
empresa Lorenzo Zabala con 70 
trabajadores en paro de 82 que 
componen la plantilla. Las 
motivaciones son salariales 
rtuesto que piden un aumento 
ineal de 6.000 pesetas de 

aumento en ei importe de las 
horas extraordinarias. Asimismo 
continuó el conflicto en “Arin” 
de Abadiano por motivos 
salariales afectando a 250 
operarios de los 257 que 
componen la plantilla.

Por el contrario, se han 
solucionado los conflictos ,de 
“ C omj) Tensores Samur” 
I motivaciones salariales, en el 
que se hallaban implicados 120 
trabajadores sobre un total de 
167 y fundiciones “Udala” en la 
que por falta de pago se 
hallaban en paro 58 trabajadores 
de los 60 en plantilla.

EÑ LA PROVINCIA 
DE ALAVA

LEON, 14 (Logos).— Al paro 
reástrado en el grupo minero 
“Calderón” se han sumado 
ahora, otros trabajadores de los 
pozos “Orallo”, “María”, y 
“Paulina”, totalizando el 
número de 321, los trabajadores 
que no se han incorporado a sus 
puestos. Todos los grupos 
mineros cifados, están ubicados 
en la localidad de Villablino, y 
son propiedad de la empresa 
M.S.P., con sede en Ponferrada, 
según fuentes sindicales.

Las razones de este conflicto, 
se basan en que los trabajadores 
alegan haber percibido menor 
salario en el pasado mes de 
diciembre que en el de junio, 
por baja prima de producción y 
aumento del I.R.T.P.
LA HUELGA DE 
LA CONSTRUCCION 
EN CASTELLON

CASTELLON, 14 (Logos).- 
En el segundo día de paro 
parcial, en el sector de la 
construcción se observó un 
ligero descenso en la cifra de 
parados ya que fueron menos de 
1.400 de un total de 8.000 
trabajadores. La mayor cifra de 
parados corresponde a la 
empresa de “Dragados y 
Construcciones”, que construye 
la autopista con base en Oropesa 
y en la que pasaron más de un 
millar de trabajadores. En la 
capital la normalidad es 
absoluta. Los otros paros 
corresponden a Valí de Uxo.

ASTILLEROS ESPAÑOLES 
DE CADIZ, VUELTA A 
LA NORMALIDAD

CADIZ, 14 (Logoe).-^ Loe 
trabajadores de la factona de 
Astilleros Españoles, S.A en 
Cadiz, decidieron normalizar la 
situación laboral.

En una asamblea que 
celebraron ayer liemron a la 
conclusión de que la falta de 
producción existente en estos 
momentos en la factoría 
peíjudicaría en especial a los 
trabíyadores y apenas tendría 
incidencia en la empresa.

mansiones abandonadas.
Casi podría hablarse 

de una nueva invasión de 
los árabes, que durante 
tantos siglos, tantas 
guerras costaron hasta ser

Península. Si se cita esto, 
es solamente para 
contrastar aquel despido 
violento con la actual 
inversión de capital árabe 
en una tierra que tantas 
huellas mantiene de 
aquella civilización, y 
que, como ha señalado el 
ministro de Asuntos 
Exteriores español en 
Túnez sostiene estrechos 
lazos con el mundo árabe.

Aparte de la 
Historia, es obvio que 
razones políticas y 
económicas son las que 
propician este 
entendimiento. Lo que 
hace falta es que, aparte 
de la deseable 
inteligencia con todos los 
pueblos y todas las 
gentes, este estrecha
miento de contactos sea 
mutuamente beneficioso, 
y, por lo que a España 
respecta, 
permita un

miento en su 
tambaleante 
economía.

LEA SIEMPRE
ARAGON/expres

VITORIA, 14 (Logos)l- Los 
obreros de la empresa “Gaitu”, 
al té muño del período de 
suspensión de empleo y sueldo 
con motivo del paro que habían 
realizado, se reitengraron a sus 
puestos, aunque piensan 
Eermanecer en postura de 

razos caídos hasta que se 
reconozca la comisión 
negodadoræ

Al grupo de obreros, se 
unieron en sus reivindicaciones 
diecisiete empleados de la 
empresa. La dirección pide que 
la comisión negociadora se 
designe por grupos de talleres y 
por categorías.

Por esta misma razón se han 
declarado en paro los setenta y 
dos trab dad ores de la empresa 
“Agrator . La Federación del 
Metal de la U.G.T. de Alava ha 
manifestado su solidaridad con 
los trabajadores de ambas 
industrias y ha mostrado su 
apoyo a las comisiones 
designadas. Asimismo se ha 
solidarizado con los obreros de 
‘‘Industrial Plástica y 
Metalúrgica de Llodio y 
Explosivos Alaveses”. Esta 
última empresa inició 
negociaciones con una comisión 
sonal, representativa de Jtodas 
las categorías de la factona, en 
torno a reivindicaciones 
salariales.

En la empresa “Aranzabal’ , 
en la <pie .se gestiona el pacto de 
einpn*sa, se trabajo a ritmo 
lento.

Por otra parte, se volvió a la 
nornialidaií en la^^ empresa 
“Pavimentos Amurrio’.

en El PIRIHEO DE HUESEO

TEL 974 488000
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Fernando Suarez, en el debate sobre la reforma sindical

Estas Cortes, incompetentes
para aprobar la Ley

Lo que tenemos que hacer es declarar la libertad sindical, y que 
sean los trabajadores y los empresarios los que organicen y regulen

MADRID, 14 (Logos).- En la tercera sesión en tomo al articulo primero del 
Proyecto de Ley que regla la Libertad de Asociación Sindical, la comisión de Leyes 
Fundamentales sigue sin llegar a un acuerdo para definir el ámbito de dicha libertad.

Tras la derrota de la propuesta de la ponencia y la propuesta pam enmendar dicha 
derrota a cargo del señor Castro Villalba, la sesión de ayer se empleó en un debate que 
rozó en todo momento argumentos a la totalidad del proyecto en torno a quienes 
pretenden limitar la pluralidad sindical a las ramas de actividad y a aquellos, otros que, 
por el contrario, defienden la pura y simple declaración de la libertad sindical, dejando 
que sean las organizaciones futuras que se constituyan, bien por los empresarios o por 
los trabaj'adores, las que definan libremente en sus estatutos que entienden por rama de
actividad.
Una tercera propuesta minoritaria pero 

con gran peso dialéctico, fue la expuesta a 
última hora de la tarde por ' don Fernando 
Suárez González, quien se abstuvo en las 
votaciones de anteayer y explicó ayer su 
abstención manifestando que no estaba de 
acuerdo ni con quienes pretenden 
mantener el viejo sindicalismo, amparados 
en la declaración del Fuero del Trabajo, y 
tampoco con quienes defienden el actual 
proyecto, que pretende hacer compatible el 
verticalismo sindical con la libertad que 
hay que reconocer, porque es una realidad 
social. Manifestó el señor Suárez González 
(don Fernando) que con base a la 
declaración 13 del Fuero del Trabajo, no 
hay modo de regular un sindicalismo 
democrático. Puso en duda que las actuales 
Cortes estuvieran legitimadas para llevar a 
cabo la reforma sindical y añadió que había 
en el contexto de la ley en debate 
numerosos problemas que quedaban por 
resolver. Porque ¿Qué ocurrirá —se 
preguntó—con los actuales sindicatos y sus 
presidentes? ¿Qué ocurrirá con la propia 
figura del ministro de Relaciones 
Sindicales?

“—No solamente los problemas quedan 
sin resolver, sino que no se dan criterios 
para resolverlos. Creo que el Gobierno 
—añadió— debía haber regulado esta fase 
transitoria de la reforma sindical, a través 
de un decreto-ley. —No creo que estas

Cortes puedan decidir si la pluralidad 
sindical estará dentro de la rama o del 
sector^ lo que tenemos que hacer es 
declarar la libertad de asociación sindical, y 
que sean los trabajadores y los empresarios 
los que organicen y regulen como quieran 
esa libertad.

Después de esta carga de profundidad 
que el señor Suárez dejó caer sobre la 
comisión numerosos procuradores se 
sintieron impactados por la dialéctica del 
procurador designado por Su Majestad; 
aunque no le dieron la razón a sus 
argumentos, tampoco dejaron de reconocer

El texto que la ponencia había ofrecido 
como base de discusión al comienzo de la 
tarde es el siguiente:

"A los efectos de esta ley, se entiende 
por rama de actividad el sector econónfico, 
la profesión u otro concepto análogo, que 
los trabajadores o ios empresarios 
determinen libremente en los estatutos 
como marco de su estructura organizativa.

Las asociaciones mencionadas en el 
apartado anterior establecerán sus propios 
estatutos, se gobernarán con plena 
autonomía y gozarán de protección legal 
para garantizar su independencia respecto 
de la administración pública, así como 
cotra todo acto de injerencia de una 
respecto de las otras. -

Las normas estatutarias contendrán al 
menos La denominación de la asociación,
ámbito órganos de
representación,, Gobierno y administra* 
ción, recursos económicos y sistema de 
admisión c)e miembros, y regularán su 
funcionamiento de acuerdo con principios 
democráticos”.

PROXIMO ESTRENO

la profundidad de los 
procuradores, como los 
Sanz, Lamo de Espinosa 
insistieron en defender la 
comienzo de la tarde

mismos. Otros 
señores Martín 

y Peris Gimeno, 
propuesta que ai 
había hecho la

EL PROYECTO DEL FROM 
TODAVIA ESTA EN LAS CORTES

VIVIENDAS 
SOCIALES

dicen que en
Zaragoza han ido 

més de siete mil personas a 
retirar la solicitud 
correspondiente. Y yo digo 
que la gente se "pegará" 
por ellas.

Me refiero a las 
viviendas "sociales", que 
aún no se sabe dónde ni; 
por quién van a ser 
construidas.

-Pero $r conozco 
algunos detalles.

El precio, las.
dimensiones 
la forma de 
eso?.

-Eso es.

proyectadas, 
pago, ¿no es

Y me parece

ponepcia y que flexibiliza el párrafo 
primero aprobado en el que se declara la 
limitación de la constitución de 
organizaciones sindicales - por ramas de 
actividad.

Aunque, pasadas las nueve de la noche, 
parecía existir en la sala una mayoría de 
procuradores a favor de aprobar el texto de 
la ponencia, sin embargo el presidente de 
la comisión, señor López Bravo, quizá para 
no ceer en el peligro de que ocurriese lo 
que en la sesión precedente, optó por 
levantar la sesión, pasadas las nueve de la 
noche, para reanudarla hoy.

Todavía se encuentra en las Cortes 
Españolas, pendiente de aprobación, el 
proyecto de ley para la constitución del 
Fondo de Regulación y Organización del 
Mercado (FROM) de productos de la pesca 
y cultivos marinos, aunque en algunos 
sectores se esperaba que el FROM fuese ya 
una realidad en el primer mes del año.

Está a punto de cumplirse el medio año 
de vida de este proyecto de ley aprobado 
en el Consejo de Ministros celebrado en La 
Coruña el verano pasado. El FROM vino a 
ser la fórmula adoptada para establecer en 
el sector pesquero un organismo de 
funciones similares a las del FORPPA
agrícola.

(Más información en página 24)

LOS PRINCIPES 
DE MONACO

Empezó vendiendo whisky y terminó 
vendiéndose ella. Atrevida, fuerte, pero 

tremendamente humana 
La cumbre de una bella estrella española

EN BARCELONA

MARIA JOSE CANTUDO
MARCADA POR 
LOS HOMBRES

j^lOISMFRmi RAUL PEReWubEBO

BARCE LONA, 1 4 
(Logos).— Los Príncipes de 
Mónaco, Rainiero v Grace 
legaron a esta ciudad, 
para pasar tres días, con 
motivo de la inauguración 
del Salón Náutico y de una 
mesa redonda sobre fútbol 
mundial.

La princesa llegó 
primeras horas de la tarde.
en un 
Iberia, 
cuatro 
A m b

vuelo regular de 
Su esposo, unas 
horas más tarde, 

os fueron

«sstcaï.
ANTOMO CASAS.RAQUEI DAINA « ARMANDO CAIVO • ROBERTO ramaroel 

TELENA SANMARINA* AURORA OE Al BA

AMANECER FILMS 
JACINTO SANTOS

(MATOMBS IS ANOS EXCLUSIVAMENTE)

cumplimentados por las 
primeras autoridades locales 
y ^directivos del Salón 
Na'utico y del Deporte.

Hoy, los príncipes 
monagescos visitarán el 
museo marítimo y el 
príncipe participará en una 
mesa redonda sobre fútbol 
mundial. Cenarán en la 
Diputación.

El día quince por la 
mañana, tras inaugurar el 
Salón Náutico, almorzarán 
en el Ayuntamiento^ A 
continuacjon inauguraran la 
convención nacional de los 
Clubs Náuticos, donde el 
príncipe Rainiero* 
pronunciará una conferencia 
sobre “La contaminación en 
el Mediterráneo”. Más tarde 
y antes de asistir .al Teatro 
del Liceo, Rainiero volverá a 
participar en la mesa 
redonde sobre fútbol.

El día dieciséis, último 
de su estancia, visitarán de 
forma privada el Salón 
Náutico y clausurarán a 
continuación la mesa 
redonda de fútbol mundial.

9

BARCELONA.— La princesa (iraca de Mónaco. a su llegada 
al aeropuerto de Barcelona

que de "soctal" no tiene 
nada.

Por supuesto; las 
"condiciones” no son 
excesivamente apetitosas, 
ni mucho menos.

-¿Ha visto qué precio? 
Aún no se han empezado a 
construir y ya rondan los 
dos millones de pesetas.

Claro que esas son las 
m& caras. También tas hay 
de ochocientas mil. 
Aunque para cuando se 
terminen, habrán subido 
estas cantidades.

-¿Y la forma de 
amortización?

Algo que también se las 
trae. 147.000 pesetas de 
entrada y 6.200 mensuales. 
Lo que creo que de 
"social” no tiene nada.

-Eso. i A ver quien es el 
guapo que tiene ahorrados 
treinta mil duros y puede 
pagar seis mil doscientas 
pesetas al mesi

Pues el que no. necesita 
de verdad estas viviendas. 
Además, habrá luego que 
añadir gastos de 
comunidad, escalera, 
calefacción..., si la 
tienen....

-No han de tener 
muchas cosas, porque son 
tan chiquitínas....

Y que lo diga. Cuentan 
que si las medianas serán 
de sesenta y seis metros.

-¿Y cómo van a caber?
Muy estrechos han de 

estar un matrimonio y tres 
hijos. Y eso, si no esté el 
abuelo, o la tía o la cuñada. 
0 la pobre suegra inválida, 
que ocupa una habitación.

-Será 8 base de 
armarios empotrados y 
literas, camas plegables...

i Eso! . Estilo funcional. 
iUna virguería, vaya I

— Pero, hombre, no 
hable usted asf, que quizá
se desanime la gente y 
vaya, o no presenten 
solicitud los que

I disponían a hacerlo. 
II i A que nol .

LEA SIEMPRE

no 
la

se

ARAGON/expres
NO LE DECEPCIONARA
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NDAS 
LES

I que en 
za han ido 
nil personas a 

solicitud 
te. Y yo digo 
se "pegará" 

ero a las 
iciaies", que 
ibe dónde ni; 
van a ser 

r conozco 
es. 
cío, las. 
proyectadas, 

pago, ¿no es

Y me parece 
al" no tiene

uesto; las 
ís" no son 
e apetitosas, 
IOS.
I qué precio? 
n empezado a 
a rondan los 
le pesetas.

esas son las 
mbién las hay 
entas mil. 

I cuando se 
ibrdh subido 
es.

forma de
I

amblen se las 
) pesetas de 
)0 mensuales, 
eo que de 
me nada.
er quien es el 
me ahorrados 
uros y puede 
ii doscientas 
!
e no. necesita 
tas viviendas, 
á luego que 
astos de 
, escalera, 
n..., si la

I de tener 
, porque son 
s....
liga. Cuentan 
’dianas serán 
lis metros, 
van a caber? 
:hos han de 
monio y tres 
si no esté el 
I o la cuñada, 
egra inválida, 
a habitación.

base de 
apotrados y 

plegables...
ilo funcional. 
I, vayal 
ombre, no 
¡r, que quizá 
I gente y no 
presenten la 
os que se 
cerlo.

1PRE
/EXPRES
PCIONARA

La señora de 
Suárez habla 
de su marido 
en Valencia

“EL 
POBRE 
TIENE 

TANTO
TRA

BAJO...’’

VALENCIA, 14 
(Cifra).— “Esperemos que 
sí; tenemos la esperanza de 
que Adolfo acompañe a la 
niña en las fiestas falleras”, 
ha manifestado la esposa del 
presidente del Gobierno, 
Amparo lllana de Suárez, en 
una entrevista difundida por 
“Radio Popular’’ de 
Valencia hoy.

‘/Pero no lo sabemos 
cierto. Con tanto trabajo y 
problemas que pueden 
surgir para entonces. El 
pobre tiene tanto trabajo, 
que no puede participar de 
todas las alegrías 
familiares”, agregó.

“Sonsoles —ha explicado, 
refiriéndose a su hija 
designada fallera mayor 
infantil de Valencia—quizá 
sea la ma*s tímida de todos 
mis hijos, pero es muy 
guasona y muy irónica. Creo 
que, en el momento en que 
coja confianza, lo pasará 
muy bien. Está muy 
contenta”.

A la pregunta del 
informador de si hubiera 
querido ser ella la fallera 
mayor respondió: “De más 
jovencita, sí. Soy medio 
valenciana y mi nombre, 
mucho. Me hubiera gustado 
ser. Me gusta mucho esta 
tierra”.

Al opinar sobre el acto 
de proclamación oficial de 
su hija como fallera mayor, 
la señora de Suárez dijo: 
“Ha sido un acto precioso y 
emocionante. Lo que más 
me ha impresionado, el 
himno regional, sobre todo 
como lo cantaban”.

La esposa del presidente 
del Gobierno concluyó 
subrayando: “Adolfo está 
muy contento con el 
nombramiento de Sonsoles. 
Yo procuraré estar el mayor 
tiempo posible aquí con ella 
durante las Fallas. Adolfo 
vendrá, en la medida que lo 
permitan sus obligaciones”.

el _ niiEstra Jnsp Maria HERNANDEZ PARDOS

“ostpolitilí’, w

O Alemania Oriental no volverá a tomar la 
iniciativa tras su ruptura diplomática 
con Madrid

BONN, 14 (Crónica de José V. COLCHERO )
Hoy hace cuatro años acordaron España y la Alemania Oriental establecer 

relaciones diplomáticas, así se dio el primer paso concreto en nuestra ostpolitik, en 
nuestra apertura hacia el Este, al intercambiar embajadores con una potencia del 
COMECON.

En otoño de 1975, tras las últimas 
ejecuciones de pena de muerte en la 
era franquista, la Alemania Oriental 
rompió sus relaciones diplomáticas con 
España. La “ostpolitik” española, 
iniciada con tanto entusiasmo como 
poca fortuna, por el entonces ministro 
de Asuntos Exteriores Gregorio López 
Bravo, se marchitó sin haber llegado a 
florecer. No ha habido “rosas rojas” en 
la “ostpolitik’’. sólo una “rosa 
amarilla’’, la de las relaciones 
diplomáticas con la China de Mao 
(ahora de Jua Kuo Feng), > pagara 
el corte brusco del régimen de Franco 
con el de Chan Kai Chek, ambos uña y 
carne hasta entonces, por su común 
anticomunismo a marchamartillo.

Las relaciones con la Europa del 
Este, lo qué diplomáticamente pudo 
haber sido y no fue, al final de la 
época de Franco, (porque no quisieron 
los países comunistas), se conseguirá, 
seguramente, en el xurso de 1977. 
Tenemos la impresión de que la 
diplomacia del segundo Gobierno de la 
Monarquía ya no tiene aquellas “prisas 
locas”, que hubo en tiempos de Arras 
Navarro por intercambiar embajadores 
con el Kremlin y las naciones de su 
órbita.

Con motivo del cuarto aniversario 
del establecimiento de relaciones 
diplomáticas entre Madrid y el Berlín 
Oriental hemos indagado sobre las 
posibilidades de un restablecimiento 
tras la ruptura de hace quince meses. 
En Madrid, en la elegante colonia del 
Viso, en un moderno chalet, ante el 
que ondea la bandera tricolor de la 
República Arabe de Siria, se halla la 
representación comercial de la 
República Democrática Alemana. Es lo 
que ha quedado de la antigua 
Embajada. También nosotras tenemos 
una Delegación en el Berlín Oriental 
que, integrada en la Embajada suiza (la 
Confederación Helvética representa 
allí nuestros intereses), funciona “a 
llama baja’’, desde que se 
interrumpieron las relaciones oficiales.

No hay, al parecer, previsto un 
pronto restablecimiento de las 
relaciones diplomáticas entre Madrid y 
el Berlín Este. La Alemania Oriental, 
según impresiones que hemos podido 
recoger en fuentes oficiosas de la 
Europa comunista, no volverá a tomar 
la iniciativa.

El Berlín Oriental se alineará, 
seguramente» con Moscú, Va^ovia, 
Praga y Sofia a la hora de decidir el 
intercambio de embajadores con

Madrid. Quizás este verano, 
inmediatamente antes o después de 
que se vuelva a reunir la Conferencia 
Europea de Seguridad y Cooperación, 
se reanuden “de una tacada” las 
relaciones diplomáticas con la URSS, 
Polonia, Checoslovaquia, Bulgaria y la 
Alemania Oriental.

• El oportunismo que, de ambas 
partes —de la España de Franco y de la 
Alemania de Ulbricht— caracterizó el 
repentino e inesperado establecimiento 
de relaciones diplomáticas en enero de 
1973, no resultó beneficioso para el 
buen entendimiento a largo plazo 
entre los dos países. En Madrid se 
pretendió sin duda “romper el hielo” 
en el diálogo oficial con el Este de 
Europa y en el Berlín Oriental el 
asegurarse el reconocimiento oficial. 
“Hasta de la España de Franco”, tras 
casi un ?rto de siglo de cuarentena 
diplomática, (por las pretensiones 
anexionistas de la Alemania 
Occidental, que quería volver a unir 
los territorios que antaño formaron el 
Tercer Reich).

La Alemania Oriental se apresuró a 
romper relaciones en otoño de 1979>a 
raíz de las ejecuciones. Politicamente 
dejaba así de estar representada en 
Madrid al mismo nivel que China^ y 
quedaba al nivel de la URSS, con sólo 
una Delegación Comercial. Desde 
entonces están congeladas también las 
relaciones culturales y deportivas.

Los intercambios comerciales entre 
España y la Alemania Oriental 
alcanzaron en 1976 un volumen del 
orden de los tres mil millones de 
pesetas (menos que una vigésima parte 
del registrado entre España y la 
Alemania Occidental). Según cálculos 
de expertos germanos-orientales, su 
comercio con España se podría 
triplicar en los próximos tres años. 
Tradicionalmente, hasta 1974, la 
balanza comercial venia siendo 
favorable a España, pero en 1975 y 
1976 se ha inclinado de su parte, 
debido, sobre todo, a fuertes compras 
de carne, que hemos efectuado en la 
Alemania Oriental. La URSS y Polonia 
nos suministran materias primas, 
—carbón y petróleo— y hoy se hallan 
por delante de la Alemania Oriental en 
las estadísticas de nuestro comercio 
exterior. Pero la Alemania Oriental 
podría convertirse en nuestro principal 
provedor y cliente del COMECON, ya 
que es la naciói) de mayor renta y 
consumo per capita de la Europa 
Comunista y nuestras economías se 
complementan.

CONGRESO 
INTERNACIONAL 
DE FOTOGRAFIA

Madrid, i4.- (Loso).-
S al 11 de febrero se 

celebrará en Barcelona el II 
Congreso Internacional de 
fotografía.

Entre loi^ autores de las 
obras expuestas se 
encuentran la actriz 
Cinematográfica üina 
Eollobrigida, y Alberto

Se hommer, San Has king, 
R e r o n i Vives. David 
Hamilton, Jonh I'hornton y 
Eiko Hosoe.

Durante el transcurso del 
Congreso se celebrarán unas 
series de ponencias v 
seminarios, a cargo tie los 
profesionales sancionados y 
de catorce técnicos en 
materia fotográfica.

MIRANDO ALO 
QUE NOS TOCA

D
on José- Manuel Blecua Teijeira, ca
tedrático de la Facultad de Filosofía 
y Letras en la Universidad de Barce

lona, hablándoles un día a los «Amigos 
de la Escuela» de Molíns de Rey, dijo: «En 
literatura, en poesía, en arte, no hay pro
greso. Sólo se imita. Incluso se despro
gresa». El prestigio humano e intelectual 
de don José Manuel refulge de tan dia
mantino. Sus alumnos lo quieren, lo res
petan y lo admiran. Dicen que, escucharle 
cuando habla en cátedra es un puro goce. 
Hila las palabras, las cruza y las entre
cruza formando oraciones que, de tan per
fectas, paren salidas de un crisol. Yo le 
he oído en nuestros encuentros casuales, 
en alguna tertulia de amigos ,cuando tódos 
—menos los cursis, los afectados— em
pleamos el habla de la calle, el habla vul
gar, con el que también se pueden hacer 
primores. La Retórica sirve para eso. Y, por 

* eso, cuando los matiegos pretenden cerrar
le el paso con compuertas de barro, se 
rebalsa y las rompe y sigue su andadura 
como los arroyuelos sosegados y transpa
rentes.

De estas faenas camperas sabe mucho 
el ilustre profesor. Porque por allí, por el 
prepirineo aragonés y por las lindes de 
la Litera, el agua y el viento juegan a cla
ridades como las cuerdas de las bandurrias 
en las noches rondadoras. Pero, ¿por qué 
ha dicho el profesor Blecua lo de «des
progresar»? Hablaba de la «Modernidad 
del Lazarillo de Tormes»: «El librejo.. tan 
corto en tomo cuan largo en bienafortu- 
nado suceso —así nos lo presenta Ceja- 
dor— salió a la estampa hacia los últimos 
años del reinado de Carlos V». Su moder
nidad, pues, ha hecho una raja en el tiem
po de cuatro siglos y med)'> de longitud 
retrocesiva. ¿Los pobres, lo» curas y los 
señorones de ahora son personajes idén
ticos, los mismos personajes que aquellos 
pordioseros, clérigos e hidalgos de enton
ces? Ojeemos, leamos, espiguemos.

Lázaro nace dentro del río Tormes. Allí 
le vinieron a Antonia Pérez, vecina del sal
mantino lugarejo de Tejares, los dolores 
del parto y echó al crío a la corriente. 
Nació, pues, sabiendo nadar. Luego apren
dería a guardar la ropa. Desde que su ma
dre lo regaló al ciego timantón hasta que 
casó con la pródiga criada del arcipreste 
de San Salvador, en Toledo, Lazarillo an
duvo de puerta en puerta, de sacristía en 
sacristía, de camino en camino, pasando 
hambres, robando a la bizcada mendrugos 
y tragos de vino, rezando, confesando y 
jurando de mentirijillas, mintiendo de ver
dad, aprendiendo el oficio de vivir al mejor 
estilo de la picaresca española. La reválida 
de sus saberes la aprobó con el propio 
arcipreste, el que le apañó la boda, cuando 
malas lenguas que no faltan nunca, anda
ban diciendo no sé qué y sí sé qué, y el 
casamentero le aconsejó: «No mires a lo 
que pueden decir, sino a lo que te toca, 
digo a tu provecho».

El provecho, mirar a lot que a cada uno 
le toca, V digan lo que digan, es el signo 
de la vida actual. Por eso, quizá, don Juan 
Manuel Blecua, qué se pasa los días y las 
noches soñan'do, enseñando, pensando, le
yendo y escribiendo, cree que no progre
samos. Y yo le doy la razón.

CRISIS EN LA ASOCIACION DE MUJERES JURISTAS
MADRID, 14 (Logos).— 

La Asociación Española de 
Mujeres Juristas, que agrupa 
a unas doscientas mujeres 
abogados, se encuentra en la 
actualidad en período 
crítico después de que el 
congreso que celebró la 
asociación durante el pasado 
mes terminase sin poder 
adoptar conclusiones.

Temas como la 
legislación del aborto y el 
divorcio, junto a la elección 
del sistema de vntarión tiara

llevar adelante las 
conclusiones, plantearon en 
el congreso serias 
discrepancias, que derivan 
en la actualidad hacia 
divisiones internas que 
podrían afectar a la actual 
constitución de la 
asociación. Es posible que 
en las próximas semanas las 
mujeres juristas estudien el 
tema y adopten alguna 
resolución sobre el futuro 
de esta entidad.

La asociación esnañola

de mujeres juristas fue 
aprobada por el Ministerio 
de la Gobernación en 
octu bre de 1971. Su 
presidencia y promotora, 
doña María Tello Núñez, 
delimitaba así los fines de la 
asociación. “El primero, el 
estudio del Derecho en 
general, tanto nacional 
como comparado, 
especialmente aquel que 
afecte directamente a la 
familia y a la mujer.

Además nos proponemos 
alentar la adecuación de

normas legales a la época 
actual, dentro de los 
principios de equidad y 
justicia, elevando a ios 
poderes públicos mociones 
y sugerencias”.

Durante sus cinco años 
de vida, la Asociación 
Española de Mujeres Juristas 
ha intervenido cerca de la 
Administración para lograr 
disposiciones que eliminasen 
cualquier situación de 
inferioridad ante la ley del 
la mujer respecto al hombre.
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"En el último mes han 

aumentado de forma 
muy marcada las enfer
medades venéreas. En al
gunos casos, en indivi
duos muy jóvenes, inclu
so de doce años de edad. 
En el mes de diciembre 
han sido comunicados 
203 casos de blenorragia 
y 133 de sífilis, lo cual 
indica que la incidencia 
de estas enfermedades 
está aumentando de ma
nera extraordinaria, ya 
que las denuncias que 
hacen los médicos al cen
tro sanitario son mínimas. 
Esta mayor incidencia 
puede ser achacadle al gé
nero de vida actual que 
lleva la gente joven".

Dr. Fernández Turégano 
Jefe de Sanidad de Madrid

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

expone: R. VILLANUEVA
Del 31 de Diciembre al 18 de enero

GALERIA ITXASO
DATO, 13-15 

ACUARELAS DE 

JULIO VISCONTI 
Próxima exposición 

HERNANDEZ COP

Subasta de parcelas
en el Polígono

Malpica Santa Isabel
SUBASTA D€ PARCELAS PARA USO 

tlVDUSTRIAL ElV EL POLIGOlVO 
"MALPICA-SA/VTA /SABEL"DE 

ZARAGOZA PROPIEDAD DEL INSTITUTO
NACIONAL DE URBANIZACION

El proximo día 1 de febrero de mil novecientos 
setenta y siete, a las 11,30 horas, va a procederse a 
la enajen^ión, por subasta pública, de diecinueve 
parcelas enclavadas en el polígono “Malpica-Santa 
Isabel" de Zaragoza, propiedad del Instituto Nacional 
de Urbanización.

Podrán concurrir a esta subasta cuantas personas 
naturales y jurídicas, nacionales o extranjeras, lo 
deseen, siempre que sean promotores directos.

El Pliego de Condiciones que ha de regir dicha 
subasta, las Ordenanzas Reguladoras del polígono y 
condiciones complementarias y cuanta infbnnación se 
relación# con dicho acto, pueden ser consultados por 
los interesados en el Instituto Nacional de Urbaniza
ción (Ministerio de la Vivienda. Plaza de San Juan de 
la Cruz, núm. 2, Madrid) o en ía Delegación de dicho 
Departamento en Zaragoza (Mayor, 40,3).

El plazo de presentación de proposiciones se ini
ciará al día siguiente del de la publicación del corres
pondiente anuncio de la subasta en el Boletín Oficial 
del Estado y finalizará el vigésimo día hábil a partir 
de aquella fecha.

Madrid, 24 de diciembre de 1976.
El director-gerente del Instituto Nacional de Urba

nización. Firmado, Carlos García Maura.

MADRID, 14 (Logos).— En medios responsables del 
partido Fuerza Nueva ha causado profunda extrañeza y 
perplejidad la reacción del Sr. Fernández Cuesta, presidente 
de Falange Española (legal) que visiblemente enfadado ha 
negado que vaya a participar en el acto multitudinario en 
Gijón el próximo día treinta, en el que posiblemente se 
anunciará la constitución del llamado Frente Nacional, 
según publicaba ‘'Informaciones”

La discrepancia surgida entre 
ambos partidos acerca del acto 
de Gyón ha desembocado en un 
altercado que tuvo como 
escenario el homenaje de 
despedida al embajador chileno 
en Madrid.

Al parecer el Sr. Fernández 
Cuesta se dirigió agresivamente 
al delegado de Fuerza Nueva en 
Oviedo, hasta el punto de que 
tuvo que terciar doña Pilar 
Primo de Rivera quien sugirió al 
Sr. Fernández Cuesta que 
acudiese a Gijón. Este respondió 
negativamente.

Según fuentes de Fuerza 
Nueva preguntadas por 
“Infonnaciones” el enfado del 
Sr. Fernández Cuesta puede 
debeise a que no fue avisado 
oficialmente de tal acto. Las

Telefono 37 86 QO

GRUPOS
POLITICOS

ANTE EL DESAIRE DE FERNANDEZ CUESTA'

Fuerza Nueva", perpleja
Conferencia de Blas Pinar: "No 
hemos perdido la última batalla

mismas fuentes explican que tal 
aviso fue imposible dadas las 
difícultades para obtener local 
donde celebrar la concentración. 
Por otra parte, y según un 
comunicado de la delegación 
regional de Fuerza Nueva en 
Asturias y León, una filtración 
no imputable al propio grupo, 
Éublicada en “La Nueva 

spaña”, de Oviedp, hizo 
pública la negativa de la 
Universidad Laboral de Gijón a 
la celebración del acto en el 
recinto y, por consiguiente, las 
gestiones de Fuerza Nueva, 
antes de que el Sr. Fernández 
Cuesta pudiera ser avisado.

De otro lado, el delegado de 
Fuerza Nueva en Asturias y 
León, D. Manuel Campomanes 
Fernández manifestó a 
“Informaciones” que “en todo 
momento Fuerza Nueva se 
mantuvo en contacto con la 
base política del grupo del Sr. 
Fernández^ Cuesta” y que tal 
base “esta* con Fuerza Nueva a 
excepción de su delegado, señor 
Hidalgo Schumann’. El Sr. 
Campomanes ha recordado que 
“directivos de Falan^ Española 
proclamaron repetidamente su 
identificación total con Fuerza 
Nueva” y que “suspiraban por la 
fusión”.

El citado delegado regional 
de Fuerza Nueva va a 
entrevistarse con D. José 
Antonio Girón —al que, según 
parece, se le había notificado el 
acto de Gijón— para saber si 
está dispuesto a acudir a 
Asturias, y cual es su decisión 
sobre la constitución del Frente 
Nacional, del que el Sr. 
Fernández Cuesta dice no saber 
“nada”.

Por otra parte, fuentes dignas 
de crédito comentaron a 
“Informaciones” que es muy 
posible el relevo de D. 
Raimundo Fernández Cuesta 
come» máximo diriœnte de 
Falange Española (legal) dada su 
avanzada edad. Entre los 
nombres que se apuntan para la 
sucesión figura el de D. Diego 
Marquez Horrillo, presidente de 
los Círculos Doctrinales José 
Antonio. Tal extremo pudo ser 
confirmado por el periódico.

CONFERENCIA DE 
BLAS PINAR

“El referendum tuvo fallos
notables: amputaciones del 
censo, falta de precintos en bs 
urnas, escamoteo de papeletas 
con el no, verificaciones poco 
controladas del escrutinio..., y 
manipulaciones sin cuento, 
—manifestó don Blas Piñar, en el 
transcurso de una conferencia 
pronunciada ayer tarde en los 
salones de “Fuerza Nueva”—.

Ante unas dos mil personas, 
que hacían imposible la 
permanencia en b sda, comenzó 
el señor Piñar hablando de bs 
“traiciones” que habían llevado 
al referéndum: “Desde la 
invasión de los tecnócratas en el 
setenta y cinco, los indultos del 
70, b traición de Arias, la 
alianza de los tácitos con Suárez 
y el comunismo, hasta b 
actuación de Alianza Popular”, 
de quien dijo “regaló sus votos 
al Gobierno, junto con otros 
colaboradores de Franco”.

Criticó los mil millones de 
píeselas utilizados por el 
Gobierno para la campaña del 
referéndum, la utilización para 
ella de los idiomas regionales y 
manifestó en tono irónico que al 
menos d Gobierno tuvo la 
‘‘delicadeza liberal y 
democrática de conceder a los 
franquistas nueve minutos 
televisivos”. “Vencieron las 
cornputadoras gubernamentales

P^ro no hemos perdido 
la última batalla. Estamos ilomlc 
estábamos, no como los 
hombres del “sí”, que ocufian- 
una trinchera dbtinta a b de 
ayer”.

Las críticas sucesivas, entre 
gritos de “traidores” y 
"peijuros” y frecuentes aplausos 
que cortaban ai conferenciante, 
úieron dirigidas por Fraga, que 
“legalizó “de facto” a los 
partidos políticos de la 
subversión”; para el Gobierno 
Suárez, que ‘ quiere destruir el 
pasado”; para los secuestradores 
de Oriol, “que pretenden no 
sólo liberar a asesinos 
terroristas, sino actuar como si 
tuvieran derecho a obrar a su 
capricho con la vida de los 
demás”; para Carrillo, “genocida 
de Paracuellos”; nuevamente 
para el Gobierno, por ignorar su 
estancia o por su ineficacia y 
por la fianza de trescientas mil 
Pesetas requerida al líder del 

.C. “ridícub” en comparación 
con las multas impuestas a dos 
militantes acusados de golpear al 
presidente de las Cortes, 
personalidades que tampoco 
escapó a sus críticas.

“Somos oficialmente —dijo 
450.162 españoles los que 
votamos no, que no nos dejamos 
lavar el cerebro y la conciencia y 
que estamos dispuestos a luchar 
por una ideología al precio que 
sea. Y con tres minutos de 
propaganda somos 450.162. 
¿Cuántos seríamos si 
hubiésemos tenido el tiempo del 
Gobierno? — pero somos 
suficientes para evitar la 
hecatombe con que amenazan 
los tiempos”.

“Organizarse hoy para vencer 
mañana” es el slogan que el 
señor Piñar propuso para 
“Fuerza Nueva”; organización 
que, a su juicio requiere 
‘‘hombres, técnica y dinero”, 
que ha de estar compuesta por 
hombres que “en estos tiempos 
de heroísmo han de reunir 
entusiasmo, tenacidad y 
honestidad para luchar por Dios, 
España y el 18 de julio’’.

“No tenemos espíritu de 
partido, pero hemos de 
organizamos; necesitamos 
también un diario, para cuyo 
arranque hacen falta cien 
millones”.

“La situación política nos 
sitúa en una oposición total, y 
quede claro que en nada nos 
favorece la legalidad, puesto que 
el Gobierno nos ignora y 
desprecia”.

Finalizada la conferencia
que, duró más de hora y media, ' días en El Escorial, con el fin de 

estudiar los problemas del sectoralrededor de dos millares de perso
nas. Brazo en alto entonaron el 
“Cara al Sol" para, acto seguido, 
ir desalojando el local, sin que se

Antes de autorizar a todos los partidos

HAY QUE MODIFICAR A
TODOS LOS PARTIDOS

Podría hacerse pronto un decreto-ley
MADRID, 14 (Europa 

Press).— La única 
posibilidad de que todos los 
partidos políticos puedan 
ser legalizados es proceder a 
la modificación de la actual 
Ley de Asociación Política y 
el Código Penal consignando 
claramente que cualquiera 
que sean los perseguidos por 
un partido político 
— siempre que no sean 
delictivos— puede obtener 
respaldo legal para 
desarrollar sus actividades, 
señalaron a Europa Près 
fuentes autorizadas.

Dicha Ley de Asociación 
Política podría ser 
modificada próximamente 
mediante un decreto-ley 
puesto que se trata de una

firodujera ningún incidente, 
ocal, que por otra parte 

permaneció fuertemente 
protegido por jóvenes algunos 
de los cuales portaban brazaletes 
de “Fuerza Nueva” y boinas 
rojas.

LA PRESENTACION 
PUBLICA DE 
ALIANZA POPULAR

El programa político de
Alianza Popular será presentado 
en la última semana de enero, 
se^n ha informado a Logos un 
portavoz.

El retraso en la presentación 
pública es deUdo, según el 
portavoz, a los frecuentes viajes 
que tienen previstos los diversos 
miembros de la ejecutiva. Y, 
concretamente, la apretada' 
agenda de trabajo del secretario 
general de la Alianza, señor 
Fraga Iribarne. Ala presentación 
pública del programa acudirán 
todos los “grandes” de la 
coalición de derechas, y será 
convocada toda la prensa.

El texto definitive del 
programa fue aprobado por la 
comisión pennanente en su 
reunión del pasado día diez y 
consta de veintiséis folios en los 
que se examina la reforma 
política, social y económica del 
país.

Días pasados se facilitó una < 
primera lista de firmantes del 
programa, entre los que se 
encuentran calificadas 
personalidades del “antiguo 
regimen”

CUATRO DIPUTADOS 
POR PROVINCIA

El comite ejecutivo de 
Hermandad Nacional de 

la

Labradores y Ganaderos, acordó 
requerir al Gobierno para que 
cumpla el compromiso 
adquirido en las Cortes 
Españolas de garantizar un 
mínimo de cuatro diputados por 
provincia, base indispensable 
—según el acuerdo— para evitar 
la tiranía de unas pocas zonas 
urbanas supradesarrolladas sobre 
la mayoría del territorio 
español.

El acuerdo se adoptó en el 
transcurso de unas reuniones 
que mantuvieron durante cuatro

y la adecuación de la 
organización agraria a bs nuevas 
realidades institucionales del 
Estado.

ley ordinaria. En este 
sentido, algunos círculos 
arirman que este 
decreto-ley se encuentra en 
vías de preparación y que en 
su virtud el actual Registro 
de Asociaciones Políticas 
del Ministerio de La 
Gobernación se limitaría a 
recibir la documentación 
solicitando la inscripción de 
un partido político, dejando 
a los Tribunales que decidan 
al respecto si se planteara 
algún problema para el 
reconocimiento al libre 
derecho de actuación de ese 
partido. Así pues, el actual 
Registro de Asociaciones 
Políticas sería técnicamente 
declarativo y no
constitutivo de 
asociaciones políticas.
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Mutilados 
de guerra 
republicanos

111.150 pesetas 
anuales ascenderá 

la pensión que cobrarán 

sufrieron mutilaciones en 
la pasada guerra civil y 
que no pueden ingresar 
en el Cuerpo de 
Caballeros Mutilados por 
la Patria, es decir, los 
mutilados de guerra 
republicanos, según un 
Real Decreto de la 
Presidencia del Gobierno 
aparecido ayer en el 
"Boletín Oficial del 
Estado".

Al fin se ha hecho 
realidad una aspiración 
reiteradamente no 
complacida a causa de la 
tan machaconamente 
mantenida distinción 
entre vencedores y 
vencidos, una 
discriminación peligrosa 
por cuanto no hacía más 
que poner de manifiesto 

españoles, y por tanto la 
supervivencia de las "dos 
Españas". Muchos años 
han tenido que pasar 
hasta que se ha tomado 
la medida que 
comentamos, años en los 
que han muerto muchos 

beneficiarios, y, aunque 
ahora la pensión vendrá a 
aliviar la situación de los 
supervivientes, el 
verdadero alcance de esta 
disposición está en su 
valor moral. Por una 
parte, porque todos los 
que lucharon arriesgaron 
sus vidas por la defensa 
de unos ideales que, en 
cualquier caso, tenían a 
España como razón de 
ser, y, por otra, porque 
se da un gran paso hacia 
la definitiva reconcilia
ción de los españoles, 
que, ojalá, y con la buena 
disposición de todos se 
haga rea
lidad defini- 
t i vamenta

Las mismas fuentes 
afirman que el resultado 
final de las negociaciones 
entre el Gobierno y le 
Oposición con vistas a la 
legalización de todos los 
partidos políticos, quedarán 

a la espera de que sea 
modificada la actual Ley da 
Asociación Política y al 
modo concreto en que se 
realice tal reforma jurídica* 
Lo que está claro —añaden 
los mismos círculos- es qua 
se trata de abrir una vía para 
que en las elecciones 
generales próximas pueda 
participar un mayor numero 
de partidos políticos que los 
hasta ahora legalizados, y 
este es el animo del 
Gobierno.
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Fermín IBAÑEZ ESTRADA 
(Fiel-Servicios Especiales Efe)

de sociedades para máquinas textiles, 
cemento, azúcar... Un enjambre de 

industrias.
Por lo tanto. Irán se asegura en 

Alemania Federal y viceversa.

hacia Occidente,

Las agencias de prensa informaron en los últimos días que 
Cinco mil alemanes siguen siendo acreedores a acciones legales 

■ por atrocidades cometidas durante el régimen nazi.
Pero debido a su mal estado de salud, o por falta de 

testigos de cargo, menos del diez por ciento de ellos serán 
sometidos a Juicio, según el investigador de crímenes de 
guerra del Gobierno federal.

perpetua el ex oficial de las "SS" Paul Nell, acusado de 
menos de doce Judias en Polonia, entre los años 

1942 y 1943.

que desde 
embalado ---------  
ofreciéndose como socio a grandes
compañías, que invariablemente le 
cerraban la puerta, como lo hizo en 
Estados Unidos la Pan American y en

premia la tenacidad de Reza Pahievi, 
hace dos años se ha
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EXTRANJERO

ODESSA 
sigue actuando

BUENOS AIRES, 14 (Crónica por José 
Luis A. FERMOSEL, de Ede para 
ARAGON/expres.)

Aumentan las atentadas de grupas nea-nazis cantra la 
paderasa e influyente caíanla Judía de Argentina, que ha 
expresada recientemente en Buenas Aires su inquietud, a 
través de autarizadas partavaces.

Un calegia israelita fue dinamitada el iete de este mes en 
el barría camercial del Once, en plena centra de la capital 
federal. Al encantrarse el centra dacente cerrada par 
vacacianes, no hubo que lamentar desgracias personales.

Ese mismo día estalló una bomba en el domicilio 
particular de Naum l^cowicx, presidente de una empresa 
frigorífica de Monte Grande, a 25 kilómetros al oeste de 
Buenos Aires.

Tampoco en éste caso hubo víctimas, pero el inmueble 
resultó prácticamente destrozado. Kacowicz fue presidente 
del hospital israelita de Buenos Aires.

La sociedad hebraica argentina (SHA), también situada en 
una céntrica zona de Buenos Aires, sufrió recientemente el 
impacto de una bomba de gran potencia que varios 
desconocidos arrojaron desde un automóvil en marcha y 
provocó, al estallar, la destrucción de siete puertas de cristal 
por las que se accede a la cinemateca del teatro de la Sha.

Tampoco esta vez hubo víctimas. Pero los daños 
materiales producidos por la explosión fueron considerables.

También se ha atentado con bombas contra sinagogas, 
escuelas, una cooperativa de créditos, una docena de tiendas 
del barrio bonaerense de Villa Crespo y la Federación de 
Entidades Judias de la Argentina.

La reciente liberación de Enrique Muerk, ex oficial de las 
"SS" hitlerianas, acusado de violar y estrangular a un niño de 
cinco años, desató un escándalo en Argentina y los medios w 
información locales destacaron el rebrotar de xtividades 
nazis en Argentina y la constante labor de "Odessa .

"Odes sa" ("Ehmal iger SS Engehoringer") es un 
organización integrada por antiguos miembros de las "SS" 
que salvó a numerosos criminales de guerra del Sur, refugio 
predilecto de aquellos.

Noticias referentes a criminales de guerra nazis están 
saltando últimamente a las primeras planas de los rotativos de 
todo el mundo.

El tribunal Supremo Militar de Italia negó recientemente 
la libertad condicional a Herbert Kapper y Walter Heder, ex 
miembros de las "SS" y responsables de ntatanzas de italianos 
durante la segunda guerra mundial.

Lambertus Loijan, declarado culpable de crímenes de 
guerra y contra la humanidad durante su militanda en las 
"SS", también en la guerra 1939-1945, pagará sus crímenes 
con la reclusión perpetua, según la decisión de un Tribunal de 
Roerdmond, Holanda.

La policía helvética detuvo recientemente al millonario 
Pieter Menten, un ex oficial de las "SS" que actuó en Polonia 
durante la ocupación nazi. Se le acusa del asesinato de cien 
Judias mientras se analizaban documentos encontrados en 
Berlin que lo relacionan con la muerte de 39 profesores en 
Galitzia (Polonia)

Eugen Bird, ex Jefe norteamericano de la prisión aliada de 
Spandau, en Berlin, donde se encuentra Rudolf Hess, uno de 
los más conspicuos dirigentes del régimen hitleriano, 
condenado a cadena perpetua, ha pedido por carta a Piotr 
Abrassimov, embajador de la Unión Soviética en Berlin 

I oriental, la libertad del nazi.

S Otro ex "SS", Gerhard Maywaid, ha sido enjuiciado en 
V Hamburgo por participar en la matanza de mil Judias, durante 
3 la segunda guerra mundial.
\ En Hamburgo, también ha sido condenado a cadena

À
K

El 31 de diciembre de 1979 operará la prescripción (al 
cumplirse 30 años para los crímenes de guerra, es decir, 
quedan apenas dos años para identificar y encaus a aquellos 
criminales que hsn escapado hasta ahora a la Justn. .

En Buenos Aires, a pesar de que el Gobierno militar 
clausuró el trece de septiembre de 1976 la "Editorial 
Milida", difusara de literatura nazi, proliferan las 
publicaciones de esa ideología.

"Ediciones Odal", de reciente aparición, sigue la línea de 
"milicia".

El diario "La Opinión", —independiente— denunció 
recientemente la existencia aquí de un "neo-nazismo" 
onbozado cuya actividad contamina la vida política".

CON una gigantesca producción de cañones, el ‘‘imperio” de los Krupp 

sostuvo las guerras del Kaiser Guillermo II y dd Canciller-Presidente Hitler. 
Inmensas tragedias bélicas se hallan asociadas a aquellos nombres. Ahora, ante la 

actitud del imperio del Irán de adquirir una participación de 25,04 por 100 en 
aquella sociedad, un economista romano ha exclamado: ‘‘El Shah es el único en 
Medio Oriente que todavía cree en la industria eurooea".

mediooriental: la de carros de 
combate, en la Mak de Kiel, aviones v 
misiles, en la Fokker de Düsseldorf; 
radares y otros aparatos electronicos, 
enla Atlas Elektronik de Bremen...

En otros campos asoma la presencia

aeera paLpati^

g Hens Apel, ministro de Economía de la 
República Federal de Alemania.

(Foto Efe - Fiel)

Mientras Irán sigue penetrando en la 
industria alemana, la República

Federal asegura sus suministros de 
combustible en Oriente Medio

Inquietud ante la posibilidad de que 
muchas decisiones empresariales 

alemanas puedan adoptarse en Teheran

Alemania Federal, escarmentada 
por la crisis energética que subsiguió a 
la “guerra del Kippur", no ha opuesto 
resistencia a la liquidación de ese 
“imperio” que lleva en su seno: “Vaya 
el acero por el petróleo y durmamos 
tranquilos si se agita el avispero 
mediooriental”.

Irán entra en la Krupp mediante un 
aumento del capital social, que en la 
actualidad llega a 500 millones de 
marcos. Aquel país habrá de 
desembolsar ahora 150 -millones de 
marcos iniciales, que se elevarán a 250 
no despues de 1979, cuando todo el 
capital de la sociedad alcance el nivel 
de los 1.000 millones.

I
Esta participación viene a agregarse 
a la ya obtenida por el Shah en julio 
del 74 y que era del 25 por 100 neto. 
Pero entonces el paquete era sólo de 
las acerías mientras el de hoy es del 
entero capital del Konzern, esto es, del 
grupo complexivo, por eso, ambas 
adquisiciones no se pueden sumar.

El Gobierno de Schmidt no ha 
demorado en crear un sistema especial 
de control porque un aparato tan 
delicado para la economía global no 
consiste que la “oficina de los botones 
decisionales” se halla en Teherán...Una de las pruebas de la previsión 
alemana se vió también en 1974 
cuando la Daimler-Benz vendió el 14,6 
por 100 de sus acciones al Emirato de 
Kuwait. El compromiso de *ondo fue 
adivinado por todos: en caso de otra 
crisis, los 220 pozos de petróleo 
del país árabe impedirán que la 
industria germana detuviera su marcha.

Ahora el nuevo paso del Iran

Alemania la Daimler Benz (enero 
1975) en la cual quería adquirir nada 
menos que el 39 por 100. Los únicos 
éxitos se verificaron en las aceñas de la 
Krupp —a las que ya nos referimos—y 
en la Babcock and Wilcox alemana, 
donde compró el 25 por 100,

VASTO REPERTORIO 
DE SOLUCIONES

La opinión pública alemana no se 
ha mostrado del todo tranquila por 
estas escaladas persas, que obviamente 
ponen parte del control en manos 
extranjeras. En 1974 el Shah obtuvo 
un puesto en el Consejo de Vigilancia 
de todo el grupo Krupp y otro en las 
acerías. Se puede dar por seguro que 
con la recien adquisición tales 
presencias iranianas aumentarán.

Otro factor de perturbación es la 
pretensión del emperador de obtener 
armas alemanas, por ahora no ha sido 
fácil, pero es presumible que los 
ejemplos inmorales de tantos otros 
países acaben diluyendo los escrúpulos 
de los jerarcas de Bonn.

Estas perplejidades se contraponen 
a la sati^acción que se deriva de un 
campo ya aludido: la seguridad del 
petróleo. Si el Shah pretende llevar a 
su pais a un estadio de 
industrialización avanzado y en poco 
tiempo no pretenderá despotenciar la 
eficacia de fábricas alemanas que le 
son Utilísimas, tanto mas en casos 
como el de la Krupp en que es parte 
directamente interesada.

Y si giramos los ojos por el arco del 
horizonte divisamos la vastedad del 
“imperio” Krupp en el que Irán ha 
metido las manos. La sociedad 
controla 135 consociadas, esparcidas 
en 25 países, capaces de satisfacer 
aguas exigencias del país

¿Cuánto tiempo pasará hasta que 
de Teheran parta el tercer asalto a la 
famosa industria nacida del esfuerzo 
de un joven de 21 años, Friedrich 
Krupp, en 1811, industria que también 
se desmoronó en los días de Waterloo, 
hasta llevar a la tumba a su fundador 
en 1929?

Si es difícil aceptar la respuesta, no 
lo es formular una constatación 
respecto de Alemania Federal.,*Las 
tendencias expansionistas que 
condujeron a dos colosales tragedias 
no se han realizado mediante las armas 
pero si se está verificando a través del 
trabajo y el comercio. Donde hay un 
vacio de calidad o una queja de 
impuntualidad en las entregas ^de 
materiales, por descuidos de países 
comprometidos a ambas cosas, corre la 
industria alemana a ocupar el lugar.

A buena distancia de los otros, hoy 
Alemania Federal es el país más rico 
de Europa. Con estos “amores" con 
los persas los mercados se dilatarán 
más. Ojalá todos los me read os... me nos 
el de la venta de armas.

Alemania Occidental - Irán: productos siderúrgicos a camttin d
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Carter: Luna de miel
La avaricia rompe el saco

con el Congresn
Su plan económico podría 
encontrar, sin embargo, la 
oposición de la minoría 
republicana

WASHINGTON, 14 (Crónica por Miguel LARRAYA, de 
Efe especial para ARAGON/expres).— Cuando Jimmy 
Carter inicie el próximo 20 de enero su mandato 
presidencial contará con una ventaja que no han tenido sus 
últimos predecesores en la Casa Blanca: el apoyo de un 
Congreso controlado por su partido.

Descenderá 
la producción | 
de petróleo

• En aquellos países que elevaron los precios 
en un diez por ciento

RIAD, 14.- (Crónica de Joe ALEX MORRIS de “Los Angeles 
Times-Efe”, especial para ARAGON/expres.)

La producción de petróleo descenderá en un 25 por ciento en el primer trimestre 
de este año en aquellos países exportadores de petróleo, que elevaron sus precios en 

de Petróleo de Arabia Saudita

AE/14-1-7
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En los últimos ocho 
años, los presidentes 
Richard Nixon y Gerald 
Ford tuvieron que 
enfrentarse con un Congreso 
dominado por el Partido 
Demócrata, que convirtió la 
tarea de Gobierno en urui 
dura pelea política.

Los poderes de veto del 
presidente norteamericano, 
que necesitan el voto de las 
tres cuartas partes del 
Congreso para ser revocado 
despertaron la vocación 
parlamentaria de un 
Congreso tradicionalmente 
pasivo ante el poder 
ejecutivo.

Esta pugna, en la que los 
legisladores se apuntaron 
algunas resonantes victorias, 
y el relevo de generaciones 
que ha experimentado el 
Congreso en los últimos 
ocho años, han convertido a 
la colina del Capitolio en un 
centro de poder equiparable 
a la Casa Blanca.

el Senado, y Tip O’Naill en 
la Presidencia de la Cámara 
de Representantes, se han 
apresurado a ofrecer su 
plena colaboración a Jimmy 
Carter, pero han dejado
constancia de que 
primera obligación 
representar al Congreso.

su 
es

Carter único
presidente de los últimos 
treinta años, excepto el 
general Eisenhower, que 
T}o ha desempeñado un 
cargo en el Congreso- 
conoce esta situación y ha
a cu dido 
Capitolio 
de sus 
partido.

Como

humildemente al 
a pedir el apoyo
c ompa-ñeros de

voluntad 
poder I

ejemplo de 
de compartir

su 
el

con el Congreso,
Carter ha prometido que la 
dirección de la política 
exterior, antes reservado 
tradicionalmente al 
presidente, recaerá en lo 
sucesivo entre las 
obligaciones de los 
congresistas.

La llegada de Cartera la 
Casa Blanca coincide 
además con el relevo de 
importantes cargos en el 
Congreso.

Los lideres demócratas y 
republicanos del Senado y la 
Cámara de Representantes 
han sido reemplazados al 
iniciarse la nueva legislatura.

Los nuevos lideres 
demócratas, Robert Bird en

La primera prueba de 
fuego que deberán atravesar 
las relaciones de Carter con 
el Congreso será la discusión 
del programa económico, 
propuesto por el presidente 
para reactivar la economía.

Los congresistas 
demócratas que dependen a 
más corto plazo de los votos 
populares, no han visto con 
buenos ojos el programa 
económico conservador de 
Carter y están presionando 
para que dedique más 
fondos a la lucha contra el 
paro, problema primordial 
de la base popular del 
Partido Demócrata.

Por su parte, el nuevo 
líder de la minoría 
republicana en el Senado, 
Howard Baker, ha 
prometido una luna de miel 
entre su bloque 
parlamentario y el 
presidente Carter, pero ha 
señalado que esta no durará 
más de 60 días.

Los republicanos no 
parecen dispuestos a 
plantear problemas a los 
miembros del Gobierno 
elegidos por Carter, que 
deben ser confirmados por 
el Senado, pero comienzan a 
afilar sus armas para la 
discusión del programa 
económico.

presidente Carter el 
suficiente margen de ventaja 
para no preocuparse mucho 
por las maniobras 
parlamentarias de la leal 
oposición.

Según un comentarista 
político norteamericano, la 
principal obligación de 
Carter para poder trabajar 
es tr e c hamente con el 
Congreso, es saber darse 
cuenta de cuando a Tip 
O‘Neill, presidente de la 
Cámara de Representantes,
le apetece fumarsé 
cigarro.

APROBADO EL 
NOMBRAMIENTO DE 
BRriWN

un

Un comité del Senado 
dio ayer su conformidad al 
nombramiento por el 
presidente electo Jimmy 
Carter de Harold Brown 
como nuevo secretario de 
Defensa de Estados Unidos.

un 10 por ciento, predijo el miércoles el ministro 
Ahmed Zaki Yamani.

Dijo que Arabia Saudita 
—que elevó sus precios en 
sólo el cinco por ciento—, 
iba adelante con sus planes, 
para incrementar su 
capacidad de producción a 
14 millones de barriles al 
día, el 50 por ciento más 
que la producción actual. El 
incremento de la 
producción Saudita 
aumentará las posibilidades 
de las naciones que tienen 
que importar petróleo a 
elevado precio. Los sauditas 
incrementarán la producción 
en el primer trimestre, del 
nivel actual de 9,3 millones 
de barriles diarios a 1,0 
millones, luego estudiaran 
nuevamente la situación, 
dijo Yamani, en una 
entrevista.

“Si para entonces 
tenemos que hacer un 
segundo aumento, lo 
haremos”, dijo. En cuanto a 
otros productores, dijo, “o 
reducen sus precios o

tendrán que reducir 
producción”.

Arabia Saudita y

la

los
emiratos árabes unidos 
rompieron con los otros 11 
miembros de 1^ 
Organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP), tras reunirse en 
Katar el mes pasado, y 
declararon que 
incrementarían ios precios 
del petróleo sólo en un 
cinco por ciento, para todo 
el año 1977.

Yamani dijo que era 
demasiado pronto para 
precedir como se 
desarrollarán las tendencias 
del mercado, pero predijo 
que habría “algunos 
descuentos de precios” por 
parte de los 11 Estados de la 
OPEP, que votaron a favor 
del aumento del 10 por 
ciento.

En los primeros tres 
meses de este año, —dijo—, 
habrá un superávit temporal 
de existencias en los estados 
de la OPEP.

£
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Los otros, que votaron a 
favor de un aumento del 10 
por ciento a partir del uno 
de enero y proyectan otro 
aumento del cinco en julio 
son: Irán, Iraq, Katar, 
Libia, Argelia, Gabon, 
Kuwait, Nigeria, Indonesia, 
Ecuador y Venezuela.

La ruptura de la OPEP ha 
ocasionado gran revuelo en 
el mercado del petróleo

Manifestó que esto se 
debía a los extensos 
almacenamientos hechos 
por las compañías 
internacionales, en 
anticipación del aumento de 
precios del uno de enero. 
Estableció el superávit en 
una capacidad de tres 
millones de barriles por dfa.

Inquietud de los pacientes en U.S.A

B secreto de los
historiales clínicos

Irán ha informado que 
sus exportaciones han 
disminuido en un tercio, 
durante los nueve primeros 
días de este mes, y los 
círculos petroleros kuwaitíes 
hablan de una reducción en 
su producción del 38 por 
ciento. Indonesia, que votó 
a favor del aumento de 
precios del 10 por ciento, ha 
incrementado en la 
actualidad el precio de sus 
crudos en sólo el 5,8 por 
ciento.

2

El Partido Republicano, 
conservador en política, es 
ultraliberal en economía, y 
se opone a la intromisión 
del Gobierno en las leyes de 
la oferta y la demanda.

Sin embargo, la amplia 
mayoría del Partido 
Demócrata en el Senado (61 
demócratas y 3 8 
r epublicanos) y en la 
Cámara de Representantes 
(292 demócratas y 143 
republicanos) da al
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Trascienden a compañías de seguros, 
policía, escuelas, investigadores, empresas

Desmentido del Gobierno israelí

•
 NO ES CIERTO QUE 

QUISIERAN MATAR 
A KISSINGER

TEL AVIV, 14 (Efe-Reuter).—Tanto la agrupación polí
tica “Likud” como el Gobierno israelí han desmentido ro
tundamente una información divulgada por la prensa norte
americana señalando que un grupo relacionado con la oposi
ción había ofrecido 150.000 dólares a asesinos a sueldo, 
para que matasen al secretario de Estado, Henry Kissinger.

Menahem Begin, jefe del grupo de centro derecha en la 
oposición, ha manifestado al corresponsal de la agencia de 
noticias “Reuter” que “es la invención más estúpida que 
jamác se haya publicado en un periódico”.

Un portavoz gubernamental ha dicho que conocen la no
ticia publicada por el “Daily News” de Nueva York, pero 
que la consideran “ridiculas’^

WASHINGTON, 14.- (Crónica de 
Grayson MITCHELL de “Los 
Angeles Times—Efe”, especial peira 
ARAGON/expres.

Son tan difusas las reglas que garantizan 
el secreto de los historiales medicos y sanitarios 
de los pacientes, que los ciudadanos 
estadounidenses en la práctica son incapaces de 
evitar los “abusos”, respecto a t^es datos 
confidenciales por parte de circuios no 
autorizados, informa un comunicado 
gubernamental publicado el miércoles.

“Los estadounidenses han j^rdido el control 
del flujo de información médica en nuestra 
sociedad”, dijo Alan Westin de la Universidad de 
t'olumbia, al informar sobre un estudio de dos 
años, realizado por él, para la sección de normas 
del Departamento de Comercio. Su informe se 
titula “computadoras, historiales médicos y 
derecltos de los ciudadanos”.

Westin dijo que, aunque a lo.s pacientes 
normalmente se Ico niega el acceso a su.s 
historiales médicos, los doctores y hospit^es 
comparten generalmente esa información 
confidencial, con una amulia varieda<l de 
departamentos gubernamentales y .sociedades 
privadas, sin el conocimiento o consentimiento 
de lo.s paeú'ntcs.

'I’ienen acceso a tal documentación^ las 
(axiipañías de Scf^ros, departameiilos de policia.

escuelas, investigadores, médicos, empresas de 
créditos y patronos.

Por otra parte, según el informe, a menudo se 
niega a los ciudadanos el acceso a tales 
documentos, basándose en que pertenecen a los 
médicos y a las instalaciones sanitarias.

El informe recomienda que se pjomulgen 
normas para que se especifique que tipo de 
información puede hacerse pública.

Tambidn recomienda que las Leyes Federales 
y del Estado prevean qui tipo de responsabilidad 
contraen los profesionales directamente 
encargados de proteger la seguridad y precisión 
de los expedientes que esten en su poder.

“Llegamos a la conclusión, dice el informe—, 
que el principal problema que .se plantea al 
computar los sistemas de datos sanitarios son los 
riesgos que se derivan de divulgación”.

Sin Leyes estrictas, el proceso de datos 
médicos plantea una amenaza más grave para la 
vida privada de los pacientes y de sus derechos, 
porque se puede mantener una do4O ment ación 
más detallada y también, jjorque esa información 
se puede diseminar, debido a ^círculos que 
precisamente no son sanitarios, según el informe.

No obstante, el estudio pone de relieve que al 
computar los historiales míxlieos, hace que estén 
más seguramente guardados one los escritos, 
aunque se producen casos de “confidencias” y 
mal uso de aquellos, lo cual txurn' casi siempre, 
cuando se mantienen los expedientes de forma 
manual.

El más influyente | 
de los sindicalistas | 
británicos |

JONES, I
CONTRA
SUOAFRICA

LONDRES, 14 (Por Ramón 
ACUÑA, de Efe).— E/ más in- 
fluyertte de los sindicalistas bri
tánicos partió ayer en son de L 
guerra contra el "apartheid" y 
pidió a cerca de dos millones i 
de trabajadores que "hostiguen" 
la semana próxima los transpor
tes a Sudá frica. y

Jack Jones, considerado se- ¿ 
gún una encuesta reciente con p 
mayor poder virtual que el pri- * 
mer ministro, no se atrevió e 
pedir la huelga total por temor '•> 
al fracaso pero si recomendó a 
los obreros del transporte "par- 
minorfa ' y "desgana" con pro
ductos y compañías sudafrica
nas.

El secretario general del 
Sindicato de Transportistas 
personó además en la Embaja
da sudafricana de Londres para 
pedir la liberación de un estu
diante inglés de las cárceles de / 
Africa del Sur.

El estudiante. Sean Hosey, B 
de 22 años, hijo de un enixe f 
sindical del Sindicato Británi' t 
co de Transportes, cumpla 
sentencia en el país del "apar
theid"

"Por tratar de luchar contra 
el "aparth eid ",pun tualizó Jones | 
ayer tarde en una declaraciórf, a 
recordó que Hosey fue condena- » 
do en 1973 a cinco años de car- K 
cel «I
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todo

en 
ta

de

Blanca, 
de la 
nuevo 
a sus

del Sinaí, quiere, 
represalia., acabar con 
vida del secretario 
Estado

TOKIO, 14 (Efe).- Chen 
Mu-Hua, ha sido nombrado 
ministro chino de relaciones 
económicas con los países 
extranjeros de acuerdo con 
un comunicado de Radio 
Pekín, captado ayer en 
Tokia
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No habrá medidasn
1* (Efe).— elroma.

(Para garantizar el orden público)cios

íbigeles

un

que hoyeraque
onto para

s e; o m o

Se

Con la nueva administración norteamericana¡meros tres

Europa gana prestigioí'

cuatro días después de que

EL MUNDO
PRITA

sobre la

t.

ITALIA

vit temporal 
1 los estados

de forma más o menos clara, 
que el futuro de la comunidad

EL PLAN DE 
ANDREOTTI

americanos 
de utilizar

I general del 
ansportistas 
en la Embaja- 
9 Londres para 
in de un este
las cárceles de

preparado 
que éste

considerado se- 
a reciente con 
Cual que el pri- 
o se atrevió a 
otal por temor 
í recomendó a 
ransporte "par- 
gana" con pro- 
ñías sudafrica-

, Sean Hosey, 
' de un enixe 
dicato Británi- 
ortos, cumple 
oaís del "apar-

De hecho, los 
acusan a Europa

El hecho de que esta yira se 
inicie el día 24 de enero, es decir

situación de inseguridad en 
viven los italianos.

CARTER HABLA 
POR TELEFONO CON 
TRES DIRIGENTES 
EUROPEOS

í

depende de las decisiones' 
adoptadas al otro lado del 
Atlántico.

à

presentaré en ia Cámara ei 24 de enero, 
prevé un potenciamiento de la policía, 
tanto en medios humanos y económicos

que la de Ford para disponer 
ella misma de un margen de 
maniobra más amplio a la hora 
de hacer concesiones en el 
diálogo Norte-Sur.

represión de la delincuencia. 
Al mismo tiempo.

Carter entre en la Casa 
es también un índice 
importancia que el 
presidente atribuye 
relaciones con Europa.

Ford, y, sobre

dirigentes europeos han 
multiplicado sus llamamientos a

aseguran los portavoces

como en capacidad operativa, para hacer 
ma's eficaz y rigurosa la prevención y

procedimientos para combatir el 
problema número uno de Italia, a la par 
con la crisis económica.

Carter había telefoneado ya 
el jueves por la noche ai primer 
ministro japonés, Takeo 
Fukuda.

Y sin embargo, dicen los 
europeos, Estados Unidos, 
mantiene la amenaza 
proteccionista como una espada
de D a m ocles 
Comunidad.

En principio Europa 
intentará que sea más flexible

e luchar contra 
untualizó Jones 
na declaración, 
9y fue condenf 
ICO años de cár-

El “plan de emergencia” 
r Giulio Andreotti yi

S, 
RA 
FRICA
4 (Por Ramón 
).— El más in- 
indicalistas bri- 
yer en son de 

"apartheid" y
B dos millones 
ue "hostiguen" 
ia los transpor-

programa de acción coordinada de los 
diverso; cuerpos de las fuerzas del orden, 
es decir, ia policía, los carabineros y la 
Guardia de Finanzas.

Otro problema es el de la justicia, 
donde la falta de estructuras de una parte 
—existe más de millón y medio de 
procesos pendientes de juicio— y el 
“inexplicable espíritu de indulgencia” al 
que aludió Giovanni Leone 
recientemente ha creado una situación 
de “schock”. Mayor celeridad en los 
procesos y una mano más dura en la 
sentencia, serían a juicio de muchos 
observadores, un buen remedio.

Italiano no adoptaré medidas de 
excepción para combatir la dram&tica 
situación del orden público en el país. 
Esta es la única conclusión de la cumbre 
que, de forma Insólita, el presidente de la 
República, Giovanni Leone, convocó en 
el palacio del Quirinal.

Durante los últimos días, los Washington dando a entender.

gubernamentales en Roma, de aplicar 
simplemente las leyes exIstentes.Lo que 
es, en cierto modo, reconocer que hasta 
ahora no se hacía totalmente. Lo que el 
primer mandatario había recordado 
veladamente, en su discurso ante el 
Consejo Superior de la Magistratura, al 
calificar como “no tolerable” la

«I Gobierno Pero ello podría provocar, quizé, un

excepcionales
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I Saudita
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Oexprès
NUEVO MINISTRO 
CHINO

La reunión a la que asistieron el jefe 
del Gobierno, Giulio Andreotti, y los 
titulares de Justicia, Interior, Defensa y 
Tesoro se prolongó hasta avanzada la 
noche. Al término de la misma, un 
sucinto e Inocuo comunicado daba 
cuenta que el Gobierno habla Informado 
ainaíe del Estado sobre los “más graves 
problemas de la criminalidad”.

Pero dejaba el anuncio de los 
procedimientos que el poder piensa 
adoptar para combatir una oleada de 
delincuencia común sin par y un 
desarrollo creciente de la violencia 
politica para la última semana de enero, 
cuando la Cámara de Diputados inice el 
debate sobre el orden público.

Aparece claro, sin embargo, que el 
Gobierno, aun sin recurrirá la excepción

Sólo se procederá a un reforzamiento 
de los instrumentos represivos

colapso en las cérceles, que ya son de por 
si uno de los más peligrosos detonadores 
de la actual crisis. Los 250 edificios 
penitenciarios resultan insuficientes e 
inadecuados para una población penal de 
algo más de 33.000 reclusos como 
tampoco bastan los diecisiete mil agentes 
de custodia.

No se ha descartado el empleo del 
ejército, aunque sólo en los recintos 
externos de las cérceles, para compensar 
el déficit de vigilantes, aunque el 
ministro de Defensa prometió aumentar 
en 2.SOO los jóvenes que cumplen el 
servicio militar en el cuerpo de Prisiones.

Por otra parte se podría suspender 
como ya prometió el primer ministro la 
liberallzadón del sistema penitenciarlo 
con un régimen interno més rígido.

Finalmente se habla de un incremento 
de las fuerzas del orden en conjunto de 
los doscientos mil hombres que hoy las 
integran se podrían sumar otros 20.000 
repartidos entre policía y carabineros.

Ahora, la palabra la tiene el 
Parlamento pero dada la conciencia 
generalizada de la mayoría de los 
partidos de que una degeneración del 
orden público es en potencia riesgo para 
las instituciones, es muy probable que el 
plan de emergencia gubernamental pase 
sin problemas.

GILMORE; EL 
LUNES MORIRA

WASHINGTON, 14 
(Efe).— El reo norteameri
cano Gary Gilmore ha 
deadido subastar dos de las 
entradas para presen dar su 
ejecudón el próximo lunes al 
amanecer, informaron ayer 
noticias llegadas de la prisión 
de Salt Lake City.

Gilmore tiene derecho a 
cinco entradas para distribuir 
entre sus familiares que 
quieren asistir a su ejecución, 
pero se ha reservado dos para 
Silbastarias entre los medios 
de prensa que quieran pagar 
más por asistir a su muerte.

Gilmore piensa entregar 
este dinero a los familiares 
de las dos víctímas que 
asesinó el verano pasado y 
por cuyas muertes ha sido 
condenado 
ejecu tada

150.000 DOLARES 
POR ASESINAR 
A KISSINGER

BRUSELAS, 14 (Crónica por Marisol MARIN, de Efe, 
especial para ARAGON/expres).- Desde la promoción de 
sus ventas de automóviles hasta una salida airosa para el 
diálogo Norte-Sur, todo eso y bastante más espera Europa 
de ¡a nueva Administración norteamericana encabezada por 
Jimrny Carter.

Gran Bretaña y USA, conocen 
inviernos muy crudos

LONDRES, 14 (Crónica de Upi por Michael DEN- 
hflGAN, especial para ARAGON/expres).— Las máqui
nas quitanieves abandonaron su largo encierro por pri
mera vez en catorce años, obligadas por las bajas tempe
raturas reinantes en Gran Bretaña y que han empezado a 
ocasionar el caos, daños y muertes.

La policía contabilizó ayer cuatro muertos, por lo 
menos, debidos a las duras condiciones atmosféricas, en 
las primeras 24 horas de intensas nevadas, con tempera
turas muy por debajo de los cero grados, fuerte viento y 
lluvias torrenciales que azotan todas las zonas.

El tiempo obligó a cien policías a abandonar la bús
queda de un recluso que huyó tras haber acuchillado a 

guardián y se refugió en los páramos de Derbyshire, 
u 240 kilómetros al norte de Londres. Se ignora la 
muerte que haya podido correr el fugitivo, manifestó un 
portavoz.

Otra victima del frió fue una niña de sólo tres dios 
QUe había sido abandonada en unq calle de Londres, en
cella en un vestido con dibujos de los signos del Zo- 

Scotland Yard está investigando el caso para 
hallar a la madre.

Euncionarios del Senñcio Meteorológico dijeron que 
Gran Bretaña no se habían registrado nevadas seme- 

lantes a las actuales desde el invierno de 1962.
TAMBIEN EN ESTADOS UNIDOS

CHICAGO, 14 (Efe).— Más de 60 personas han muer
do a consecuencia del frío intenso que se registra en el 
centro de los Estados Unidos.
,, Chicago está padeciendo el invierno más frió de los 

tiltimos 104 años y en el norte de Minnesota se han re- 
Ht^trado temperaturas de 39 grados bajo cero. Incluso 
^0nas de Missouri -y Kentucky, que disfrutan normal- 
^(inte de un clima suave, se han visto azotadas por vio
ltos tormentas de nieve e intenso frió.

A corto plazo los problemas 
más urgentes son: obtener un 
cierto equilibrio en Ip5 
intercambios comerciales y 
conseguir que Carter adopte 
una actitud más "generosa" que 
su antecesor frente a los países 
en vías de desarrollo.

El Parlamento europeo 
estudió esta semana la evolución 
de los intercambios entre 
Europa y los Estados Unidos y 
llegó a la conclusión de que "los 
nueve" soportaban un déficit de 
unos 5.000 millones de dólares 
anuales (340.000 millones de 
pesetas) anuales; sólo en lo que 
respecta al sector agrícola.

métodos poco ortodoxos para 
promocionar sus exportaciones 
y tienen a "los nueve" un vilo 
mientras investigan supuestas 
prácticas de dumping en lo que 
se refiere a automóviles, acero 
laminado, calzados, quesos y 
hasta jamón en lata.

Afortunadamente para "los 
nueve" estas tentaciones de 
proteccionismo no se han 
traducido en restricciones 
radicales a la importación y 
ahora confían que, una vez 
superada la etapa electoral, el 
peligro pase.

Con respecto al segundo 
punto, la situación parece más 
compleja y nadie se atreve a 
vaticinar la actitud que adietará 
Carter ante los países en vías de 
desarrolla

La próxima cumbre 
económica será decisiva
para el progreso 
del diálogo Norte - Sur

En este aspecto los europeos 
son muy conscientes de que 
deben obtener el beneplácito de 
los Estados Unidos antes de 
hacer un "regalo" a los países en 
vías de desarrollo y también 
saben que eT'tercer mundo" no 
se conforma con una respuesta 
afirmativa de Europa.

Los jefes ; de Gobierno de 
"los nueve" admitieron este 

'hecho en su última reunión, 
celebrada en La Haya el pasado 
mes de noviembre, y prefirieron 
esperar a que se pronunciara la 
Administración'. Carter para 
actuar, después, en 
consecuencia.

"Los nueve", quieren evitar 
el fracaso del diálogo 
Norte-Sur" entre países 
desarrollados y países en vías de 
desarrollo porque dependen, en 
buena parte, de las materias 
primas suministradas por esos 
últimos. En definitiva se trata de 
una doble dependencia; el tercer 
mundo y los Estados Unidos.

En este marco hay que situar 
la próxima "cumbre" 
económica occidental, que se 
celebrará esta primavera en 
Londres o Tokio, y la próxima 
gira del vice-presidente Waiter 
Móndale por varios países 
europeos.

Kissinger, nunca concedieron a 
la Comunidad más que un papel 
de segundo orden en el piano 
político. El hecho de que Carter 
envíe con tanta rapidez a su 
vicepresidente a tomar contacto 
con los dirigentes de la 
Comunidad se interpreta aquí 
como un cambio, por lo menos, 
de estila

WASHINGTON, 14 (Efe).- 
El presidente electo Jimmy 
Carter, telefoneó anoche a tres 
dirigentes de Europa Occidental 
para ponerse de acuerdo sobre la 
celebración de una cumbre 
económica con miras a impulsar 
el crecimiento económico 
mundial.

Los dirigentes europeos con 
los que habló anoche son el 
presidente de Francia, Valery 
Giscard d'Estaing, ei canciller de 
la República Federal Alemana, 
Helmunt Schmidt y el primer 
ministro británico. James 
Callaghan.

NUEYA YORK, 14 
(Efe).— Un grupo terrorista 
israelí ha entregado 
150.000' dólares a unos 
asesinos a sueldo para acabar 
con la vida del secretario de 
Estado Henry Kissinger, dice 
el periódico neoyorquino 
"Daily News".

Según el periódico, un 
grupo radical de la oposición 
israelf, descontento con la 
negociación mediadora de 
Kisiinger que logró la 
retírada israelí de una parte

BELGRADO, 14.-El presi
dente de Yugoslavia, Josip 
Broz Tito (tercero por la de
recha), ha reanudado en la 
mañana de hoy las conversa
ciones oficiales iniciadas ayer 
con el secretario general del 
partido y presidente del Con
sejo Estatal de la R. D. A., 
Erich Honecker. (Telefoto, 
Cifra Gráfica.)

NUEVA “ETAPA 
CONCRETA”DEL 
“CASO BROGLIE”

PARIS, 14 (Efe).- El 
juez Guy Floch acusará hoy 
viernes, de complicidad de 
homicidio voluntario a 
Patrick Alienet de 
Ribemont, la última persona 
encarcelada que, no obstante 
estará implicada en el "caso 
Broglie" habla sido detenida 
por otros motivos.

Con ello este asunto^ 
vuelve al terreno "concreto" 

Las acusaciones 
pronunciadas hasta ahora 
fueron la de Gerald F reche, 
acusado de haber asesinado 
el pasado 24 de dia'embre al 
diputado Jan de Broglie en la 
calle de tos Dardanelos de 
París, Jacques Tessedre, 
Simón K ol k owicz, el 
inspector de policía Guy 
Simone y Pierre de Varga, 
hombre de negocios 
implicado ya en muchos 
asuntos irregulares y 
condenado en 1965 por 
estafa, en perjuicio de 
minusválidos.
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tado la referida iniciativa. La propuesta del

Ninguno de los bandos contendientes aceptó el “alto el fuego

Navidad de 
1938 en los 

campos 
de España

UR
Wfi

ASA unas vacaciçnes de invierno al sol de España, don Alfredo 
Mendizibal, figura destacada de nuestra Universidad y zaragozano, 

además, que vivió intensamente la vida de nuestro pueblo en la anteguerra. 
Luego, la tremenda convulsión del verano de 1936 le llevó hasta el exilio, 

fundando en París un “Comité Español que se titulaba “Paz Civil” y que 
desde 1937 hasta mayo de 1939, realizó constantes esfuerzos por buscar los 
caminos de la paz entre todos los españoles.

Como un homenaje a la fígura de este aragonés, publicamos hoy un 
fragmento de uno de sus michos artículos publicados en París durante su 
exilio.

Una bien triste prueba de la impermeabili
dad de los belicistas a todo sentimiento de hu
manidad se encuentra en uno de los últimos 
episodios de la historia de la guerra civil: el de 
la tregua de Navidad que no tuvo lugar. Al 
aproximarse la tercera Navidad sin paz, un 
nuevo intento apaciguador surgió casi simul
táneamente en medios diversos pero convergen
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tes en un designio puramente humanitario.
El Consejo nacional francés de la "Confédé

ration des Anciens Combattans" había votado 
por unanimidad, el 27 de noviembre de 1938, 
una moción por la cual, en nombre de sus 
cuatro millones de miembros y a fin de atenuar 
los sufrimientos de los combatientes y de las 
poblaciones civiles españolas, pedía a los go

biernos democráticos que tomasen la iniciativa 
de proponer a los españoles una suspensión de 
hostilidades por el período de Navidad hasta 
el 1 de enero y formulaba el deseo de que los 
dos ejércitos permitieran a los antiguos comba
tientes contribuir al aprovisionamiento de las 
poblaciones civiles durante ese período. El mi
nistro de Asuntos Exteriores recibió a una dele
gación de la Confederación de Antiguos Comba
tientes a la que acompañaba el cardenal Verdier, 
arzobispo de París; y un mismo telegrama fue 
enviado por los Antiguos Combatientes al pre
sidente Negrín y al general Franco, conjurán
doles a la tregua.

El Comité Español por la Paz Civil reunía el 
15 de diciembre en el "Cercle des Nations" a 
los miembros españoles y extranjeros de las 
asociaciones que trabajaban por la paz, junto 
con una delegación de la Confederación Nacio
nal de Antiguos Combatientes que había adop-

t 40 j Centuria Dimitrov 
j antes de partir n 
I al frente de Zaragoza

AE / 14-1-

I n f o rr 
facilitada 
Vizcaya

Comité español aprobada en aquella reunión 
sugería concretamente las modalidades posibles 
de una tregua de un mes a partir del 24 de di
ciembre. Su presidente de honor, señor Mada
riaga, pronunció el 20 y el 21 de diciembre una 
emocionante alocución en español, en francés y 
en inglés, difundida por Radio Luxemburgo.en 
la que decía: "Hemos pedido una tregua de Na
vidad en la guerra civil, en nombre de la fe, de 
la esperanza y de la caridad... Queremos esperar 
que los españoles volverán a encontrar en sí 
mismos a España entera desde que una tregua 
de un mes les permita mirar dentro de sí con 
ojos libres del polvo de los combates;... que la 
calma y la reflexión de la tregua les harán com 
prender que los horrores de la guerra son 
mucho más atroces que los inconvenientes 
— cualesquiera que sean — de una solución 
negociada... Tenemos fe en la posibilidad de un 
acuerdo... Creemos que de esa tregua puede 
surgir un esfuerzo de síntesis que permita a los 
españoles de los dos campos repatriar la suerte 
de España y ponería de nuevo en manos de los 
españoles únicamente".

Cierra I 
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y unicamer 
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Atlántico p 
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pero me 
industriales 
Unión 3. 
sector elect 
de 2 entero; 
1,5 en Ib) 
H id roI a 
alimentaciói 
el único ind 
jor nada, 
construcciói 
Dragados \ 
Cristaleríi 
menos 13. 
señalándose

A todas esas gestiones publicasse añadieron 
otras más delicadas y discretas. Un prelado fran
cés, Mgr. Mathieu, que había sido recibido en el 
Quai d'Qrsay el mismo día que el cardenal 
Verdier y la delegación de los Antiguos Comba
tientes, salía para Roma y era recibido por el 
Sumo Pontífice con prioridad respecto de otros 
dignatarios eclesiásticos. He aquí el relato de 
"La Libre Belgique": "Estaba encargado de 
obtener el apoyo del Jefe de la Cristiandad 
para el proyecto de tregua. No hubo de expli
carse largamente. Pío XI dio en seguida al 
cardenal Pacelli las instrucciones necesarias para 
que en su nombre se pidiera a Franco la tregua 
de Navidad. No habían pasado veinticuatro 
horas cuando se remitió al Vaticano una nota 
italiana. En ella se informaba a la Santa Sede, 
de parte del Duce, que si se pretendía dar curso 
a la decisión papal el tratado de Letrán sería 
inmediatamente denunciado". Así, por un acto 
de chantage se impedía la intervención humani
taria del Papa.

La respuesta de los beligerantes a los telegra
mas de los Antiguos Combatientes no era nada | 
alentadora. El presidente Negrín contestaba el | 
23 de diciembre diciendo: "Me permito sugerir- 
les que se dirijan a los países invasores de Espa- 
ña". El general Franco ni siquiera respondió, 
pero el mismo día la prensa nacionalista hacía 
saber que aquél "no aceptaría ningún compro- 
miso, ninguna mediación, ningún armisticio, i 
ninguna trenua". El órgano falangista "Arriba 
España" se desataba en groseras injurias contra 
quienes habían propuesto la tregua; "Si hay > 
españoles que desean la mediación, deben todos l 
sucumbir bajo el peso de la justicia... Pecar 
contra España y contra Franco no es jamás una 
falta leve". ...IPara qué seguir! Si el pueblo 
español hubiera podido expresarse, habría aco
gido con inmenso júbilo una tal esperanza; pero 
sus dirigentes le imponían, en lugar de la tregua, 
la ofensiva de Navidad. Una grande y noble 
ilusión se desvanecía; la última posibilidad de 
haber terminado la guerra por una paz fraternal.
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La, 
bolsa 

hoy r

Información bu rját il 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya

Cierra la semana con una 
tanda de reducido volumen de 
negocio, aunque las posiciones 
vendedoras superaban a su 
contrapartida y se originan 
descensos generales. Los bancos 
comerciales han visto 
incrementarse la cifra de oferta 
y únicamente el Central repite 
cambio, anotándose en los 
principales bajas del 2, salvo 
Hispano que cede un 3. El 
Atlántico pone papel menos 10 
y el Herrero en igual situación 
pero menos 25. En los 
industriales Urquijo pierde 5 y 
Unión 3. Vigilancia para el 
sector eléctrico, con descensos

ECONOMIA
EN EL CIERRE DE SEMANA

REDUCIDO UOLUMEN
puntos para Popularinsa. En 
monopolios Campsa pierde 1 
entero y Tabacalera pone papel 
menos 3, Telefónica hace varios 
cambios y al final repite. En 
papeleras descensos de 9 en 
Torras y 7 en Reunidas y en 
químicas Cros y Sniace mejoran 
1 punto, importe que ceden 
Energía y Cepsa y Explosivos 
retrocediendo 4,5. Las 
siderúrgicas con recortes 
moderados y al cierre se
notaban 
vendedoras.
(-0,95)

o p e r a c 
I ndice:

ones 
95,71

de NEGOCIO
•Agí iciiltiii'a 

Industria (’oincrcin 
Construcciíui 

avales .

I BARCELONA

eléctricas 
Unión y 
H idrola 
químicas

hay recortes de 3 
Fecsa y de 1,5 

e Iberduero.

en 
en 

Las
con balance igualado,

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

Flojo término de semana con 
un equilibrio tirando a los 
recortes, aunque estos son de 
signo moderado, excepto en 
bandos donde las pérdidas son 
mayores, destacando los 17 
enteros que cede el Hispano, 9 
el Bancobao y 8 el Banesto. En

aunque Explosivos cede 4 y en 
construcción todos los 
componentes repitiendo 
cambio. Poca actividad en 
inmobiliarias, diferencias de 
poca significación en papeleras y 
en siderúrgicas H ornos 
mejorando 2,5. Cierre indeciso.

B

.Jóse A. Traver 
I spa Ila lilies

COSO24-32,2
TELS.2I0496 2i0497

ZARAGOZA 4

BOLSA de
Preced. HOY

Banco Zaragozano.....................
Banco Extenclr............................
Banco Central .............................
Banco Español de Crédito.........
Banco Hispano Americano ... 
Banco de Santander...................  
Banco Popular Español............
Banco de B'lbao.........................
Banco de Vizcaya......................
Banco Industrial de CcTtaluña .. 
Barco Occidental.....................  
Banco Atlántico.......................... 
Banco Ibérico....-........................
Banco Urquijo..................
Banco Industrial del Sur . ....

ELECTRICAS

629
486
500
344
334
504
365
482
385-
290
265
358
391
408

629 
482 
500 
338 
325 
503 
359 
474 
379

385
403

I propuesta del j 
aquella reunión , 
alidades posibles 
tir del 24 de di- t 
or, señor Made- ’ 
le diciembre una 
ñol, en francés y 
Luxemburgo.en 
na tregua de Na- 
ibre de la fe, de 
ueremos esperar I 
encontrar en sí I 
que una tregua [ 

lentro de sí con « 
1 bates;... que la 
a les harán com

ía guerra son I 
inconvenientes 

e una solución 
losibilidad de un 
¡a tregua puede 
ue permita a los 
patriar la suerte 
en manos de los

de 2 enteros en Unión y Viesgo, 
1,5 en Iberduero y 1,25 en 
Hidrola y Sevillana. En 
alimentación Ebro mejora 5 y es 
el único índice que mejora en la 
jornada. Flojeadad en 
construcción,con bajas de 10 en 
Dragados y 5 en Vacesa, y 
Cristalería poniendo papel 
menos 13. Atonía en inversión, 
señalándose una baja de 12

377712

Se vuelve a caer en el 
marasmo operativo con una 
sesión final de semana de mucha 

apatía, corta de contratación y 
cambios en baja, aunque 
también ha habido numerosos 
signos de repeticiones. En 
bancos, hay recortes de 10 para 
Central, Banesto y Atlántico, 7 
pierde el Unión y 5 Vizcaya. En 
eléctricas alzas forzadas de 1 
entero para Iberduero y de 0,5 
para Sevillana, con cesiones de 2 
en Fecsa y Viesgo. Desgana en 
siderúrgicas, donde Aceros cede 
7, Olarra 5 y en químicas hay 
pérdidas de 4 enteros para P. 
Española y Sarrio, con Petróleos 
mejorando 3 puntos. 
Repeticiones en monopolios y 
en los valores finales una 
pérdida de 20 enteros para 
Vacesa.

Delegación Técnica del 
Ministerio de Hacienda
a Kuwait

MADRID, 14 (Logos). 
Una delegación técnica del

El señor de SatrústeguT 
salió en la tarde de ayer con 
destino a Arabia Saudi,

Ministerio de Hacienda, 
presidida por 
general de
Financiera, don 
Satrústegui, va 
conversaciones 
próximo fin de

el director 
P o I í t i c a 
Ignacio de 
a celebrar 

durante el 
semana en

Kuwait, al objeto de perfilar 
'3*- condiciones de un 
posible préstamo de dicho 
país a España.

Aunque la cuantía del 
posible préstamo no se halle 
aún determinada, podría 
alcanzar la cifra de 500 
millones de dólares y no se 
excluye que, a través del 
propio Gobierrw kuwaití, 
otros del área del petróleo 
aporten préstamos por valor 
aproximado de 500 millones 
de dólares más.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

Hidro.Español a.......  
Sevillana ...................  
Cantábr ico................  
Eléctrica Viesgo...... 
Hidro Cataluña......... 
Iberduero...... ............  
E. Reunidas....... ....... 
Unión E. Madrileña . 
Fenosa.......................  
Fecsa 5.000...............  
Fecsa 1.Ô00...............

MINERAS

Ponf errada.....  
Duro Felquera

Bldonametalúrgicas

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro.........
Aguilas.....

QUIMICAS

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

1013
100,75
92
97
81

113,5
81
99 
993
87
88

116
90

90
94

152
452
108

304
189
88

100,25
99,5
87,25

80 
112
80 
97
99,5 
84 
87

90
93

457
108

303
185,5
85
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recibido por el 

especto de otros 
1UÍ el relato de 
a encargado de 
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Franco la tregua 
do veinticuatro 
ticano una nota 
a la Santa Sede, 
tendía dar curso 
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icionalista hacía 
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igún armisticio, 
langista "Arriba 
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no es jamás una 
r! Si el pueblo 
rse, habría aco- 
esperanza; pero 
gar de la tregua, 
jrande y noble 

posibilidad de 
la paz fraternal.
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SERIGRAFIA
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

C/ Lugo, 68 (Avenida Américal Teléfono 37 78 43

EMPRESA 
ACEITES 
COMESTIBLES
PRECISA

DOS VIAJANTES PARA PLAZA QUE 
tengan VEHICULO PROPIO Y 
ESTEN INTRODUCIDOS EN EL RAMO

Llamar
---------  INTERESADOS: *-------------------  

al teléfono 416503. Concertarán hora.

VISITAS: SABADO, Dt 9 a 12, y 
DOMINGO,DE 10a 13.

RESERVA ABSOLUTA PARA COLOCADOS.

Cambios para el día 14 de Enero de 1977

CONSTRUCCION

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

Dragados................... 
Urbis.......................... 
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso..........

490 
141 
15¿
170

480
140

170

1 
1
1
1
1

Dólar USA....................
Dólar Canadiense . . . .
Franco Francés..........
Libra Esterlina.............
Franco Suizo...............

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán.............

100 Liras Italianas.............
1
1 
1
1
1

Florín Holandés 
Corona Sueca . . 
Corona Danesa . 
Corona Noruega 
Marco Finlandés

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

68,490 
67,955 
13,729

117,090 
27,452

185,408 
28 592

7,794 
27,287 
16,189 
1 1,599 
12313 
17350

401,700 
213,032
23,422 

183324

68,690 
68322 
13,783

117,707 
27387

186,454 
28.735
7,825 

27,422 
I6375 
11,653 
12375 
18,050

104350 
214,992
23,531 

184349

Teletexiiea............
Galerías Preciados
Campsa..................
Tabacalera............
Astilleros ...............
Metro.......................
Unión Fenix..........
Seat .........................

Cambios de la

ATENCION
MENOS CONSUMO
MENOS CONTAMINACION 
MAS RENDIMIENTO
INSTALANDO 

UN

PARA

MOTORES DIESEL 
Y GASOLINA

DlSTKimilDOR ESPAÑA

PASCUAL ESGUIN
Pasen PAMAS. 15 - Teléfono 234582 - ZARAGOZA

122 
288 
265 
190
43 
68

458 
114

122
280
264

67
454

de hoy
Facilitados par

fVflM AHORROS 
M ZflfiflOOZfl. flRflOOn Y HQIfl

CIEN AÑOS A SU SERVICIO

OFICINA jcentral: san JORGE/ 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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PUNTA 
de LANZA
PURA BAMBOLLA
USTEDES recuerdan que una vez 

existió una institución que se 
llamó Colegio de Aragón? Era, en los 
papeles sellados y las voces de un 
triunfalismo de hojalata, algo asi como 
la llama de la sabiduría aragonesa y del 
amor a nuestra tierra. Era la sustancia 
gris de los supuestos prohombres que 
allí por los años 50 se instalaron en 
Madrid, a mesa y mantel, dejándonos 
en usufructo lai^aguas turbias del canal 
y la angustia de la sed de nuestras 
tierras.

*‘¿Que' era, pues, eso del Colegio 
de Aragón?'*, preguntarán las nuevas 
generaciones.

La respuesta sólo puede ser una.
— Era y es la más vacia y pura bam

bolla que inventó el hon^bre despue's 
de las burbujas de jabón. Zaragoza está prácticamente sin zonas 

verdes donde los zaragozanos puedan 
pasar unas horas de descanso, lejos del ruido y 

de la polución atmosférica. La aberrante 
planificación que del suelo existe en nuestra 
ciudad, ha sido una de las causas. Edificios

Los parques existentes no cubren 
las necesidades actuales

•
 Los Pinares de Venecia, 

reserva sin explotar
¿CAJA DE 
AHORROS 
MUNICIPAL?

EMILIO El ROA

La propuesta para que 
el Ayuntamiento de 
Zaragoza cree una Caja 
de Ahorros Municipal fue 
hecha ayer, en el Pleno, 
por el concejal señor 
Eiroa. La moción ha 
pasado a estudio e 
información, aunque en 
la sesión se pusieron de 
manifiesto algunas 
dificultades —económicas 
en particular, expresadas 
por el presidente de 
Hacienda, señor Martínez 
Candial— para esta 
propuesta. El señor Eiroa 
basó su modón en los 
medios y depósitos que 
el Ayuntamiento maneja 
en cumplimiento de sus 
fines, con ios que se 
podría hacer frente a 
gran número de 
funciones de interés 
municipal y ciudadano 
que actualmente no se 
consigue. Sobre el otro 
gran tema del Pleno de

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

ayer —estudio sobre la 
viabilidad de la 
municipalización de los 
transportes urbanos- 
informamos en la edición 
de ayer tarde.

ACTO PUBLICO 
DEL PSOE 
(HISTORICO)

Con asistencia de 
Manuel Murillo, 
secretario general del 
sector del PSOE llamado 
Histórico (minoritario 
tras el congreso de 
Suresnes de 1974) en que 
venció la línea que 
personifica Fel ipe 
González), se celebrará el 
domingo en el Casino 
Mercantil el primer acto 
público de esta tendencia 

socialista. Junto al señor 
Murillo, intervendrán 
Lorenzo Benriasar, Jesús 
Prado Arrarte y José 
Prat, presidente del 
Partido, antiguo 
subsecretario de la 
Presidencia durante la 
R e pú b I ica. El acto 
comenzará a las 11 de la 
mañana del domingo.

PROPUESTA 
DEL BLOQUE 

■ ELECTORAL
AUTONOMISTA
El Partido Socialista 

de Aragón (PSA) cuyo 
secretario general es el 
abogado Emilio Gastón, 
ha propuesto al conjunto 
de las fuerzas políticas 
regionales la formación 
de un bloque electoral 
regionalista en busca de 
dos fines fundamentales: 
la unidad de la oposición 
democrática ante las 
elecciones y la defensa de 
la autonomía aragonesa. 
Para ello, señala el PSA, 
habrá de quedar en 
segundo término todo 
interés de partido, 
personalista o particular. 
A la formación de este 
bloque pueden contribuir 
partidos, fuerzas sociales, 
sindicales o personali
dades independientes. 
Como se sabe, el PSOE 
ya anunció la 
presentación de 
candidaturas por 
separado, mientras el 
PCE lo hará así al menos 
en un primer momento.

deber ineludible de crearlas y dotarlas de 
aquellos servicios que fueran necesarios. 
Zaragoza no es el centro de la capital, la forman 

, todos esos barrios donde viven las personas 
humildes que nacieron aquí o vinieron de los 
pueblos u otras ciudades. En estos momentos 
parece ser que esta' en la mente de nuestras 
autoridades el buscar zonas donde crear nuevos 
parques y que estos se ubiquen en aquellos 
barrios que no tengan espacios para que los 
pequeños y también los mayores puedan 
disfrutar de la naturaleza. Estos proyectos 
debieran convertirse en realidad sin tardanza y 
no quedar en papel mojado.

AMPRIU Espesor medio: 1,25 
metros. CANDANCHU

levantados anárquicamente y sin sometimiento a 
las más elementales normas del urbanismo y de 
la estética, falta de árboles, es el sombrío 
panorama que nos ofrece nuestro casco urbano 
en una gran proporción.

El Parque de Primo de Rivera, el Ramón 
Pignatelli y el de Bruil suponen efectivamente 
unos miles de metros cuadrados de árboles, 
cesped y tranquilidad Sin embargo, estos 
lugares no cubren las necesidades actuales, ni 
mucho menos las futuras. La media de zona 
verde que nos correspondería "per cápita" a 
España es muy inferior a la que existe en los 
dema's países europeos. Asimismo^ Zaragoza 
está en este aspecto por debajo de otras grandes 
ciudades españolas.

El problema no es nuevo pero hay que 
resolverlo ahora para que cada dfa que pasa no 
aumente y sea ya insoluble en el futuro. 
Cuando se empezó a construir el actual parque 
de Primo de Rivera, algunas personas decían 
que era una barbaridad el invertir tanto tiempo 
y dinero en algo que no merecía la pena. Pero al 
correr de los años, los hechos han demostrado 
lo contrario, se ha quedado pequeño. Teniendo 
en cuenta la carencia casi total de zonas verdes 
en los puntos de mayor concentración humana.
Actualmente, y* aunque el parque se ha 
mejorado notablemente, aún existen muchas 
deficiencias, que no son fáciles de subsanar. Las 
brigadas de Parques y Jardines no pueden con 
todo el trabajo que existe, habría que dedicar 
ma’s dinero y personal aplicado a la 
conservación y ampliación del mismo.

Los barrios obreros nacieron a su aire, a 
merced de los especuladores del suelo y de la 
construcción de viviendas. En estas zonas, como 
ya apuntábamos antes no hay ni un metro de 
zona verde. Por ello, el Ayuntamiento tiene el

Cota 1900, 80 cms.
Cota 2.300, 1 00 cms.
Cota 2.700, 120 cms. 
Nieve: Polvo

Tçmperatura: —8 grados.
Accesos: Abiertos con 

cadenas.
Funcionan todas las 

instalaciones

FORMIGAL

Temperatura media: —3.
Accesos: Cadenas

Nieve: Polvo

Instalaciones: En 
funcionamiento.

CERLER

Nieve: Polvo.
Espesor: 40-120 

centímetros.
Accesos: Con cadenas.
Instalaciones: En 

funcionamiento.

Temperatura media: —8 
grados.

LOS PINARES DE VENECIA UNA 
RESERVA SIN EXPLOTAR

Los Pinares de Venecia, son una importante 
naturaleza que está sin explotar 
desgraciadamente. Aunque en algunas ocasiones 
se ha rumoreado que podría convertirse en un 
gran parque, lo cierto es que le falta todo. En 
estos momentos sólo sirve para que sea campo 
de entrenamiento de aquellosaficionadosalos 
que le gusta hacer moto-cross. Si realmente se 
quiere transformar en "zona verde" habría que 
empezar con una "operación limpieza". Los 
pinos son un gran vertedero de todos los 
objetos que pueda imaginarse. Todo esto da un 
aspecto triste a un lugar que debiera ser 
agradable. No existen fuentes de agua potable 
en toda la zona, ni bancos ni nada. Los caminos 
son de tierra y difíciles de transitar.

Todo esto pudiera cambiar de imagen y ser 
una zona de esparcimiento al aire libre para los 
zaragozanos.

Andy LOPE 
(Foto de Archivol

Nieve: Polvo.
Espesor: 75 centímetros 

a un metro.
Accesos: Con cadenas.
Instalaciones: En 

funcionamiento. ,
Temperatura media:

PANTICOSA
Temperatura media: “"2 

grados
Accesos: Cadenas.
Nieve: Polvo.
Espesor medio: 70 çm.
Instalaciones: En 

funcionamiento.
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mNDANOO
POR LA I

Por José Luis ËRCILLA

LA PROPINA

U A propina ha sido y sigue siendo 
un tema debatido^ Un tema que 

se puede catalogar como sociológico, 
porque si lo analizamos fríamente, en 
muchos casos, es parte del sueldo de 
algunos trabajadores.

— ¿Es usted partidario de dar 
propina? ¿Le gusta que se la den a 
usted?

Preguntas como ésta y otras 
parecidas, se han hecho, se hacen y se 
seguirán haciendo porgue, por ahora, 
con democracia o sin ella la propina no 
lleva camino de desaparecer. Al menos 
en nuestro país.

Conozco a algunos que, para 
intentar justificar su habitual 
"roñosería” aseguran que la propina es 
denigrante, que es como "rebajar" al 
que la recibe, que a ellos en su oficina 
no les dan ni las gracias por cumplir 
con su deber.

Otros, los más generosos, 
partidarios de darla —y también de 
recibirla, ¿por gué no? — afirman que 
es una atención hacia determinada 
persona que nos ha realizado un 
servicio con esmero.

En cierta ocasión, un camarero me 
decía:

—En los bares y cafeterías, como 
ocurre en hoteles y en otros 
establecimientos dedicados al servicio 
directo del público, hacemos muchos y 
continuos favores a los clientes, sobre 
todo a los parroquianos habituales, ya 
que nos dejan veinte recados y nos 
preguntan si ha estado Fulano o nos 
piden que cuando llegue Mengano le 
transmitamos un mesaje... Entonces, 
quienes nos dan propinas, lo hacen 
generalmente, por estos pequeños 
favores que están al margen de lo que 
en realidad es el servicio del bar, de la 
cafetería o del hotel.

Efectivamente hay una serie de 
servicios que nos "obligan” a rascarnos 
el bolsillo voluntariamente. Porque, 
eso sí, la propina ha de ser siempre 
voluntaria, pues si no ya no es propina. 
El guardacoches que nos ayuda a 
empujar nuestro vehículo, el botones 
del hotel que nos va a comprar 
cualquier cosa que le encarguemos a la 
tienda de la esquina, el acomodador de 
cine que nos lleva hasta la butaca a 
pesar de que hemos llegado tarde y ya 
está la película empezada, el vendedor 
de lotería que nos proporcionó un 
premio...

Hay mucha tela que cortar 
hablando de la propina. Porque existe 
una auténtica división de opiniones. 
Unos son partidarios de darla y otros 
no, pero casi todos, en cambio, se 
muestran contentos ai recibirla.

GRANDES REBAJAS
; H AY quien hace su agosto en 

* * enero. Lo que en cierto modo no 
i deja de ser también una propina. Nos 

referimos a las amas de casa que 
acuden masivamente, aunque les 

i toque, a veces, guardar largas colas, a 
las tiendas y almacenes que por estas 

< fechas anuncian las tradicionales 
I grandes rebajas.

A las posibles "gangas” no hay 
cuesta de enero que se les resista y por 
aso a nadie sorprende el contemplar a 
tope los establecimientos que anuncian 
liquidaciones, que en el primer mes del 
año son mayoría. Lo mismo puede 
encontrarse una rebaja en los grandes 
almacenes que en los comercios más 
apartados de cualquier barrio 
zaragozano.

Un amigo, me comentaba ayer: r ""Esta prenda que llevo puesta me F costó en el mes de noviembre tres mil f pesetas y ahora la he visto en la misma 
tienda por mil quinientas.

~¿No sería de otra calidad 
! distinta?

~¡Qué va! Por curiosidad he 
i entrado a preguntar y es idéntica en 
i todo menos en el precio. Ahora la 1 *enden a la mitad de hace dos meses. L No es que nadie ofrezca 
E caprichosamenta, duros a cuatro I pesetas. Pero si puede venderlos a • I C'nc^veinticinco que en realidad es lo 
' Que suele ocurrir en las "gangas” de 

®nerq. Lo malo es que con esto de las 
''qu idaciones se adquieren muchas 
Cosas innecesarias. El otro día le 
preguntaba una señora a otra: 

“Esto, ¿para qué sirve?
■“ íAh! eso no lo sé, pero la verdad 
que lo he comprado muy barato. Su 

precio era irrisorio.
Y se quedó tan contenta.

US HPUTACniES 
MIIIZAN SU PBSIUBl

POLEMICA sobre /as centrales nucleares 
en Aragón

ZARAGOZA, 14. (ARAGON/expres.j- 
Los proyectos de instalación de al menos 
tres centrales nucleares en la geografía 
aragonesa para los próximos años han des
atado en los últimos días una fuerte polé
mica, en base, sobre todo, a los acuerdos 
que sobre este tema adoptó la Comunidad 
General de Aragón — agrupación de las 
tres diputaciones provinciales — en su 
última reunión plenaria celebrada en Sos 
del Rey Católico. Diversas entidades han 
acusado de tímida y poco comprometida 
la postura de las diputaciones aragonesas 
frente a un tema que preocupa enorme
mente en la ribera del Cinca y el Bajo 
Aragón zaragozano y turolense, de mane
ra especial.

COACINCA Y LOS ARQUITECTOS

En este sentido, la asociación "Coa- 
cinca”, que agrupa a muchos habitantes 
de la ribera del Cinca con sede central en 
Fraga, emitió un comunicado el pasado 
día 7 en el que denunciaba esta falta de 
firmeza y la "ambigua actuación" de las 
diputaciones, así como el abismo existen
te entre la concienciación de la mayoría 
de los diputados de las tres corporaciones 
y la problemática en que se siente inmer
so el pueblo aragonés, y particularmente 
el más directamente afectado.

El día 12 de este mismo mes de enero, 
la comisión permanente del Colegio de 
Arquitectos hacía pública otra nota sobre 
el mismo tema, apoyando la declaración 
de "Coacinca" y resaltando la importan
cia de los intereses de Aragón, "amenaza
dos gravísimamente desde fuera y desde 
dentro, por la falta de firmeza de unos, el 
servilismo de otros y los intereses econó
micos de la oligarquía nacional y multi
nacional, al margen todos del daño y su
frimiento que se puedan causar al pueblo 
aragonés". En la misma nota, el Colegio 
de Arquitectos se apunta a la convocato
ria lanzada por "Coacinca" para promo-

“Coacinca” y el Colegio de Arquitectos 
habían atacado duramente su “falta de 
firmeza” y “superficialidad" ante este 
grave asunto

ver un encuentro masivo del pueblo ara
gonés que haga sentir su voz como dueño 
y protagonista de su historia y no como 
"víctima de oligarquías que aun hoy 
intentan anteponer sus inconfesables inte
reses a las regiones que creen ver más des
unidas y pobres, intentando en nuestro 
caso la instalación de centrales nucleares 
y el robo de nuestras aguas".

La nota de la permanente del Colegio 
de Arquitectos acaba denunciando la ac
tuación de las "diputaciones provinciales 
aragonesas, que, aparte de ser superficial 
y veleidosa consideramos es nociva para la 
vida de nuestra región por su carácter de 
sumisión al centralismo y por colocar al 
pueblo aragonés en una situación de inde
fensión y desamparo ante el ataque de los 
brutales intereses económicos que nos son 
extraños".

LAS DIPUTACIONES MATIZAN

A una crítica tan frontal y grave, la 
Comunidad General de Aragón, a través 
de su comisión permanente reunida ayer 
en Zaragoza, ha respondido con una nota 
en la que matiza sus declaraciones oficia
les de Sos del Rey Católico. Empieza la 
nota congratulándose de que Aragón 
tome conciencia de su protagonismo y de 
que haya reaccionado — positiva o crítica
mente — ante la postura acordada en Sos. 
Sigue luego reafirmando aquel acuerdo 
aunque lamenta que "quizás por deficien
cias de redacción, no haya podido ser 

debidamente interpretado el espíritu de la 
misma". Por lo que la nota pasa a desglo
sar aquel contenido.

Señala que la Comunidad General de 
Aragón reitera la negativa a la instalación 
de centrales nucleares en la región. Pero 
añade que "si se acreditara que el uso de 
la energía nuclear es ineludible" debería 
aplicarse con el máximo de garantías. 
Exige 'también una información clara y 
terminante sobre el programa de instala
ciones nucleares de la Administración 
Central en lo que afecte a Aragón, así 
como la distribución del riesgo por todo 
el territorio nacional, porque "no sería 
admisible que Aragón soportara en exclu
siva un perjuicio que, aunque potencial, 
sería de la máxima gravedad".

La nota añade que la Comunidad Ge
neral de Aragón permanece abierta a cual
quier iniciativa y concluye reafirmando su 
decisión de recabar del Gobierno que 
"cuantos asuntos conciernan a Aragón 
entero y exijan un tratamiento obviamen
te democrático, de diálogo y entendi
miento previos, se gestionen con la Comu
nidad General sin que base la negociación 
con sólo alguna autoridad aragonesa". 
Esta última frase podría referirse a la con
vocatoria para una reunión-almuerzo a la 
que fue invitado el presidente de la Dipu
tación zaragozana, señor Gómez de las 
Roces, junto al presidente de la de Barce
lona (Samaranch) y autoridades del MOP, 
al parecer con el trasvase como tema 
central.

SGCB2021



darnos en primera.

Martín
Berrocal

DEPOKTWA

hermoso y

pe-
lotonero?...

PASADO

Ahora mismo, si mal no 
cuerdo, si entiendo bien las

ceñirse la correspondiente corona 
continental.

re- 
co-

lémica liguilla de ascenso, se me 
pone la carne de gallina. ¿O quizá 
era otro el Martín Berrocal

ya pcKww ——  j 1 (£• ’ gUÍpu
el camino hacia el mundial, t ios reaijs^gj I

IGUAL QUE 
EL AÑO

roer a la real- i
El buen partido del Zaragoza ante el Valencia —además televisado que 

le dio más fuerza— y el empate con el Celta en Balaidos obtenido 
a renglón seguido ha disminuido el resuello que tenía Inedio postrado 

al Club blanquillo. Se marcha muy lentamente, demasiado despacio, pero 
ya dice el conocido aforismo italiano que vpiano a piano se va lontano».

De momento, al que le atañe más directamente es al entrenador zara- 
gocista. De las cinco losas de plomo tque eran los cinco negativos, consiguió 
dejar enterrada en el barro de Balaidoa una de ellas. A ver si en Atocha^ 
es posible hacer por ¡lo menos otro tanto. Y si pueden aligerarse doble
mente mejor que mejor; que buena falta nos hace, ^r deseos no quedará. 
Aunque a decir verdad ante el Celta, el barro i» lo que ftiera, frenaron el 
ímpetu zaragocista. Pero entre el buen hacer de nuestra parte, defensiva 
y la suerte que se alió por otro lado se consiguió el propósito.

El caso es que el balón del oxígeno recibido en Galicia o el marcapasos 
tan oportunfo que nos colocaron —llámenlo como quieran—, en tierras ga
laicas, ha sido por demás reconfortante. Ya está todo el mundo haciendo 
cábalas y presagios optimistas sobre todo lo bueno que se espera de este 
Zaragoza clon síntomas de renacimiento y mermada ocasión que se le pre
senta a nuestro equipo para hacer las paces con la afición. Aquí se suelq 
hilar fino y a nadie se le puede pasar por alto que un punto sacado de 
Atocha en las actuales circunstancias puede tener un valor casi decisivo. 
La Real, dígannoslo a nosotros, es mucha Real en cualquier terreno, perto 
mucho más en su área donostiarra. Allí son temibles hasta la exageración.

Desde ahora

2 revistas por el 
precio de una

REGATE
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especialmente esta temporada que a su codicia habitual han conseguido 
unir una conjunción y una técnica fuera de lo corriente. De ahí que dig» 
mos que supondría un sonado triunfo solamente el empate.

No hace falta decir que nos alegraría lo indecible yolver invictos de 
San Sebastián. En todos los órdenes; pero principalmente; por el ^entrenador 
Muller que tuvo en su día el valor profesional de pasar de un golpe tres 
hombres del equipo filial. Y lo cue es más importante y admirable de 
mantenerlos en la alineación. Prueba de que no se trata de un acto impre
meditado y sí de una convicción bien sopesada que hasta fehora está dandqj 
sus frutos.

No sabemos dónde acabará finalmente todo esto. Cabe opción para los 
desenlaces más antagónicos. El final de la Liga descubrirá. .Pero en el peor 
de los casos Muller ha expuesto mucho más de lo que en casos análogos 
suelen arriesgar los Entrenadores en general.

Ocurra lo que ocurra y no hace falta decir que deseamos lo mejor, 
Muller pasará a la historia zaragocista como el hombre que promocionó 
a tres modestos jugadores regionales à la vez. Y no es aragonés, ni siquiera 
español. De cualquier manera ya se ve que la suerte para Víctor, India 
y Barrachina está echada. La de Víctoi* refrendada por Kubala. Y será muy 
difícil que dos de ellos o quizá el cupo total no» ^sean con el tiempo los 
futuros Planas o Violetas del Zaragoza. Algo muy importante a tener en 
cuenta en el ‘haber de Muller. Con eso sólo ya casi tiene justificado el fichaje, 
Pero a fin de cuentas esto es sólo la guarnición. El guiso completo es quoi

El mundillo del boxeo

L mundillo del boxeo, no 
muy claro por cierto, está 
quedando en manos de Mar

tín Berrocal. Y cuando pensamos 
que Martín Berrocal fue presi
dente del Huelva en otra época, 
que llevó al Zaragoza de cabeza 
para cobrar las fíchas de Gozalo, 
Villacampa y Encontra, entre 
otros, y que por manejdS, según 
me comunican, tuvo que aban
donar Pedro Aróstegui el ban
quillo del Barbastro, en una po

presidencia del Atlético de Ma
drid. ¡Toma castaña!

A Perico Fernández ya le ha 
preparado su combate con An
tonio Guinaldo, título europeo 
de los ligeros en juego, después 
de haberse anunciado esta misma 
pelea con Femando Sánchez.
A Guinaldo, ídolo de los aficiona
dos catalanes, se le otorga la 
ventaja de boxear en Mataró en 
el próximo mes de febrero; pero 
pienso, analizando la cuestión 
con frialdad, que las diferencias 
entre Perico y Guinaldo son no
torias, a favor del campeón.

tapi
APOT 
REAl

E
l partide 
domingo, 
se presiente a 
los colores 

España entera 
se entiende 
encomio del a 
de juego y fue 
atraviesa el e 
Tan realista, q 
de sueños ni 
los laurel 
conquistas.

al COPO

Antonio SARRIA

Y para el caso de que PerU , 
y Dum Dum consigan las .vic^ 
rias que esperamos, Martín 
rrocal, siempre atento y al co^> 
ya parece que les tiene allané I . ____.liai te’ .

Ahora mis 
que ésta es k 
Real Socie 
Sebastián, 
homenaje nac 
juego y a 
trayectoria c 
periódicos 
crónicas ( 
prestigioso y 
radiofónicos s 
para decir 
equipo guipuz

Ustedes 
nosotros tam 
momento i 
enfrentamos 
en Atocha 
Sociedad, cua 
estará deseat 
suyos el n 
aplauso y el 
puede du 
minutos, ci 
apoteósico el

El delirio 
cita el pró 
sobre las 
Atocha. Todi 
volcará en h 
maravilloso e 
fuerza y ju 
millonario en 
y barato en i 
ha costado.

que na 
de no llover e 
a encontráis 
con una pise 
al fútbol. Ni 
Eas manguer 
como su vi

. pasaron a I

sas que se leen o escriben, Mar
tín Berrocal, además de «ama
rrar» a Perico Fernández, el púgil 

' más rentable del boxeo español; 
además de preparar a corto plazo 
los combates más taquilleros del 
año en curso y además de <les- 
lumbrar a golpe ríe millones a 
lirios y I royanos, sueña, con la

Dum Dum Pacheco, también 
controlado por Martín Berrocal, 
¿y cómo no?, tratará de arreba
tar a Marco Scano el título euro
peo de los welters, habiéndose 
elegido como escenario ideal para 
este combate el incomparable 
marco de Fuengirola «la castiza»; 
donde el popularísimo e irregu
lar ex legionario es muy capaz 
de alzarse con el triunfo y de

ei caminu uavia vi 
niendo como rivales a las n»*; 
mas estrellas del universo pPr' 
lístico actual. El puertorrique” 
Juan de Dios, Sansank Muansiæ 
ing, Castellini... También sue^ 
Martín Berrocal con elevar 
el pódium de los privilegié”®* 
a Fiol, Evangelista y AvedWP®*^ 
Peralta, entre otros, perp, 
les parecen demasiadas cara® 
bolas de lujo? Sea como fu®**’ 
pienso que antes de la pelea qé® 
Martín Berrocal ha prepara^® 
para Perico Fernández con A®' 
tonio Guinaldo, habrá de ir P^®"’ 
sando en celebrar la que, seguOi 
el señor Pons, tiene firmada, ta^ 
bién para febrero, con Fernano®
Sánchez, ¿o no?

Enrique PEYRONA

fealizarlo i 
®^*ped en co 
otra cosa, I 
ventaja al riv 
úe que destri 
loe construir.

Así pues, 
líente a engañ 
Sebastián 
P’^opiciatori 
eoténtico mi 

estos ya 
teotoral 1 
español- pi 
^eragoza ese i 
Pue los 
^etagodstas ; 
quiniela
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tapujos 
apoteosis 
REALISTA

conseguido 
lí que dig»

invictos de 
^entrenador 

1 golpe tres 
Imirable de 
acto impre* 
está dandqf

El partido del próximo' 
domingo, contra la Real, 
se presiente apoteósico para 

los colores donostiarras. 
España entera, la futbolística 
se entiende, habla cpn* 
encomio del actual momento 
de juego y fuerza por las que 
atraviesa el equipo realista. 
Tan realista, que nunca vive 
de sueños ni se duerme en 
los laureles de sus 
conquistas.

ón para los 
I en el peor 
os análogos

lo mejor, 
promocionó 
ni siquiera 

ctor, India 
Y será muy 
tiempo los 
a tener en 
o el fichaje. 
leto es qufr

iRRIA

Ahora mismo parece ser 
que ésta es la semana de la 
Real Sociedad de San 
Sebastián, rindiendo 
homenaje nacional a su buen 
juego y a su rectísima 
trayectoria canterista. Los 
periódicos le dedican 
crónicas de encomio 
prestigioso y los espacios 
radiofónicos se visten de gala
para decir el elogio 
equipo guipuzcoano.

Ustedes pensarán 
nosotros también- que

dei

-V 
mal

adíente coron®

le que Perico 
gan las vició
os, Martín Be
nto y al copO' 
tiene allanad®)

■ momento es éste para 
■ enfrentamos, pretísamente 
■ en Atocha, a la Real 
K Sociedad, cuando su público 
■ estará deseando dar a los 
K suyos el más fervoroso 
V aplauso y el más largo, pues 
V puede durar noventa 
■ minutos, convirtiendo en 
■ apoteósico el encuentro.

El delirio pues, tiene su 
cita el próximo domingo 
sobre las graderías de 
Atocha. Todo Guipúzcoa se 
volcará en homenaje a ese 
maravilloso equipo lleno de 
fuerza y juego, un once 
millonario en clase y entrega 
V barato en cuanto a lo que 
ha costado.

que nadie piense que, 
de no llover entre semana, va 
a encontrarse el Zaragoza 
con una piscina donde jugar 

, al fútbol. Ni mucho menos. 
■ Las mangueras donostiarras,

l mundial» 2?^ 
ÎS a las 
miverso jwfí 
(uertorriquepo 
ank Muansur- 
ambién sued* 
n elevar ha®)® 

privilegia^®*, 
t y Avetáudar f 
)s, perp, 
dadas caraw 
I como fuer®’ 
5 la pelea qd® 
la preparad® 
ndez con A®*’ 
>rá de ir 
la que, según, 
firmada, taff* 
con Fernande

como su viejo cerrojo ya 
. pasaron a los museos del 
5 fútbol guipuzcoano; Ahora 
f los realistas hacen un fútbol 

hermoso y fuerte, y para 
realizarlo necesitan un 
oésped en condiciones, pues 
otra cosa, hoy, sería dar 
ventaja al rival, por aquello 
de que destruii es más fácil 
due construir.

Así pues, que nadie se 
heme a engaño. Vamos a San 
Sebastián como víctimas 
propiciatorias y sólo un 
^ntico milagro redondo 
'de estos ya no se dan en el 
Cantoral futbolístico 
español- podría darle ai 

aragoza ese empate soñado, 
*)®e los más ilusos 
^aragodstas pondrán en su 
duiniela.

ï peyrona

PÍPÍGDNZJlíZy
HjnUVE

Algunos, la mayor parte de 
comentaristas deportivos vi- 
gueses y zaragozanos, cali

ficaron el pasado domingo con 
un cero, a lo más con un apro- 
badillo rapado, al comodín zara- 
gocista, Pepe González. En parte 
estoy de acuerdo con ellos, si 
nos atenemos al poco fútbol des
arrollado por el sevillano, pero 
sólo en parte. Trataré de expli
carme.

Pepe González no es delantero 
centro ni por casualidad (pienso 
que por aquí debe iniciarse su 
análisis post-partido), por lo cual 
resulta imposible que acierte en 
la punta de ataque. Cierto, dirán 
ustedes, que no actu^a de ariete 
nato; pero no menos cierto, por 
ejemplo, que una de las misiones 
del ex-bético consistía en cubrir 
en ocasiones la demarcación teó
rica del número nueve.

Si se exa m i n a la cuestión 
desde otro ángulo, situando ima

ginativamente a Pepe González 
como firme apoyo de los centro- 
campistas de número, llegaremos 
a la conclusión de que luchó des
orientado y, casi siempre, desasis
tido; sobre todo si tenemos en 
cuenta que García Castaqy atra
viesa un momento alarmante de 
baja forma, tanto física como 
psicológica.

Me han asegurado que Pablo 
arrastra una lesión de abducto
res de la que tendrá que ser in
tervenido a plazo más o menos 
largo; como también que está 
perdiendo peso y que rondan por 
su mente otros problemas; pero 
de lo que no cabe duda, exami
nando la situación con absoluta 
frialdad e imparcialidad, es de 
que su escaso rendimiento reper
cute considerablemente en la po
tencia de nuestro centro de cam
po, aunque no se le puedal negar 
interés y voluntad.

Si añadimos a lo expuesto que

Arrúa «no jugó», por razones y 
motivos difíciles de comprender; 
que Planelles se preocupa más 
de buscar el portal del contrario 
que de marcar a sus pares; y que 
Víctor no puede estar en todas 
partes, a pesar de su enorme 
voluntad haciendo méritos con 
ello para ser llamado por Kubala 
para el Sub-21, llegaremos a com
prender más fácilmente el que 
Pepe González se encontrase en 
«Balaidos» completamente per
dido y desorientado, queriendo 
acudir a todas partes y llegando 
a muy pocas.

Si Jordao no es ariete, con 
Porta no contamos e Insfrán’ fue 
cedido al Granada, no podemos 
exigir ahora, de ninguna manera, 
que Pepe González cumpla como 
un número nueve «de verdad» 
y que, además, colabore con los 
centrocampistas. Dos y dos son 
cuatro, mientras Pitágoras no 
mienta, incluso en el fútbol.

Gloria ARIAS

PUNTOS POSITIVOS 
Y PUNTOS NEGATIVOS

FIN DE LA 
PRIMERA VUELTA

Ha finalizado la primera 
vuelta de la Liga. Y ¡ahora viene 
lo bueno! Lo bueno para unos 

y para otros lo malo.
Presentan posturas los 

“deportistas”, —de puro y 
asiento en grada de cemento—, 
sin otras actividades deportivas 
que el griterío y el insulto de 
caracteres agigantados en 
ocasiones; incluso frenéticos y 
hasta risibles a veces. Si se 
analizan debidamente, algunos 
tienen hasta su demostración de 
histeria que, cuando es colectiva 
resulta peligrosa.

Así es la Mnorámica de las 
segundas vueltas en la Liga. 
T<^os quieren ir para arriba, 
con velocidad de astronauta. Y 
llegan las sorpresas, subiendo los 
inesperados y descendiendo los 
que gastaron dinero creyendo 
que ha'cían un regalç a los 
sodos. ¡Venga ale^aí “E^te 
año va a ser la nuestra! ”... 

• ¡Llega el sufrimiento de la 
segunda vuelta de la Liga! De 
una competición, a la que son 
solamente felices los que acuden 
a divertirse.

¿Son culpables los árbitros, 
f)or no conceder un penalti? ¿O 
os entrenadores que cargaron 

con un grupo incapaz de ir para 
arriba? ¿O los jugadores cuando 
hacen lo que pueden y saben? 
:O los directivos «pie realizaron 
ms fichajes? ;O el Comité de 
Competición? Quien menos 
culpa tiene es el portero... de 
f;eneral o el de preferenda. 
ncluso los acomodadores. Los 

demás quedan dentro del 
resumen final y responsable de 
esa segunda vuelta liguera que 
merece la voz castense:

— ¡Media vuelta! ¡De 
frente! ¡Mar..... !

Y que siga, pero para ser 
positiva, diferente.

“LOS DE ARAGON”

son aplaudidos, siendo la 
zarzuela de costumbres, una de 
las que contribuye al resurgir 
musical. Como ocurriría, si los 
de Aragón -los Planas, Porta y 
Violeta- hiciesen acto de 
presencia en el equipo. Los tres 
están bien. Y los tres son 
necesarios en los actuales 
momentos.

como alegre trompetería de 
“Aida”.

¡ENHORABUENA 
PROFESOR!

Otro de los más destacados 
en Vigo, se0Ín todos los datos a 
la vista, ha sido don Manuel 
González, profesor que ha 
sabido anular a los mejores 
centro-delanteros de la Primera 
División, y al que se le ha 
pretendido buscar un sustituto a 
fuerza de billetes crue no ha 
podido deaplazarie del puesto.

El ser humano-dicen que se 
cansa hasta de lo bueno. En esta 
ocasión, el buen defensa central, 
cansaba a algunos —por lo 
visto— ya que se ha pretendido 
suplirle y no se ha podido.

Su partido en Vigo, ha 
merecido elogios de todos. Y 
ayer, en Requeté Aragonés, 
cuando iba al club se tuvo que 
oir la voz sincera de la calle:

— ¡Enhorabuena, Profesor!
Y es que en una mezcla de 

agua y tierra había explicado 
toda una tesis de geología frente 
a los celtas. Positivo para un 
doctorado y para el Zaragoza.

LA REAL SOCIEDAD 
ME PREOCUPA

Mañana puede ser zaragocista

UN NUEVO 
PARAGUAYO

Es curioso. La zarzuela, 
cuando está bien interpretada, 
bien presentada, está siendo 
bien acogida por la juventud 
actual Cuando el género chico 
parecía olvidado, es visto por los 
jóvenes cpie, cultivados en buena 
música, lo- aplauden. Y así 
resulta que “Los de Aragón”,

—¿V ioleta también?
—Violeta jugó en el Zaragoza 

de interior también. Y ha 
marcado gules—

—Pero no lo irá a ^ner de 
interior en punta “usté’.

—Pero que, si Muller no tiwie 
un auténtico hombre de mar<-aje 
— al no contar con Planas, 
Violeta sería el má.s indicado. Y 
mejor los dos en «‘sc <crilro de 
campo. Bueno, mejor los tres, si 
es que hay que marcar gol(*s: 
¡Los de Aragón! Y sc^ fue 
cantando con música <!<• géiuTo 
chico a (iu«‘ nosotros no.s sonaba

Hace unos días, en víspera 
del partido contra el Celta 
Muller decía que le preocupaba 
el equipo gallego. Ahora, en 
vísperas de ir a San Sebastián, 
ha dicho:

— La Real Sociedad me 
preocupa ahora. Los jugadores 
no deben ir mentalizados en 
plan de víctimas. Claro que es 
un gran equipo. Pero hay que 
jugar noventa minutos todavía.

Me parece bien que Lucien 
Muller mentalice así a sus 
jugadores. Aunque a nosotros 
ios jugadores de la Real nunca 
nos parecieron despreciables. 
Todo lo contrario. Siempre 
hemos sido admiradores del gran 
equipo vasco, donde el valor de 
la tierra tiene van estimación.

Si López Ufarte armó su 
“cachondeito” en Sevilb, 
divirtiéndo al público andaluz, 
no olvidemos a ese gr-an 
delantero centro que es Idígoras. 
Ni a Zamora, ni a Murillo, ni 
(^orlaharría, ni a .Satm.stcgui, ni 
a... ¡Anconada! Todos, todos.

Siempre han tenido fnienos 
entrenadores, Y .sobre lodo algo 
muy importante: pen.saron (jue 
en casa estalla el renn‘<lio. Y 
ahora pr«*o<'upan a hxhxs. 
¡Imítelos! .

Antonio MOLINO.S

Esta entrenando 
con el Real Zaragoza. 
Se llama Raúl Aparicio 

'■Paulin" y es, como dicen en 
su tierra paraguaya, 
"defensa de centro". Jugó 
en el Guaraní de Asunción y 
un buen día, ávido de 
gloria y dinero, pensando en 
tantos compañeros suyos 
que aquí hicieron su fortuna 
futbolística, diu el salto al 
mar para plantarse en 
Valenda.

Con el equipo de su 
paisano Oiarte estuvo 
entrenando y allí hizo una 
prueba y la.pasó. Según 
nuestras noticias, el fichaje 
estaba hecho, pero el 
futbolista se volvió atrás 
porque el Valencia sólo lo 
fichaba por un año y él 
pretendía, cosa lógica.

hacerlo por dos temporadas, 
por lo menos.

Y así ha llegado a 
Zaragoza para someterse a 
estos entrenamientos de 
prueba. Nadie lo ha 
recomendado, que sepamos, 
ha venido por sí mismo y 
desde ayer por la mañana 

‘está entrenando con el 
equipo de Muller. Su talla y 
su facha son de defensa al 
que hay que respetar. Nada 
podemos decir de su juego, 
que técnicos tiene el club 
para decidir si se queda o no 
se queda este nuevo oriundo 
zaragodsta.

De él poco más podemos 
decir. Hoy es noticia y 
mañana, si de verdad vale, 
puede ser zaragocista.

(Foto García Luna)
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enlf^pof!* La

Ï la wlina» so

PESE a que se esperaba su salida al mercado para el mes 
de enero, el Seat 128-3P sigue aguardando el 
beneplácito de los últimos trámites oficiales. El perjuicio 

indudable que tal demora supone "al fabricante, tiene la 
contrapartida, al menos, de un cierto beneficio para el 
futuro usuario que, indudablemente, tendrá menos 
dificultades a la hora de recibir su vehículo. Mientras llega 
ese momento, buetio será orientar a nuestros lectores sobre 
el nuevo modelo redên salido de las factorías barcelonesas.

UN MODELO 
ESPECIALMENTE 
VERSATIL

usuarioQuiérase o no al 
hispánico los coches le 
siguen entrando en primer 
lugar, por la vista. La linea, 
el aire, el diseño, es hoy por 
hoy el primer factor que se 
examina a la hora de pensar
en la adquisición de un 
nuevo vehículo. En el caso

del Seat 128, esta faceta 
resulta especialmente 
atractiva. En efecto nos 
encontramos ante un 
“coupé" que en cierto 
modo nos recuerda al 
antiguo 850 Coupé d^ la 
misma casa. De linea 
coqueta, estilizada, con unas 
medidas a medio camino 
entre el utilitario y el coche 
?rande —3,826 metros de 
ongitud por 1,56 de 

anchura— respetando el 
clasicismo de formas “made 
in Seat", ei 128 gusta, de 
entrada, a aquellos que 
ansiando un deportivo 
auieren soslayar las 

esventaÿas de este. Y es que 
el 128 además de un motor 
brioso —especialmente >en la 
versión de 1.438 
centímetros cúbicos— reúne 
las ventajas de un break por 
su amplia puerta trasera e 
incluso de una berlina por 
su asiento trasero, amplio 
para dos personas e incluso 
tres un poco más ajustadas.

UN MOTOR 
EXPERIMENTADO

original de Seat, si bien el 
fabricante español ha 
aumentado las cilindradas 
de su homónimo de Fiat. De 
las dos versiones —1197 y
1.430 c . c.— uno
particularmente se quedaría 
con la cilindrada superior, 
habida cuenta especialmente 
de la leve diferencia de 
precio que no alcanzará los 
tres mil duros. El mil 
cuatrocientos treinta, es un 
motor con una amplia y 
unos rendimientos 
suficientemente evaluados. 
Montados sobre una

prescindiendo de otros 
elementos que podríamos 
considerar de gran lujo. Los 
asientos constituyen, sin 
duda el mejor logro de esü 
versión. Los dos delanteros, 
especialmente, brindan una 
posición cómoda y 
agradable en grado sumo, 
con tapicería de paño y 
napaflex en ios laterales. El 
equipo de luces es de una 
excelente potencia (cuatro 
faros y el maletero tiene una 
capacidad de 320 cm. 
cúbicos o 920 en caso de 
abatirse él asiento posterior.

El 128 no es un modelo

Q las autopistas?

PARA < 
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REGLAS DI 
PARA LA 
CONDUCCI 
INVERNAL

N
o faltó una cierta perplejidad cuando el Gobierno anunció 

recien temen te.que se deceleraría el ritmo de construcción de 
autopistas, que venía siendo en los últimos años francamente 

elevado. Inauguraciones, concesiones y proyectos se han 
sucedido con gran celeridad, dentro de un baile de miles de 
millones que tenía asustados a muchos ciudadanos. Cortar este 
ritmo, sin dar explicaciones claras, puede ser una muestra de 
incongruencia política, al tiempo que un ataque a tres frentes: la 
inversión, la atracción del capital extranjero y el empleo de una 
fuerte mano de obra de un sector deprimido como es la 
construcción y obras públicas.

“Si España quiere autopistas, tendrán que ser de peaje" dijo 
Silva Muñoz durante su ^oca ministerial. Y reformó un viejo 
plan y trazó a lápiz, sobre el mapa, las vías principales de tráfico. 
Tanto el peaje en sí como la enorme inversión que se realizaba y 
los elevados cmtos por kilómetros que muchas veces no se 
justificaban fácilmente dieron mucho que hablar y criticar. 
Algunos estudios de intensidades de tráfico indicaban, al tiempo, 
que la explotación de una autopista no era rentable y que se 
buscaba la concesión con otros motivos financieros. Las 
explicaciones dadas por un lado y otro serenaron la virulencia de 
la crítica y las autopistas fueron, año tras año, cobrando 
importancia y realidad.

A los ocho años de haberse firmado la primera concesión, hay 
en España doce concesionarios, que han movilizado, hasta finales 
de 1975 un volumen de recursos financieros por encima de los 
100.000 millones de pesetas. En esa fecha, las autopistas de peaje 
ascendían a 1.949 Km. de los que 619 se encontraban ya en

explotación, y 1.330 en construcción. A ellos sumaban 629 
Km. en proyecto, muchos de los cuales han sido ya adjudicados 
en 1976.

Se ha trabajado deprisa y el esquema va a quedar completado 
con los trazados siguientes: La Junquera-Alicante, 

- Vendrell-Zaragoza-Miranda-Bilbao, Burgos-Málaga, Navarra-Ebro, 
San Sebastián-Bilbao, Santander, Campomanes-León, El. Ferrol y 
La Coruña-Tuy, Madrid-Villacastih y Sevilla-Cádiz. Para más 
adelante serían lanzadas las concesiones de Madrid-Burgos y 
Madrid- Valencia-Alican te.

Con la excepción del tramo Sevilla-Cádiz, que tiene una escasa 
explotación, los O'amos en servicio están dando resultados 
altamente positivos en cuanto a tráfico que registran. Pero las 
autopistas aun siendo excesivamente caras en los precios de 
peaje, vienen cumpliendo una de sus principales misiones en el 
desarrollo regional e interregional. Los casos más claras se 
registran en las de Cataluña y Vascongadas. Pero a nadie escapa 
la trascendencia que para las comunicaciones tiene el nexo de 
Cataluña con Zaragoza y la zona vasconavarra. Pára Santander, 
su unión por autopista con Bilbao tiene el doble aspecto de 
conexión industrial y vía de penetración turística desde Francia. 
Asturias venía reclamando desde hace años su apertura a la 
meseta a través de unas vías que no fueron las de Pajares. El 
turismo mediterráneo tiene su gran ruta por la línea que un día, 
según viejos proyectos, uniría la frontera francesa con 
Algeciras...

España ha vivido una década de fuerte potenciación da las 
autopistas. El frenazo que ahora se da o se pretende dar, precisa 
de una justificación profunda, tan profunda como la que dio 
V¿ldes Gonz^ez-Roldan para explicar la Ley de Autopistas y el 
relanzamiento de las concesiones.

Las tres grandes bazas de la inversián, el empleo y los recursos 
ex teriores las tienen los concesionarios en sus manos y pensamos 
que no pasará de anuncio el deceleramiento de las 
construcciones que acarrearía, por otra parte, nuevos 
desequilibrios regionales, al quedar limitadas las obras en las más 
actuales del nor-nordeste de la peninsula.

Pero sí es hora también de que toda la red se vaya 
completando de forma que el usuario sea uno de los grandes 
beneficiados de estos planes. La fragmentación no es muchas 
veces más que un enmascaramiento de peajes sobreelevados. Los 
peajes son caros, muy caros, y al tiempo que se reclama del 
Gobierno una clarificación de posturas, no está de més recordar 
el impacto que tarifas muy subidas tiene sobre el trafico que se 
quiere promover.

España quiere autopistas y las pagará con peaje. Pero quiere 
autopistas lógicas y a un precio justo.

J.M. Vf SE A 
(S.U.N.CJ

carrocería no excesivamente 
pesada, sus setenta y siete 
caballos ofrecen unas 
prestaciones brillantes que 
se ven acompañadas por las

tracciónventajas de la 
delantera y la per(pcta 
estabilidad del vehículo
adda. su considerable 

andadu a. Con mucha curva de 
par motor de escasa 
variación, un embrague de
190 mm. 
monta

(el mismo que 
Volvo) un

carburador de doble cuerpo 
• con apertura diferenciada de 

las mariposas por mando 
mecánico, cómoda y segura 
suspensión Me Pherson, 
adelante y atrás, caja de 
cambios con sincronizador 
BW y Porsche mixtificado, 
el nuevo modelo de Seat 
satisface las exigencias del 
aficionado a la conducción 
deportiva, al tiempo que le 
permite obtener las ventajas 
de un vehículo familiar.

Cierto que en lo que 
atañe a llantas^ parachoques 
e incluso al panel de 
instrumentos admite ciertas 
mejoras. Pero parece lógico 
que el fabricante haya 
reservado tales alicientes 
para una versión posterior, 
naturalmente de superior 
precio. Incluso nos 
atreveríamos a decir que la 
estructura del vehiculo 
resulta apta para incorporar 
motores de cilindrada 
superior, cuidando de 
apoyar más los frenos, para 
esa demanda más 
seleccionada de los 
puramente deportivos.

BANCO DE PRUEBAS

CONFORT Y ACABADO

En su salida al mercado 
Seat ofrece única versión, 
diferenciada sólo en cuanto 
a la potencia del nx)tor que 
monta. Ello, por un lado, 
representa la ventaja de 
poder prescindir de los 
siempre costosos 
suplementos que encarecen 
considerablemente el precio 
asignado al vehículo. Por 
otro, supone que, 
lógicamente, no lleva 
incorporados sino los 
elementos de un confort 
apreciable y suficiente para 
una generalidad de usuarios.

De las primeras pruebas 
realizadas en el 128, par^ 
destacarse su sobriedad. En 
1430, alcanzando los 1^ 
Kil órne tros/hora, no llego *. 
consumir los diez litros de 
carburante. Y rodando po^ 
un carretera bien asfaltada, 
fijándose en los cien 
kilómetros (promedio de 
92), el consumo se estabiliza 
en 5,66 litros a los cien 
kilómetros.

En cuanto a precios, Y 
salvando las diferencias q>^ 
en estas últimas seman» 
antes de su aparición 
puedan producirse, par^ 
que será de 245.000 
para la versión 
257.000 para la 0» 
cilindrada superior.

J. de A.
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CONSEJOS UTILES

La conducción 
sobre la nieve

EL AUTOMOVILISTA
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J. de A.

PARA conducir sobre la 
nieve lo mejor sería, de 
acuerdo con Pero Grullo, no 
conducir. Independientemente 

de los riesgos que comporta, 
todos sabemos lo desagradable 
de cualquier desplazamiento 
sobre nieve.

Pero hay circunstancias en las 
que un conductor no puede 
menos que viajar. Para él 
conviene recordar algunos 
puntos importantes:

REGLAS DE ORO
PARA LA
CONDUCCION
INVERNAL

— Embragar y desembragar 
suavemente.

— Acelerar o retener con 
suavidad.

—No frenar bruscamente, 
sino, si es necesario, con golpes 
de pedal muy suaves y 
repetidos.

—Evitar los golpes bruscos de 
volante y los cambios violentos 
de velocidad.

— Hay que recordar, 
asimismo, que la directa es la 
velocidad aconsejada, ya que 
garantiza la mayor adherencia. 
Naturalmente, en los tramos de 
montaña, habrá que servirse de 
otras velocidades más cortas, 
usando el motor cotio freno en 
los descensos.

—Hay que mantener ima 
mayor distancia entre vehículos, 
ya que en caso de tener que 
frenar, el coche necesita mas 
espacio.

—Utilizar los retrovisores más- 
de lo normal, sobre todo en las 
grandes concentraciones. A 
veces, por no colisionar con el 
que va delante, provocamos una 
colisión en cadena detrás de 
nosotros.

—Utilizar correctamente las 
luces, sobre todo entre dos luces 
y en momentos de niebla. En 
invierno, interesa más que nunca 
ver y ser visto.

—Los accesorios de invierno, 
especialmente cadenas o 
filares contra la nieve, son 
imprescindibles para quien 
circula mucho y por necesidad.

-No es necesario, en invierne 
circular lentamente. Lo que eé 
aconsejable es que la marcha se 
acomode al estado del coche y, 
sobre todo del terreno y del 
ambiente.

EL PELIGRO DEL 
derrapaje

Es el mayor, sobre todo en 
los casos de hielo y nieve. 
Aunque todos sabemos lo que se 
oche hacer, no estará de más 
recordarlo. Y sobre todo, que en 
todo momento lo tengamos bien 
aprendido para poder reaccionar 

nervios y adecuadamente. El 
automovilista debe reflexionar 
así^

—Desembragar suavemente (y 
r*unca frenar)

— Levantar el pie del 
acelerador

—Girar el volante suavemente 
Contra el sentido de la 
trayectoria normal.

-Cuando el coche ha tomado 
ya esta trayectoria, embragar 
con ligereza.

-Acelerar suavemente.

¿L AUTOMOVIL

Para quien viaja mucho, las 
Cadenas en invierno, son algo 
”^*8 que un accesorio. Pueden 

una medida de seguridad 
Imprescindible. Pór supuesto, no

hay obligación de llevarlas en el 
maletero. Pero puede ocurrir 
que no podamos circular sin 
ellas. Y, en algunos casos los 
agentes de tráfico pueden llegar 
a prohibir el paso e incluso^ a 
acusarnos de conducción 
negligente o temeraria.

MODELOS Y PRECIOS

En el mercado existe una 
amplia gama de modelos y 
ve reiones. Y en su conjunto, no 
son caras, dada la función que 
desempeñan

CADENAS CLASICAS. 
Modelo antiguo que todavía 
presta su servicio a los 
automovilistas. Tienen una 
ventaja*, que son baratas. Por 
unas 400 pesetas, uno puede 
salir de un apuro. Sin embargo, 
ofrecen el inconveniente de su 
dificultad de colocación que 
requiere cierta habilidad y 
tiempo. Para montarlas, uno se 
ensucie a modo, y es necesario 
mover el coche o elevarlo.

CADENAS DE ARO. Estas 
ocupan, al guardarlas, e^acio a 
lo ancho. También obligan a 
mover el coche, y con cierta 
experiencia se pueden montar 
en 15 minutos. Tampoco evitan 
que el conductor se ensucie las 
manos. Al fin y al cabo, son 
como las clasicas, pero con 
aros circulares que quedan a 
ambos lados de las ruedas. El 
precio varia, entre 600 y 1.000 
pesetas.

CADENAS SHOWGRIP. De 
diseño moderno, sólo tiene 
cuatro punto de agarre. Su 
manejo es sencillo y la 
colocación no ofrece 
dificultades. En dos minutos 
3ruedan dispuestas. Este 
liœositivo no se acomoda a 

toaos loe modelos, por lo que 
hay que aconsejarse antes de 
adquirirlas. Valen unas 1.20(1 
pesetas. La tracción es menos 
continua que en las cadenas 
clásicas pues sólo ofrecen cuatro 
puntos ae agarre pero tienen a su 
favor la facilidad de montaje.

CADENAS CON CORREA. 
Son muy utilizadas. Tieneji 
ocho puntos de agarre; cuatro 
correas con dos tiras de cadenas 
cada una. Su colocación es 
sencilla, pero hay que ser 
minuciosos a fin de que queden 
bien seguras. Naturalmente, el 
automovilista se ensucia 
también, poraue no hay otra 
posibilidad que utilizar 
fuertemente las manos. El coche 
hay que cambiado de posición 
varias veces. El precio 2.240 
pesetas. En cuanto a sus 
medidas, hay dos, suficientes 
para servir a cualquier modelo 
nacional, siempre que las llantas 
sean perforadas, a fin de poder 
asir las correas a la llanta.

CADENAS CHAP-6. 
Modernas y seguras. Presentan 
doce puntos de agarre, y son de 
montaje sencillo. El 
inconveniente es que hay que 
mover el coche varias veces; y 
que, al quitadas, se necesita un 
gran esfuerzo. A veces, hay que 
pedir colaboración a otra 
persona, una mueve el coche, y 
otra trabajacon las cadenas. No 
obstante, la operación de 
colocarlas no lleva más de tres 
minutos. El precio puede oscilar 
alrededor de las 2,300 pesetas. 
Hay modelos para todos los 
tipos de modelos nacionales.

SHRn
no ES

P0UTI0UI55imH

que sigue prevaleciendo el sentido 
común."

"Eso sí. Creo que es importante 
que nos respetemos los unos a los 
otros en nuestra forma de pensar, y 
en ese sentido creo que se ha evo
lucionado de una forma importante 
y en cierta cantidad. Lo que no qui
ta para que yo. personalmente, 
see que se evolucione todavía más".

Prácticamente, éste podría ser 
su discuno de entrada en el gremio. 
De los políticos, se entiende.

"Antes, hablar de todo esto era 
casi pecaso — gracias, Sara, por pe
car —, pero ahora existe una avalan
cha que creo es consecuencia de 
que el hombre es un ser político y 
expresa cuando hay libertad. Es, 
simplemente, una reacción de ex
pansión. Es igual que si. después de 
estar mucho, mucho, mucho tiem
po sentada te levantas de repente. 
Pues lo primero que pasa es que 
tienes ganas de andar un poquito, 
e incluso de correr un poquito de

Aunque 
sí social 

demócrata

D ICEN que ahora hay que decir 
que no es esto o aquello. Pe

ro para ser exactos lo que se dice a 
veces nada tiene que ver con lo que 
realmente se debería decir. Así, Sa
ra Montiel dice: "Me parece muy 
bien que me critiquen o digan algo 
a favor o en contra mío. Lo acepto 
porque creo que eso es la democra
cia". Ven ustedes. Un ejemplo de 
lo que no hay que decir.

Óaro que, a veces, los llamados 
críticos se pasan y cuentan cosas co
mo que los abrigos de visón y el so
cialismo no son compatibles. "A 
eso en mi pueblo le damos un nom
bre", me dice Saritísima, y es el 
siguiente: "Qué tienen que ver los 
c... con el trigo. Porque los abrigos 
de piel con el socialismo no tienen 
nada que ver. Es muy importante 
no mezclar las cosas. Hace ya bas
tante tiempo dije que era socialista 
demócrata y recuerdo que. en una 
entrevista de aproximadamente dos 
años volví a dejar muy clara mi pos
tura ante la política con la misma 
afirmación".

"A veces — continúa nuestra 
anfitriona y "bussines-man" —, pre
fiero no hablar de política. Si me 
preguntan desde luego digo lo que 
pienso, pero es que ahora no sé 
por qué todo el mundo me pregun
ta de política, ooño. Que le pregun
ten a Felipe González o a Carrillo. 
Yo no soy uii líder político. Lo que 
pasa es que yo no he podido hablar 
antes porque la situación efa muy 
distinta, i Pero de ahí a lo que aho
ra está pasando! Es que cuando una 
se descuida y hace una afirmación, 
de este o de otro tipo, acerca de al
alina ciiPttíAn -«líwionada con la

“Ahora, no sé por qué, todo el 
mundo me pregunta de política. Que 
le pregunten a Felipe González o a 
Carrillo. Yo no soy un líder político”
política del momento se encuentra 
con una verdadera lluvia de pregun
tas, como si yo fuera un entendido 
o un líder en la cuestión".

"Imagínate — me sigue susurran
do — si ahora a todo el mundo le 
diera por preguntar a los políticos 
sobre cuestiones de cine o de 
teatro. Pues me temo que iba a 
haber muchos sustos".

"Lo que en mi caso sucede 
— recuerda Sara — es que yo estuve 
casada con un demócrata y que, 
aunque he viajado mucho por el 
extranjero, he tenido siempre con
tacto con España y he podido 
darme cuenta de las cosas. Yo he 
tenido amistad con nuestro gran 
poeta León Felipe y con el escritor 
Max Aub. Y creo que desde enton
ces he sentido estas simpatías. Ade
más están mis recuerdos de la 
guerra y los sufrimientos de mi fa
milia".

El momento político actual lo 
veo con esperanza ' (¿No les recuer
da esta forma de hablar a ciertos 
políticos de nuestra escena?), y 
creo que hemos dado 3 muestras de 
serenidad. La gente ni quiere com
plicarse la vida y como muchos creo 
que el momento más difícil ya ha 
pasado y excepto las opciones ex
tremas, sean del cariz que sean, creo

aquí para allá. Espero que de algu
na manera esto se normalice a la 
larga."

"Por lo que puedo leer en los pe
riódicos, lo peor es nuestra situa
ción económica, que considero muy 
peligrosa" (¿Has vendido tus accio
nes, Sara?). "Y es peligrosa a con
secuencia de ese triunfalismo ab
surdo que hemos estado viviendo 
todos estos años de franquismo. 
Desmontado el gigantesco sistema 
publicitario montado por el Régi
men para decirnos -continuamente 
que este país era jauja lo que es 
una realidad bastante diferente. 
Porque está claro que no se puede 
vivir del engaño".

"España no es precisamente un 
país al que le sobre riqueza por los 
cuatro costados. Por eso, todo esto 
ha sido un gran "bluff" que se ha 
deshinchado. Al globo se le ha sali
do el aire y nos hemos quedado con 
lo que tenemos".

Atención a las próximas alec
ciones. Aquí hay un nombre a tener 
en cuenta en la lista para el comba
te de los pesos pesados. Atención a 
su próxima y emocionante aventura 
titulada: "Fumando espero, desde 
mi sillón de las Cortes".

Carlos BENITO GONZALEZ 
S.U.N.C.
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TEATBO8 
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de, 2!ara<3aa). 7’15 y 10’45. 
Julio Monje» BulaUa Boya, 
en cMandrifora por ojos, 
amor como estüwna», de 
Manuel Qóznes García. Di
lección, Julio Monje, ¿Qué 
tugares ocupan en su vida el 
amor y la muerte...? iCuatro 
últimos días! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-0 y 

10’45 (Mayores 18). 5;* se
mana: Pato a la aaraaja. 
Uso Tognasi, Ménica Vltti, 
Barbara Bouchet

ARGEN SOLA. — 6-7-9 y 10*45 
(Mayores -8). Loo invenci
bles del karate. Cris Mit
chum.

AVENIDA. — 5-7-9-l'“45 (Ma
yores 18). Fraude matrlme- 
nlal. Patríala Adrlanl, Fedra 
Loren te.

CERVANTES. — Sala especial 
4’15-7 y 10*15 (Mavores 18).
5.* semana: La calda do leo 
dioses. Technicolor. Helmut 
Berger. Ingrid Thulin. Dirk 
Bogarde.

COLISEO. — 5-ri5 y liTdS 
(Mayores de 14 y menores 
acompañados). A* semana: 
La venganaa de aa boatbrs 
llamado Caballa. Richard 
Harris.

COSO. 4’45-8’45-9 y 10*46 
(May. 18).¥akusa. Cinemas
cope - Technicolor. Robert 
Mitchum, Takakura Ken.

DON QUUOTE. — Tarde a 
las 8*90. Noche a las 10. 
(May. 18). Barry Lyndon. 
Technicolor. Ryan O’Neal, 
Marisa Berenson.

DORADO. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Bella, valiente y... 
I buena! Edwige Fenech, 
Mario Carotenuto.

FLETA. — 5-T15 y 10*46 (Ma
yores 18). A* semana: Ma
rathon Man. Color. Dustin 
Hoffman. Laurence Olivier, 
Roy Scheider.

GOTA. - 5-7-9 y 10*45 (Ma- 
yores 18). 2.* semana: La 
espuela. Javier Escrlvi, 
Claudia Gravi, Máximo Val
verde, Mari Francis.

MOLA. — 4*45-7’15 y 10*30 
(Todos públicos) King 
Kong. A* semana. Jeff Brid
ges. Charles Grodi. Techni
color.

PALAFOX — 4’45-8*45-9-10*46 
(Mayores 18). 3.* semana: 
MJt.S.H. Cinemascope - Co
lor de Luxe. Donald Suther
land. Elliot Gould.

REX.—4’45-8*45-9 y 10*45 (*1*0- 
dos públicos). Hoy estreno: 
Victoria en Entebbe. ’Tech
nicolor. Burt Lancaster, Hel
mut Berger, Linda Blair.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El vicie y la vir
tud. Elastniancolor. Lynne 
Frederick, Teresa Glmpera,.

CINES DE ARTP V ENSATO 
ELISEOS. — 4’45-8’45-8*45 y 

10*45 (Mayores 18). 4.* se
mana: El conejo eaUente. 
Eastmancolor. Bernard Me
nes. Donald Pilon.

PALACIO. — 5-ri6 y 10*45 
(May. 18). *rte8 últimos días 
de proyección en Zaragoaa: 
Rema, de ' FelBnt Techni
color.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 4’16-7’16 y 10 
(Menores acompañados). El

col MUT en Uunaa. Cinemas
cope - Color de lAixe. Paul 
Newman, Steve Mc Queen, 
Faye Dunaway.

DUX — 5-7-9 (Todos públi
cos). Juana de Arco. Ingrid 
Bergman, José Ferrer. ’Tech
nicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-10*46. 
(Mayores 18). Ne me hagas 
daño amor mío. Eastmanco- 
lor. Walter Cnlaii. Macha 
MerlL _______

LATINO. — 5-7-0-l(r45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
B canario eoearlata. Robert 
Shaw, James Earl Jones.

MADRID. — SALA 1: 6-7-9- 
10*45. (Mayores 18). Tu Dios 
y mi Infierno. Clnemascppe- 
Eastmancolor. John Phillip 
Law, Analia GadA
SALA 2: 6-7-9-10*46 (Mayo
res 18). HaMtaeión para A 
Eastmancolor. Hugo Tog- 
nani, Phlüppe Noiret.

NORTE. — 6-7-9-Iff45 (Mayo- ' 
res 18). Maurieie, men 
amour. Arturo Feomándes, 
Amparo Mufios.

OLIVER. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Retrato de fsml-^ 
lia. Antonio Ferrandis, Am- 
naro Soler Leal.,

PARIS. — 5-7-9-10*46. (Mayo
res 18). Camas blandas, ba
tallas duras. Eastmancolor. 
Peter Sellers, Lila Kedrova.

VAX — 6-7-9 y 10’45 (Todos 
públicos). La rebellón de las 
sabinas. Lex Johnson, Lore
na Douda Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10*46 (Ma
yores 18). Loe ejeontorea 
Roger Moore, Stacy Keach.

ROXT. — Desde las 4*45 (Ma
yores 14). Supervivientes de 
los Andea Bastmanoolm*. 
Hugo Stiglitz, Norma 
reno.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’46 
(May. 18). Los pecados 'in
confesables de una señora 
bien. Anna Moffo, Gianni 
Macchia.

VENECIA. — 5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). La petición. Ana 
Belén, Frederick de Pascale.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Bostonee de pa

tinaje: Matinal do 11 a 1*90.
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formlgal Hiela

DON QUIJOTE
¡EXTRAORDINARIO EXITO!

HOY 
ESTRENO

LOS REHENES ESPERABAN UN MILAGRO... ¡Y ESTE LLEGO 
POR a CELO EN FORMA DE COMANDO ISRAELiïA!

¡La im peflcila sobre el soceso qie electrizó al mundo!

*Uno de los films más bellos que he visto. Afcanza la categoría 
de milagro del cine... Dura tres horas y anco minutos. Se haca 

corto por la riqueza da sus valores. Una 'obra maestra:
ALFONSO SANCHEZ (hrfenmdomsl

un film de 

STAHLEY KJJBRICK 
TR^AN O’HEALjTVIARí^A‘BERENSON?

De Warner Bros Una CompaMa Warner CemmurScedoNS 

Presentada por WARNER ESPAÑOLA. SA.

Por su extraordinaria duración, 
dos unicas sesiories

TARDE 6’30 - NOCHE A LAS 10

(MAYORES DE 18 AÑOS)

SESMNESc 4’45-6*451-9 y 10’45

(TODOS PUBLICOS)

SOLDADURA MODERNA • MARFEL

FELIX MARUGAN
LAGASCA, 17 
TELEFONOS 220150-229423 ZARAGOZA

CADA TARDE.

CADA NOCHE.

PARSIFAL PAGO-PAGO OOLINESIAN - BAR

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono: 
2148.')6.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Tel. 255134

La música más orimnal y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

STORK - CLUB

Tarde: especial-parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. TeL 214804

GALLERY 2

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

Reunión y juventud, en mi 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
Sen J uan de la Cruz, 28.

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones
internacionales. Y I. A
cancela de oro musical

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 

‘lesea. Liñán, 8 (detrás 
Telefonica, S. Vicente Paúl), 
l lfnu. 291166

ASTORG'S IGUANA

SENECA

GRAWER CLUB

Coinodo, personal y diferente. 
C/ Moncayo. CASETAS.

La discoteca que prefiere la 
juventud para la tarde de lo.s 
sábadu.s y festivos. ¡AUFCRE, 
CON VIDA! (.'amino de la.s 
Torres, 96

NI FVÁ-DLSTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
<lcl momento. Ya se dice: “Eslo 
es Séneca y .su ambiente”. LA 
RIPA, .5

La nueva discoteca, abierta de 5 
larde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruni». 11. Teléfono: 217052

1800 GUISQUERIA, 
CLUB TAHITI *

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música, ('avia, 10.

San Aliguel, 5, bajo. 1* rente a 
Calerías rreciiidos. Teléfono 
21 I 137.
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ÍFEL
José

LOS REPORTEROS
e/ mundo, gradas a lagrandes suœsos que ocurren en

dedicación y al esfuerzo de estos estupendos

la narración de losfilmado y

PBOGBAMAS
PRIMERA CADENA

cânisrâ ícticos

RE-MEDIO"EL
CASOS Y COSAS AUDIOVISUAL”

SEGUNDA CADENA

SABIA USTED QUE...

GALERIA

del 
asa 

I en

2.35
GENTE

en realización de 
Carlos Garrido.

;n 1^11 
n t o. 
lo: en

2.31
AVANCE 
INFORMATIVO

6.30
AVANCE 
INFORMATIVO

4.00
KATE MCSHANE

5,15
TV EN EL 
RECUERDO

3.45
REVISTA DE TOROS

8,01
ENCUENTROS CON 
LAS ARTES Y LAS 
LETRAS

2,30 
APERTURA Y 
PRESENTACION

11,00 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

8,30
TELEDIARIO 
Incluye LA PRENSA 
EN EL DEBATE

11,10
ULTIMA HORA

10,00
REDACCION DE 
NOCHE

11.25
TELEDEPORTE

2.00 
PROGRAMA 
REGIONAL 
MIRAMAR

8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

9 45
UN. DOS, TRES...

7JQ
CARTA DE AJUSTE 
<Ciclo: Música para 
cine a

1.45
CARTA DE AJUSTE 
«Sbura Cherkassky 
(piano) interpreta a
Chopin a 6,35

UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS: 
La Semana

9,30
JAZZ VIVO 
< Sonny Rollins 
Quintet a

4,50
TRIO N.’3 OP.9, 
Beethoven

9.15
EL HOMBRE Y LA 
TIERRA
«Buitre leonado a

Q

1,1,30 
DESPEDIDA. 
ORACION Y CIERRE

3.00 
TELEDIARIO

3,35 
PIANISIMO

El programa 
sábado se b: 
fundamentalmente

Son dos 
mini-espaciosPianísimo" "Cortísimo

musicales que se emiten por el Primer Programa, detrás 
de Telediario, Primera Edición, Joeé Antonio Páramo y 
Enrique Martí Maqueda se repartirán la realización. Los 
eqtacios de Páramo se denominan "Pianisimo” y los de 
Maqueda “Cortísimo”.

Aunque son muchos, 
muchísimos, no todo son 
gastos en TVE, 
afortunadamente

Escribe: JAVIER

FE
O!

IGOZA

reión. 
ladre 
7052

14-1-77 / PAG. 23

»

o

EN LA DIANA

MANANA

ite a 
Tono

itegoria 
Se hace 
stra:

&
& 
&

& 
& 
0
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Debuten la sobremesa 
de hoy. Ya le habrán 
visto ustedes. Al igual 
que verán esta noche, si 
lo desean, el capítulo 
segundo de **EI buitre 
leonado" de la serie "El 
hombre y la tierra" de 
Félix Rodríguez de la 
Fuente. Seguidamente 
Kiko Ledgard presentará 
la realización de Narciso 
Ibahez Serrador, "Un 
dos, tres."

El Segundo Programa 
n os ofrece hoy el 
capítulo número 37 de 
“Encuentros con las 
Artes y las Letras", que 
dirige Carlos Vélez, 
realiza Alfredo Castellón 
y presenta Roberto 
Llamas.

“Jazz Vivo” nos 
brinda la actuación del 
Quinteto Sonny Rollins,

dos largometrajes, amén 
de la serie “De los 
Apeninos a los Andes". 
Por la tarde, un viejo 
filme español, que tuvo 
notable éxito en su día:

profesionales.
El testimonio

e,oo
NOVELA
«El hombre de los 
aplausos a, de 
Susana Gómez de la 
Serna

“La gran familia", con 
XMberto Closas, Amparo 
Soler Leal, José Isbert, 
José Luis López Vázquez 
y María José Alfonso. Por 
la noche, una película 
bastante más moderna, 
puesto que es de 1970. 
Se trata de "La Sirena 
del Mississippi” de 
Francois Truffaut, 
protagonizada por dos 
famosos: Jean Paul 
Belmondo y Catherine 
Deneuve.

Entre uno y otro 
largometraje, los 
pro^amas habituales. Es 
decir "El circo de TVE", 
“Torneo" e "Informe 
Semanal", a los que se 
añade en esta ocasión un 
nuevo espacio de la serie 
"Maria Rosa y su ballet".

También el sábado, 
Angie Dickinson 
protagonizará en la 
“Segunda Cadena" un 
episodio más de la serie 
"La mujer policía", en 
esta ocasión "El pez’í

Después el Segundo 
Programa ofrecerá en 
directo desde el Teatro 
Real de Madrid un 
concierto de la Orquesta 
Sinfónica de RTVE, 
dirigida por Odón 
Alonso.

Por lo que se refiere a “Pianísimo” el presentador es 
Joaquín Merino, que sabe mucho de esto de la música de 
nuestro tiempo. Actuaran, ademas de ese gran interprete 
de “jazz” que es Jaime Márquez’’Mocedades” Juan 
Carlos Calderón... La hora no es mala y b duración de 
estos mini-espacios no es para cansar. Deseamos a 
“Pianissimo” y a “Cortísimo” una permanencia en 
Televisimi “larguísima” Señal será de que dieron en la 
diana.'

Al "divino" calvo Yul 
Brinner le ha pasado un caso 
muy gracioso, aunque la cosa 
no tenga ni pizca de gracia. 
Resulta que a causa de una 
intoxicación por comer 
carne de cerdo en un 
restaurante de Nueva York 
padece deficiencia sexual. Y 
su mujer, Jacqueline de 
Croisse! está que trina, 
porque dice que su marido... 
no es el mismo. Y ha 
demandado al dueño del 
restaurante, al que le quiere 
sacar siete millones de 
dólares, porque su hombre 
ha quedado "imposibi
litado". El demandado está 
dispuesto a pagar, pero no 
una cantidad tan exagerada, 
porque según él dice, "la 
cosa no es para tanto".

Los espectado
res asisten a los

acontecimientos “in situ”, aunque sea en diferido, tienen 
id fuerza, que captan la atención del público. Aunque la 
¡^otida haya sido dada a conocer en otros espacios de 
dcance.

Populares y bien conoddos son De la Quadra Salcedo, 
barrero, González Gren, Pérez Pellón, Manolo Alcalá, 
Diego Carcedo, Fernando de Giles, Azcur y Meneses, que 
^corrieron en poco nnas de un año más de medio millón 
de kilómetros y filmaron 250.000 metros de película de 
Querrás, conflictos, crisis, desastres, esperanzas y 
^contedmientos transcendentdes. Y hubo quien hasta 
encontró la muerte en el desempeño de su misión, como 
el malogrado Fernando Martinez .Pérez, que perdió la 
vida en los Andes chilenos, con solo veintiséis años de 
entusiasmo y un par de ellos de veterania en los servicios 
informativos de TVE.

**EI medio 
audiovisual*

RTV tiene una serie 
de convenios con varios 
clubs para las 
retransmisiones de 
partidos de fútbol y 
cuyas asignaciones 
oscilan entre un millón y 
casi tres millones y 
medio de pesetas.

En la temporada 
76-77 televisión se 
gastará unos cien 
millones de pesetas 
aproximadamente solo 
en las retransmisiones de 
partidos de fútbol.

La parte técnica es 
decir el desplazamiento, 
de una unidad móvil, 
personal, estancia, etc. le 
viene a costar a TVE 
unas cuatrocientas mil 
pesetas cada domingo.

Además de los 
“spots" publicitarios, 
TVE ingresa una 
cantidad fija en concepto 
de publicidad, ya que 
existe una firma que 
abona en cada partido 
una cantidad, nada 
despreciable por cierto, 
por la repetición de las 
jugadas más interesantes.

' * s p o t s ’ ’ 
publicitarios que se pasan 
antes, durante y después 
de cada partido resultan 
habitualmente “más 
caros" para las firmas 
comerciales, que si se 
pasasen cualquier otro 
día y hora.

también tiene ingresos, 
aunque al final de cada 
año se registre un 
considerable "déficit" 
como en muchas 
t elevisiones.

Por ejemplo: El 
"déficit" de la BBC en 
1975 se elevó a 2.147 
millones de pesetas. El 
"déficit” anual de RAI, 
la Televisión italia, es de 
mil millones de pesetas.
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menas En la sesión de esta mañana

siiaSeitas
le están saliendo bien las cosas 

a Enrique dfr la Mata, y con él al 
Gobiernb, en el trascendental 
tema de la reforma sindical. El 
escenario de las Cortes es, desde 

el martes, el campo de una dura batalla en la que
una vez más se evidencia que para hacer tortillas 
es preciso romper huevos.

Faltó audacia en los preparativos de este pro
yecto de ley, que debió sacarse adelante por de
creto sin exponerse a los riesgos inmovilistas de 
los Martín Sanz, Madrid del Cacho, Larno de Es
pinosa; y ahora todo está en el aire. Unicamente 
el pleno pudiera enmendar lo que, por el momen
to, constituye una peligrosa limitación al derecho 
de asociación sindical: el que las asociaciones 
deban suscitarse “en cada rama de actividad . 
Dicho de otro modo: el verticalismo, o parte de 
él, pudiera sobrevivir.

La comisión de Leyes Fundamentales, que tra
baja con la ausencia de la mayoría de sus miem
bros en un caso sangrante de abandonismo o apa
rente irresponsabilidad, ve cómo los esfuerzos de 
los reformistas chocan contra la pared numérica 
de quienes, ante el “más" de la democracia, 
tratan de conseguir la permanencia de institucio
nes y modos autocráticos y autoritarios. Son mu
chos los que ignoran que el franquismo murió 
con Franco y quienes, además, siguen soñando 
con la en otros tiempo programática y nunca 
abordada Empresa Nacional Sindicalista. Son 
muchos los que, en suma, se sienten “conservado
res revolucionarios" como se autodefinió Mónica 
Plaza.

Quizá resulte excesivamente intrépido en la 
metodología operacional de este Gobierno el 
retirar el proyecto de las Cortes para sacarlo 
adelante por otra vía; pero, creo, no hay mayor 
prudencia que la de la iniciativa. La ley de regu
lación del Derecho de Asociación Sindical que se 
va moldeando, se aleja de la realidad y de las aspi
raciones de los organizadores sindicales tan ilega
les como existentes. Dejarlo todo para un golpe 
de efecto en el Pleno pudiera resultar, luego, más 
peligroso y comprometido.

Las Cortes 
^ii

enun
callejón sin salida

MADRID, Í4 (Cifra).— Durante 
la mañana de hoy ha continuado el 
debate en torno a los apartados 2, 3 
y 4 del artículo primero del 
Proyecto de Ley Reguladora del 
Derecho de Asociación Sindical, en
la comisión d 
Fundamentales de 
Españolas.

En realidad.

e Leyes 
las Cortes

las tres
intervenciones habidas hasta el 
mediodía de hoy, más que tratar de 
estos nuevos apartados han insistido 
en el ya aprobado párrafo prirr^ro 
en el que se volvió al texto original 
del Gobierno que limitaba el 
derecho asociativo a cada rama de 
actividad.

El señor Henriquez Hernández, 
basó su intervención en recordar la 
Ley de Reforma Política en su 
párrafo que señala que los derechos 
fundamentales de la persona son 
inviolables y dijo que esta ley no es 

S una opción sino un imperativo cons- 
K titucional.
S Añadió que el establecer una lista 
a de lémas con carácter limitativo concul- 
3 ca la plena lioertad asociativa y aunque 
9 reconoció que la enmienda del 
■ señor Castro Villalba que pide ciue 
■ sean los propios trabajadores los 
B que definan el concepto de rama es 
■ de alguna manera una chapuza 
I legislativa, dijo que la única salida

Castro Villalba teme que las Cortes 
se hayan puesto otra vez de espaldas 
a la realidad sindical española

para el calleión en que están 
después de la aprobación del 
párrafo primero y que después de 
todo refleja la chapuza 
constitucional, en la que estamos al 
coexistir la Ley de Reforma 
Política con las anteriores leyes 
fundamentales.

José María Serrats se mostró 
partidario de introducir más 
cautelas en el articulado de este 
proyecto y respecto al tema de las 
ramas insistió que una vez aprobado 
el párrafo primero^ no puede ser 
modificado por la vía interpretativa 
como pretende el señor Castro 
Villalba. Negó que la introducción 
de las ramas coarte la libertad 
asotíativa ya que dijo no era más 
que la cautela absolutamente 
precisa.

Intervino después el señor Castro 
Villalba quien entre otras cosas dijo 
que la libertad es una exigencia para 
hacer posible que el movimiento 
obrero español sea capaz de 
someterse a la autodisciplina que 
supone su integración en

asociaciones de clase.
Dijo también que el trabajador 

español —en cuanto tal— se le tiene 
sometido a una legislación que no 
hace posible en absoluto el libre' 
ejercicio de sus derechos. Citó 
como ejemplo, que no es igual 
cómo se contempla el derecho dé
reunión de los ciudadanos
general, con cómo se hace 
trabajadores en particular.

de decir que

con

con

en 
los

la
aprobación del párrafo .
temía que las Cortes se hubieran 
puesto una vez más de espaldas a la 
realidad social, al derecho y a la

primero

historia. Dijo que los que se 
'preguntan por qué el Gobierno, 
incluía en su texto original 
elaborado antes de la reforma 
política la limitación por ramas es 
que no se han enterado de lo que 
pasó en España en los dos últimos- 
meses y medio.

A mediodía, continuaban los 
debates sin haberse sometido 
todavía ningún texto a votación.

EL SECUESTRO DE ORIOL

MENSAJE SECRETC
de los secuestradores al Gobierno

(Viene de la página primera)

Grapo para el ministro de la 
Gobernación v la carta 
autógrafa del presidente del 
Consejo de Estado para su 
familia los llevó al filo de las

ocho de la noche de ayer a 
la casa del diario 
“Informaciones’’ en la 
céntrica calle de San Roque 
número 7, un joven, bien 
vestido quien con aire 
tranquilo y despreocupadoMartín Ferrand

LONDRES, 14 (Efe-Router).— El exprimer ministro britá
nico, sir Anthony Edén, Lord Avon, ha muerto hoy en su resi
dencia del sur de Inglaterra, anuncia su médico.

HA MUERTO EDEN

LOS ESTANCOS DE MADRID, VOLVIERON
A ABRIR

MADRID, 14 (Europa Press).— Tras el cierre de ayer en señal 
de duelo por el asesinato del esúinquero don Nicolás Navarro, los 
BOO estancos de Madrid han abierto esta mañana con 
normalidad _ ......■ . Agrupación Provincial de Estanqueros se propone visitar al 
Rey, presidente de Gobierno y ministros de Justicia y Hacienda 
para exponerles su preocupación al respecto.

últimas noticias últimas noticias

MARTIN VILLA, CON LA CASI TOTALIDAD 
DE LOS ALCALDES DE NAVARRA, 
INCLUIDO EL DE ECHARRI-ARANAZ

PAMPLONA, 14 (Europa Press).— El rrtlnlstro de la Gober
nación, don Rodolfo Martín Villa, ha mantenido a las doce de 
la mañana una reunión en la Diputación Forai de Navarra, a la 
que han asistido más de 250 alcaldes de los 164 que existen en 
la provincia.

A la sesión aistieron también el vicepresidente de la Diputa
ción y el alcalde accidental de Pamplona. Estaba igualmente pre
sente el alcalde de EcharrI-Aranaz, localidad navarra que había 
convocado a una reunión de todos ios alcaldes de la región 
vasco-navarra, posteriormente suspendida por el Ministerio.

El ministro contestó a los problemas planteados por todos los 
alcaldes de Navarra sobre la problemática de la provincia. La 
sesión duró cerca de dos horas.

CONTACTOS DE "UDE" CON “PPDC" Y “PP"
MADRID, 14 (Cifra).— “Lá Unión Democrática Española 

(UDE) continúa sus conversaciones con el Partido Demócrata 
Cristiano, de Fernando Alvarez de Miranda, y con el Partido 
Popular, de tendencia centrista", dijo hoy a “Cifra” el secretarlo 
general de UDE, Alberto Monreal Luque.

En el caso de las conversaciones entre la UDE y el PPDC 
— añadió — existen muchas posibilidades de llegar a una fusión.

Sin embargo, dijo a “Cifra”'Alberto Monreal Luque, el tema 
de las alianzas está pendiente del contenido de la próxima ley 
electoral.

CATDRCE ORGANIZACIONES POLITICAS 
CATALANAS APOYAN A TARRADELLAS

BARCELONA, 14 (Europa Press).- Un total de catorce orga
nizaciones políticas, la mayor parte de ellas de obediencia cata
lana, decidieron anoche dirigir un telegrama al presidente de la 
Generalltat en el exilio, Josep Tarradellas, con el fin de otorgar 
su soporte al “Organisme UnItarI Consulflú" por él propuesto.

Todas las organizaciones, a excepción de la Federación Cata
lana del P.S.O.E. renovado, del PJS.C. (Congrès) y del Partido 
Soclaldemócrata, suscribieron la Idea de enviar el telegrama en 
apoyo del organismo propuesto por el señor Tarradellas, tele
grama cuyo texto aún no ha sido dado a conocer y que será 
enviado mañana, sábado, con el fin de dar tiempo a que el 
P.S.C. (Congrès) y el Partit Soclaldemócrata puedan consultar 
a sus respectivas bases y órganos rectores.

NUEVA PUBLICACION SOBRE “UNA HEROINA 
QUE CONSIGUE MANTENER INCOLUME SU 
VIRTUD Y HONESTIDAD"

MADRID, 14 (Europa Press).— La Dirección General de 
Régimen Jurídico de la Prensa ha hecho pública, mediante la 
correspondiente inserción en el Boletín Oficial del .^stado de 
fecha de hoy, la solicitud de inscripción de una nueva 
publicación de la editorial “Bruguera” que, bajo el título de 
“Lorena” y con una periodicidad semanal, tiene el siguiente 
objeto, según se señala textualmente; “Recreativo y moralizador, 
ya que presenta, en forma seriada, las aventuras de una heroína 
que consigue mantener Incólume su virtud y honestidad a pesar 
de las acechanzas que le tienden diversos personajes decididos a 
pervertirla, y de la nefasta Influencia que podría ejercer el medio 
ambiente en que se ve obligada a vivir”.

La nueva publicación aparecerá en Barcelona, con 50.000 
ejemplares de tirada.

entregó el sobre en la 
conserjería del periódico 
donde como en todos los 
diarios se reciben numerosas 
cartas. El sobre que 
contenía el mensaje del 
Grapo no llevaba ningún 
signo exterior, ni membrete 
alguno, por lo que pasó 
absolutamente inadvertido 
hasta que fue abierto el
paquete de la 
denda.

Realizadas las 
confrontaciones

correspon*

oportunas 
se dedujo 
autógrafa

es de suponer el Gobierno a 
quién el ministro daría 
cuenta del contenido del 
pliego, en torno al que 
circulan los más disparados 
rumores, desde que señalaba 
un nuevo ultimátum hasta 
que suaviza notoriamente 
las condiciones para la 
liberación del secuestrado.

Se espera que en las 
próximas horas, se 
esclarezcan algunos aspectos 
del misterio que rodea al 
secuestro.

que la carta 
pertenecía, efectivamente, 
al Sr. Oriol quedándose con
ella la familia.

Ai mismo tiempo se 
entregaba el pliego secreto 
al ministro de la 
Gobernadón. En cuanto ai 
contenido de dicho mensaje 
el hermetismo es absoluto y 
todo lo que se comenta son 
puras hibótesis. Su 
contenido lo conocen 
exclusivamente el ministro 
de la Gobernación^y alguno 
de sus más íntimos 
colaboradores, aparte como

LLAMADAS ANONIMAS: 
“ORIOL EN HUESCA’’

HUESCA, 14 (Logos).- 
En el transcurso de la tarde 
de ayer fueron hechas po^ 
un desconocido cinco 
llamadas telefónicas a l> 
redacdón del diario local 
‘‘Nueva España"» 
informando el anónimo 
comunicante que el señor 
Oriol se hallaba en un lugar 
de la ciudad. El caso fue 
puesto en conocimiento de 
la policía.

“INFDRMACIDNES" FUE EL PERIDDICD
QUE RECIBID LAS DOS NUEVAS 
COMUNICACIONES DEL “GRAPO"

MADRID, 14 (Europa Press).- El periódico que recibió Is» 
dos nuevas comunicaciones en relación con el secuestro del 
Oriol es el vespertino “Informaciones”, según ha podido confl • 
marse en fuentes allegadas al mismo. Se espera que el perlódic 
publiQue esta tarde una nota sobre el tema.

Vigas colocación

de hormigón 
armado.

C“ Borgeis (B^oliver)
Tel 341062 ZARAGOZA-ÎI
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